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L’apôtre Jean vivait au milieu d’une persécution 
intense. Maintes églises de Dieu furent sous l’em-
prise de traîtres. Quand il écrivit ses épîtres, Jean 

pensait que c’était «la dernière heure» avant la 
Seconde venue du Christ. En fait, il ne s’agissait que 

d’un modèle de l’époque à laquelle nous vivons. 
Chaque détail de ce que Jean a prophétisé est en 

train de s’accomplir maintenant! Les épîtres de la 
«dernière heure» de Jean sont principalement pour 

l’Église de Dieu de la fin des temps!
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Le 5 mai 2001, Dieu signala le commence-
ment d’une nouvelle phase dans cet âge 
de l’homme qui est en train de dispa-

raître rapidement. Cette nouvelle phase est décrite avec des 
détails vivants par l’apôtre Jean dans ses épîtres. Vous devez 
comprendre cela profondément pour savoir combien le 
retour du Christ est vraiment imminent!

Jean était le disciple «que Jésus aimait» (voir Jean 13:23; 
20:2; 21:7, 20). Il avait, de manière ou d’autre, plus d’affinités 
dans certains domaines avec le Christ, et le Christ pouvait 
parler de la vérité à Jean d’une façon plus profonde qu’avec 
les autres disciples. Jean était plus proche du Christ en 
compréhension, semble-t-il, à cause de cette relation spéciale, 
et du fait de sa vie qui fut plus longue que celle des autres 
apôtres. Il reçut une abondance de vérités et d’informations 
de la part du Christ que les autres apôtres n’eurent pas—
comme cela est évident dans ses écrits, ses termes uniques 
et ses phrases. Imaginez les conversations entre Jésus et Jean. 
Que lui a dit le Christ?
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Nous sommes dans  
«la dernière heure»



1 Jean 2:18 dit: «Petits enfants, c’est la dernière heure, et 
comme vous avez appris qu’un antéchrist vient, il y a main-
tenant plusieurs antéchrists: par là nous connaissons que c’est 
la dernière heure.» Dernière heure est la traduction correcte 
du grec, dans ce verset, plutôt que dernière époque comme le 
rendent certaines versions.

Dieu commença à révéler cette vérité sur la dernière 
heure à l’Église de Philadelphie de Dieu (epd) le 5 mai 2001. 
Approximativement quatre mois plus tard, vinrent les 
attaques terroristes du 11 septembre sur les é.-u. Je crois que 
Dieu nous permit de voir ce signe physique qui indiquait que 
nous étions entrés dans la dernière heure. La pire des attaques 
terroristes sur le sol américain renforça avec puissance notre 
nouvelle révélation sur la dernière heure.

Dans la dernière heure, les antéchrists apparaissent sur 
la scène—des gens qui connaissaient Dieu le Père, puis se 
détournèrent et, maintenant, combattent le Christ! Le 
problème a commencé avec cet antéchrist—au singulier. 
Mais ensuite, il y eut «plusieurs antéchrists»—de nombreux 
groupes dissidents issus de notre Église mère.

Je crois que Jean écrivit ces épîtres vers 67-68 ap. 
j.-c. — juste avant la chute de Jérusalem et l’holocauste de 70.

Jean essayait de réveiller les gens, et de les alerter au 
sujet de la guerre qui faisait rage à l’ intérieur de l’Église. 
C’est là qu’étaient les problèmes. C’est là que Satan attaque 
toujours en premier. Jean croyait sincèrement qu’il était dans 
la dernière heure, et le Christ le laissa penser cela pendant 
quelque temps. Alors que l’Église devait réellement servir 
Dieu, et donner le message, beaucoup de membres s’étaient 
détournés et étaient devenus, en tout point, antéchrists!

C’est exactement la situation à laquelle l’Église de Dieu 
fait face aujourd’hui. Nous vivons dans des temps d’ai-
sance et de prospérité. Nous ne subissons pas beaucoup de 
persécution de la part du monde; le monde ne se soucie tout 
simplement pas de l’Église de Dieu—pas encore. Mais voyez 
ce qui est arrivé au peuple de Dieu. Nous sommes attaqués 
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par des antéchrists pharisaïques, des barbares spirituels, 
sortis du peuple même de Dieu! Il se peut que nous soyons 
témoins de la pire heure qui soit dans l’Œuvre de Dieu.

Ce sont des temps uniques. La dernière heure n’est 
mentionnée nulle part ailleurs dans la Bible. Il n’y a 
qu’une dernière heure—ce petit laps de temps que le Christ 
nous a accordé pour finir de donner Son avertissement 
au monde. Quel honneur de combattre pour le Christ et 
conquérir le diable, à cette époque!

1 Jean 2:18 fait du temps la vedette de la scène. Nous 
n’avons que peu de temps! Ne vous laissez pas induire en 
erreur par le fait que cette Église fait des constructions, en ce 
moment. Notre programme de construction ne fera qu’accé-
lérer le processus de réalisation de cette œuvre! Les choses 
ne seront plus jamais comme avant. À partir de maintenant, 
nous sommes dans la dernière heure—une époque comme 
nulle autre! Nous connaîtrons les pires bouleversements et 
violences qui soient, sur Terre!

Comment gérez-vous votre temps? Avec quel senti-
ment d’urgence organisez-vous votre temps? Nous devons 
tous être motivés pour en faire davantage. Il nous reste 
moins d’une heure!

Nous vivons maintenant à une époque NOUVELLE 
QUI EST CRUCIALE, et très dangereuse. Ce sera la 
pire heure de l’histoire humaine. Heureusement, elle se 
conclura par le plus grand événement à ne s’être jamais produit 
dans l’univers—le retour du Christ sur cette planète Terre! 
Après l’épître de Jude, je crois que celle de Jean est le message 
le plus urgent de la Bible. Le danger s’intensifiera fortement 
jusqu’à ce que cette heure arrive à expiration. Heureusement, 
cela ne durera qu’un bref instant avant le retour du Christ.

N O U S  S AV O N S  Q U E 
C ’ E S T  L A  D E R N I È R E  H E U R E

Jean était un vieillard quand il écrivit les trois épîtres 

3

N o u s  s o m m e s  d a n s  « l a  d e r n i è r e  h e u r e » ”



canonisées dans le Nouveau Testament. Il était le seul apôtre 
des origines à être en vie. Beaucoup d’étudiants de la Bible 
pensent que Jean écrivait ces épîtres de l’île de Patmos, où il 
était prisonnier. Une féroce persécution avait fait rage contre 
l’Église de Dieu, de l’extérieur. Peu après cela, il apparaît 
que la pire des persécutions vint de l’intérieur, quand Jean 
écrivait ces épîtres. De faux dirigeants prenaient le contrôle 
de quelques églises de Dieu. Diotrèphe se rebella et prit, des 
mains de Jean, le pouvoir d’au moins une région de l’Église. 
Il fut le premier rebelle, et doit avoir détourné la majorité du 
peuple de Dieu.

L’apôtre Jean vit venir ces problèmes, et donna au peuple 
de Dieu la vérité la plus profonde et la plus magnifique pour 
combattre cette hérésie. Mais la plupart des membres ne 
comprirent pas.

L’expression «dernière heure» (en grec: eschatos hora) 
est utilisée seulement dans les épîtres de Jean. Le Christ en a 
probablement longuement parlé avec Jean. Cependant, Il ne 
voulait pas que Jean en sache la chronologie avant quelques 
années, quand le livre de l’Apocalypse fut révélé. Mais le 
Christ a bien révélé ce qu’il en serait dans cette dernière 
heure. Il voulait proclamer un message qui est crucial pour 
nous alors que nous nous préparons pour Sa Seconde venue.

Une fois que la dernière heure aura sonné, nous 
pourrons être surs qu’elle se conclura par le retour 
du Christ sur Terre! C’est à ce point que cet événement 
majeur entre tous est imminent! Selon la perspective de Dieu, 
nous sommes maintenant à moins d’une heure de la Seconde 
venue de Jésus-Christ!

Le sujet de l’antéchrist, également, est mentionné 
seulement dans les épîtres de Jean. Il n’est mentionné nulle 
part ailleurs dans la Bible.

Seul Jean a écrit à propos de la dernière heure et des 
antéchrists. Veuillez noter, à mesure que vous lisez, qu’il 
y a plusieurs mots et phrases qui sont uniques aux épîtres 
de Jean.
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Jean, sans aucun doute, a personnellement entendu le 
Christ parler de ces sujets quand Il était sur Terre. Peut-être 
n’ont-ils été révélés qu’à Jean seul, puisqu’il est, dans la Bible, 
la seule personne à écrire sur ces sujets.

Jean nous dit comment savoir que c’est la 
dernière heure. Nous savons que la dernière heure est 
arrivée quand nous voyons «plusieurs antéchrists». La majo-
rité du peuple de Dieu, du moins en esprit, combat le Christ. 
Ne négligez pas ce point extrêmement crucial.

Il poursuit: «Ils sont sortis du milieu de nous, mais 
ils n’étaient pas des nôtres; car s’ils eussent été des nôtres, 
ils seraient demeurés avec nous…» (1 Jean 2:19). Les anté-
christs sont sortis «du milieu de nous», dit-il. S’ils étaient 
des nôtres, ils seraient demeurés—ils auraient continué à 
faire l’Œuvre de Dieu. Avons-nous été témoins de quelque 
chose de ce genre, en ces temps de la fin? Absolument! 
(Pour davantage d’information sur la scission à l’intérieur 
de l’Église de Dieu du temps de la fin, écrivez-nous pour 
demander notre brochure Le Message de Malachie. Toute 
notre littérature est gratuite.)

C’est une révélation affreuse. L’esprit de l’antéchrist 
sévit dans ce monde. Pendant des années, nous pensions que 
c’était la compréhension essentielle quant aux antéchrists. 
Mais maintenant Dieu a révélé, par les épîtres de Jean, que 
l’avertissement fondamental quant aux antéchrists concerne 
l’ intérieur de la propre Église de Dieu! «Ils sont sortis du 
milieu de nous»: c’est une prophétie pour la dernière heure.

Cela a été l’expérience la plus traumatisante qui soit 
pour le peuple de Dieu, en ce temps de la fin—jusqu’ici! C’est 
une compréhension que même l’Église de Dieu n’avait pas 
jusqu’à maintenant!

Le verset conclut: «… mais cela est arrivé afin qu’il fût 
manifeste que tous ne sont pas des nôtres.» Dieu veut nous 
montrer quelque chose. Il veut que cela soit manifeste.

Est-ce manifeste? L’Église universelle de Dieu (eud), 
après la mort de M. Armstrong, a rejeté ses enseignements 
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et a cessé d’imprimer ses écrits qui ont été révélés par 
Jésus-Christ. Mais elle a été bien au-delà du simple fait 
de se rebeller contre Dieu, ou de devenir laodicéenne. En 
conséquence, je crois que Dieu nous a donné une ligne 
directrice pour la manière de séparer les antéchrists des 
Laodicéens tièdes.

Dieu mettra Ses véritables élus dans un lieu de sécu-
rité, et laissera le reste de Son peuple faire face à la grande 
Tribulation (Matthieu 24:21-22, 41).

Il y a deux catégories de personnes entrant dans la 
Tribulation. Matthieu continue la prophétie du Christ: 
«Toutes s’assoupirent et s’endormirent (Matthieu 25:1-5). 
Cependant, cinq de ces 10 vierges étaient sages. Les cinq 
autres étaient folles. Cela signifie que 50 pour cent du peuple 
de Dieu se repentiront dans la Tribulation, et que 50 pour 
cent perdront leur vie éternelle (versets 6-12).

L’apôtre Jean nous montre pourquoi les 50 pour cent 
perdent leur salut, en ce temps de la fin: c’est parce qu’ils 
deviennent antéchrists. Il y a «un antéchrist», et il y a des 
«antéchrists» qui suivent cet homme mauvais (voir aussi 
2 Thessaloniciens 2).

Quiconque combat les véritables élus du Christ, 
et essaie de détruire leur œuvre de proclamation de 
la vérité, est un antéchrist. L’eud a entamé un procès 
pour détruire les livres et brochures de M. Armstrong—des 
révélations venant de Dieu! Ses leaders voulaient faire dispa-
raître la vérité de Dieu afin que personne ne puisse la lire 
et l’étudier. Ils sont devenus de vils antéchrists activement 
soutenus par Satan le diable—le péché ultime!

Aucun de ces membres laodicéens qui quittèrent l’eud ne 
nous a soutenus dans ce procès. Généralement, dans leurs 
actions, ils sont restés neutres.

Nous étions déjà entrés dans la dernière heure 
quand nous avons eu la victoire dans notre bataille 
juridique pour imprimer les écrits de M. Armstrong. 
Ce fut un événement décisif.
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Je crois que Dieu a utilisé la victoire pour les droits d’au-
teur pour montrer clairement qui sont les véritables élus et 
qui sont les plusieurs antéchrists. Cette victoire rendit mani-
feste qui étaient les Laodicéens—ces membres de l’Église 
de Dieu qui ne sont pas venus nous aider dans notre 
bataille à la cour. Les Laodicéens ne sont pas antéchrists, 
mais ils ne combattent pas pour le Christ. Ils n’ont même pas 
voulu la révélation que Dieu a donnée à M. Armstrong. «Ils 
sont sortis de nous»—le procès a révélé ce résultat 
tragique comme aucun autre événement!

Dieu juge Son peuple en ce moment (1 Pierre 4:17). Le 
Christ a utilisé le procès pour juger tout Son peuple. 
Aucun autre événement, dans cette ère laodicéenne, 
n’a été aussi révélateur! Dieu a fait clairement savoir qui 
étaient les véritables élus, et qui étaient les antéchrists et les 
Laodicéens—dans la dernière heure!

Où sont les défenseurs de la foi? Dieu et tout Son peuple 
connaîtront l’identité de chacun. «C’est donc à leurs fruits 
que vous les reconnaîtrez» (Matthieu 7:20).

Nous ne sommes pas sortis du milieu d’eux. Ils sont 
sortis du milieu de nous. Même si nos membres ont dû quitter 
l’eud, ce fut cette église qui quitta la vérité de Dieu! À la 
plupart des juges qui nous ont entendus, nous n’avons pu faire 
comprendre cela, et Dieu a beaucoup à faire pour enseigner 
cette vérité à Son peuple! Ce dernier a abandonné Dieu et Sa 
vérité. Nous avons combattu lors de ce procès pour garder et 
observer la parole révélée de Dieu—parole révélée sous forme 
de livres, de brochures et de cours par correspondance.

Y a-t-il une expression, dans la Bible, donnant 
davantage un sentiment d’urgence que LA DERNIÈRE 
HEURE? Y a-t-il un mot plus condamnant, dans la 
Bible, que ANTÉCHRISTS—des antéchrists qui sont 
à l’intérieur de l’Église de Dieu? Nous devons étudier 
profondément les épîtres de Jean, et méditer comme jamais 
auparavant. Je crois que Jean est l’auteur le plus profond de la 
Bible. Le Christ lui a fait beaucoup de révélations.
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L E S  A N T É C H R I S T S 
C O M B AT T E N T  L E  C H R I S T

Considérez le sentiment d’urgence que Jean a à l’égard de cela. 
Avoir des antéchrists venant de l’Église de Dieu, ce n’est pas 
quelque chose que nous devrions prendre à la légère. Jean 
parle du sujet le plus sérieux au milieu de ces temps les 
plus graves. Jean pensait que tout cela se serait accompli 
à son époque. Mais il ne s’agissait que d’un modèle de ce qui 
est en train de s’accomplir maintenant, à notre époque! Nous 
sommes sur le point de voir le pire temps de souffrance 
de l’humanité! Ce dont Jean donne un avertissement ici 
s’est produit ou se produira, à coup sûr! Nous ne pouvons 
prendre cet avertissement à la légère. Cela n’est pas venu de 
l’esprit de Jean—mais de l’esprit du Christ!

Avons-nous vu des gens combattre le Christ, en 
ce temps de la fin? Nous n’avions jamais pensé, avant 
maintenant, que le pire problème d’antéchrist vien-
drait de l’intérieur de l’Église de Dieu!

C’est une nouvelle révélation venant de Dieu!
L’epd a eu un procès terrible pour obtenir le droit d’im-

primer la vérité de Dieu. Ce fut un combat sans merci. Nous 
avons combattu vigoureusement pour continuer l’œuvre que 
Dieu a donnée à M. Armstrong.

Avant le procès, nous avions imprimé beaucoup de ses 
livres et brochures, et avions commencé à les distribuer 
gratuitement. Bien que l’eud n’avait, clairement, aucun 
autre intérêt que celui de les supprimer, elle nous poursuivit 
en justice!

L’eud réussit à arrêter nos impressions pendant un 
temps court. En d’autres termes, toute cette merveilleuse 
révélation venant de Jésus-Christ fut supprimée par 
l’Église même qu’Il avait suscitée pour la proclamer et la 
disséminer! Cela revient à combattre le Christ. Cette 
église est antéchrist! Tout cela a été rendu abondamment 
manifeste par ses actions.
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Le Christ a ordonné à tout le peuple de Dieu de 
proclamer Sa vérité révélée.

D E U X  S I G N E S  C R U C I AU X 
D E  L A  D E R N I È R E  H E U R E

Après six ans de procès, nous avons obtenu les 19 ouvrages. 
Dieu, par notre intermédiaire, a conquis les antéchrists. Je 
le répète, nous avons gagné ce procès seulement quelques 
mois après que Dieu eut révélé cette nouvelle vérité des 
épîtres de Jean. Cette révélation est donc pour la dernière 
heure. Maintenant, nous pouvons prophétiser de nouveau à ce 
monde avec un message qu’il peut comprendre.

Ce combat spirituel, selon Jean, est la bataille 
primordiale dans la dernière heure!

Je crois que l’attaque terroriste du 11/9 a 
signalé de manière dramatique l’effondrement de 
l’Amérique, de la Grande-Bretagne et des Juifs du 
Proche-Orient—alors que nous commencions la 
DERNIÈRE HEURE.

Je crois aussi que notre victoire pour les droits 
d’auteur était un signe que l’Œuvre de Dieu allait 
monter rapidement sur la scène mondiale, dans la 
DERNIÈRE HEURE.

Tout comme les nations bibliques d’Israël (à savoir 
l ’Amérique, la Grande-Bretagne et les Juifs du Proche-
Orient), l’Israël spirituel, ou l’Église, prend de la puissance. 
Nous devons donner un message ardent à Israël alors qu’il 
trébuche et s’effondre. Dieu le maudit.

Dieu a toujours envoyé un messager pour avertir Israël 
avant son effondrement imminent—toujours! Il faut que 
son peuple se repente pour être sauvé. «C’est pourquoi 
réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez dans les cieux. 
Malheur à la terre et à la mer! car le diable est descendu 
vers vous, animé d’une grande colère, sachant qu’il a peu de 
temps» (Apocalypse 12:12). Satan sait que son temps est court, 
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il attaque donc férocement son ennemie numéro un: l’Église 
de Dieu. C’est toujours sa première cible. «Quand le dragon 
vit qu’il avait été précipité sur la terre, il poursuivit la femme 
qui avait enfanté l’enfant mâle» (verset 13).

Avant cet événement, Satan est allé combattre Dieu 
au ciel une dernière fois (versets 7-8). Il fut précipité sur la 
terre (verset 9). Il attaqua alors l’Église de Dieu, et provoqua 
l’apparition des Laodicéens qui forment une ère tiède (verset 
13). Plus de 95 pour cent des membres de la véritable Église se 
soumirent au diable, et se rebellèrent contre Dieu.

Les rebelles de l’ère laodicéenne perdent toutes leurs 
batailles. Mais les véritables élus de Dieu gagnent les leurs. 
La victoire concernant les droits d’auteur illustre 
la direction que prennent toutes les églises de Dieu!

Dieu a utilisé le procès pour laisser tous les Laodicéens 
de Dieu sans excuse—pour leur donner l ’occasion de 
comprendre et de se repentir. Le procès est un puissant 
témoignage contre eux.

Seuls les véritables élus de Dieu ont le pouvoir de 
conquérir Satan. Et les véritables élus utiliseront ce pouvoir 
pour gagner la guerre.

Les véritables élus de Dieu combattront Satan quand il 
combattra le Christ et Sa révélation. Le procès a donné une 
illustration vivante de l’esprit de l’antéchrist. Ce fut un 
événement décisif qui les a condamnés en tant qu’an-
téchrists. Nous combattons POUR le Christ! L’eud 
combat CONTRE le Christ! Elle est un instrument entre 
les mains du diable. Ceux qui combattent pour le Christ ont 
une vraie bataille à mener.

Ces antéchrists, après la victoire pour les droits 
d’auteur, sont un signe pour le peuple de Dieu que 
c’est LA DERNIÈRE HEURE!

Antéchrist est l’un des mots les plus terribles de la 
Bible! Ces antéchrists étaient autrefois une partie du corps 
du Christ. Ils connaissaient le Christ, mais ensuite L’ont 
quitté et ont commencé à Le combattre.
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Rappelez-vous ce que disait M. Armstrong à propos du 
Mystère des siècles: «Depuis décembre dernier, j’ai travaillé 
diligemment sur le plus grand et plus important livre de ma 
vie. En fait, je pense que je ne l’ai pas écrit moi-même. Je crois 
plutôt que Dieu m’a utilisé pour l’écrire. Je pense sincère-
ment que c’est peut-être le livre le plus important depuis la 
Bible.» Le Christ fut directement l’auteur du Mystère des siècles.

Mettez maintenant en contraste ce qu’a écrit Joseph 
Tkach Jr: «Nous pensons qu’il est de notre devoir de chrétien 
de garder ce livre [Le Mystère des siècles] hors d’impression… 
parce que nous croyons que les erreurs doctrinales de M. 
Armstrong sont mieux hors de circulation.» C’est exacte-
ment comme cela que pense Satan: il veut que le livre 
du Christ soit détruit pour toujours! C’est là le message de 
l’ANTÉchrist!

Il faut que nous voyions clairement cette guerre qui fait 
rage entre ceux qui combattent pour le Christ et ceux qui 
combattent contre Lui. Il faut que nous sachions profondé-
ment qui représente le Christ!

Nous menons la même guerre que Daniel, dans 
Daniel  10. Micaël et Gabriel aidèrent Daniel à combattre 
Satan. Le diable essayait de détruire la révélation que Dieu a 
donnée à Daniel. Dieu nous soutient du niveau le plus haut. 
Les anges de Dieu sont conduits par les archanges les plus 
élevés. Satan conduit ses démons. Il s’agit d’une guerre 
pour l’esprit des membres du peuple de Dieu. Il nous 
faut utiliser la puissance de Dieu ou perdre cette guerre!

2 Thessaloniciens 2 décrit une grande apostasie comme 
signe du temps de la fin (verset 3). Zacharie 3 montre que 
Josué et ses compagnons sont un signe qui nous indique que 
nous sommes étonnamment proches de la fin (verset 8).

«Petits enfants, c’est la dernière heure, et comme vous 
avez appris qu’un antéchrist vient …» (1 Jean 2:18). Cette 
prophétie commence avec un antéchrist. La Anchor Bible 
dit de ce premier antéchrist (c’est moi qui souligne): 
«D’autres ont raison en parlant de majuscule, car l’au-
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teur pense à une attente spécifique»—un homme qui 
remplirait ce rôle—l’Antéchrist. C’est le même homme que 
2 Thessaloniciens 2:3 appelle «le fils de la perdition» ou de la 
destruction! Il détruit la vérité de Dieu!

La Anchor Bible dit: «Il n’est pas impossible que l’utilisa-
tion, par 1 Jean, de l’expression la ‘dernière heure’ soit consi-
dérée comme une précision de [l’Évangile] du ‘dernier jour’ 
de Jean, comme s’il agissait de la dernière heure du dernier 
jour.» Même les commentaires reconnaissent le caractère 
unique et urgent de l’expression. Ils voient que cela se réfère 
à la dernière heure du règne de l’homme sur cette planète. 
Que Dieu nous aide si nous ne voyons pas cela! Les signes 
sont partout!

« I L S  N ’ É T A I E N T  PA S  D E S  N Ô T R E S »

1 Jean 2:19 dit que les antéchrists ne sont pas demeurés avec 
nous. Demeurer signifie, selon le Thayer’s Lexicon, ne pas 
partir, continuer à être présent, entretenir des relations avec 
quelqu’un, aider quelqu’un qui a le Saint-Esprit. Il est ques-
tion de quelqu’un qui s’attache, qui s’accroche à quelque 
chose; cela signifie ne pas périr, durer, endurer, survivre. La 
Strong’s Concordance le définit comme suit: rester dans un état 
donné ou dans une relation donnée, attendre, endurer, rester.

Les Philadelphiens de Dieu ont fait toutes ces choses! Nous 
sommes restés où nous étions. Pas les antéchrists. Ils sont 
sortis du milieu de nous. Il y avait une cour intérieure et une 
cour extérieure (Apocalypse 11:1-2). Ils n’ont pas seulement 
été trouver une autre église. Ils ont commencé à appliquer 
leur programme—combattre le Christ et essayer de détruire 
la vérité de Dieu. Quand Dieu les appelle antéchrists, Il sait 
ce qu’Il dit! Il faut que nous les appelions tels qu’ils sont. Le 
terme antéchrist est le langage de la guerre.

Il s’agit d’une grande crise dans l’Église de Dieu! C’est 
un dépérissement! Il y a une véritable guerre spirituelle au 
sein du peuple de Dieu!
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S’il y a un antéchrist, quelqu’un doit combattre 
pour le Christ et faire Son Œuvre. Cette guerre montre 
donc clairement qu’il y a de «véritables élus» combattant 
pour le Christ et Sa vérité révélée. L’ennemi, c’est l’antéchrist 
parce qu’il est composé d’hommes qui combattent les véri-
tables élus, dans lesquels vit le Christ.

Non seulement ces antéchrists «jettent la vérité par 
terre», de plus ils combattent les véritables élus—les seuls 
défenseurs de la vérité de Dieu! Il s’agit bien d’antéchrists!

Dieu utilise les véritables élus pour préserver Sa vérité 
et Son mode de vie. En ce moment, l’Église de Dieu de 
Philadelphie est la seule église qui empêche que la 
vérité révélée de Dieu ne soit complètement détruite!

Les événements surviennent très rapidement. Le Christ a 
commencé un compte à rebours, en ces derniers jours.

Cette bataille révèle vraiment l’identité de chacun. Rien 
ne pourrait être plus clair.

Durant la Deuxième Guerre mondiale, Winston 
Churchill a donné un émouvant discours pour inciter la 
Grande-Bretagne à combattre la tyrannie nazie. Nous 
devons nous rappeler ces paroles au cours de cette dernière 
heure:« Attelons-nous par conséquent à notre devoir et 
comportons-nous de telle sorte que si l’Empire britannique 
et son Commonwealth durent mille ans, on dise: ‘Ce fut leur 
plus belle heure!’»

Le temps de la fin, ou les derniers jours, débuta quand 
Herbert W. Armstrong vint sur la scène. Quand il mourut, 
nous sommes entrés dans la fin dont parle Matthieu 24 
(Matthieu 24:14). De nouveaux dirigeants s’emparèrent 
alors de l’Église de Dieu, et jetèrent Sa vérité par terre 
(Daniel 8:11-12). Peu après, Dieu utilisa l’Église de Dieu de 
Philadelphie pour redonner vie à la vérité. Cette période 
fut décrite comme le «terme» (verset 19). Maintenant, nous 
sommes entrés dans la dernière heure.

Nous sommes encore dans les «derniers jours», dans 
la «f in» dont parle Matthieu 24 et au «terme». Mais, 
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maintenant, nous sommes spécif iquement dans la 
dernière heure de la fin des derniers jours de la fin dont 
parle Matthieu 24!

Dieu calcule le temps comme jamais auparavant. 
Il raccourcit le temps par des accélérations spécifiques, 
juste avant le retour de Son Fils. La dernière heure 
est maintenant en train de tourner!

Tout cela a à voir avec la pire heure dans l’histoire 
humaine! Y a-t-il jamais eu une œuvre plus urgente à 
exécuter que celle-ci? Reflétez-vous l’attitude d’urgence 
du Christ dans cette dernière heure?

Que Dieu nous aide à faire de cette dernière heure notre 
heure la plus belle!

14

L a  d e r n i È r e  h e u r e



L’apôtre Jean combattit les faux ministres, 
au premier siècle. Il instruisît le peuple 
de Dieu sur la façon de distinguer ces 

hommes méchants des véritables ministres.
Se proclamer prophète est plutôt audacieux. Comment 

pouvez-vous savoir si quelqu’un est un vrai prophète? 
Comment pouvez-vous savoir si son message vient réelle-
ment de Dieu?

«Bien-aimés, n’ajoutez pas foi à tout esprit; mais éprouvez 
les esprits, pour savoir s’ils sont de Dieu, car plusieurs faux 
prophètes sont venus dans le monde» (1 Jean 4:1).

À l’Église universelle de Dieu, peu après la mort de 
M. Armstrong, son successeur, Joseph W. Tkach Sr, fit une 
surprenante déclaration. Il dit que c’était une erreur de 
croire que l’Église de Dieu avait le «monopole spirituel». Il 
disait, essentiellement, qu’il n’y avait pas une seule véritable 
Église. C’est une très mauvaise déclaration. Cependant les 
gens le suivirent et, n’en pensèrent pas plus à ce sujet. Il 
faut que nous réf léchissions à ceci: Si nous n’avons pas 
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le monopole spirituel, pourquoi donc sommes-nous dans 
l’Église de Dieu? Pourquoi ne pas aller dans une église 
différente? Élie signifie «mon Dieu est Dieu». Tous les autres 
sont de faux dieux.

Dieu dit qu’il faut que nous soyons aptes à savoir quand 
quelque chose vient de Dieu, et quand ce n’est pas le cas. Il 
développe cela dans le verset suivant: «Reconnaissez à ceci 
l’Esprit de Dieu: tout esprit qui confesse Jésus-Christ venu 
en chair est de Dieu» (verset 2). Connaissez-vous l’Esprit 
de Dieu? Que signifie cela?

Comment pouvez-vous reconnaître un billet de banque 
contrefait? Vous ne le pouvez, à moins que vous ne sachiez 
exactement à quoi ressemble un authentique billet de banque. 
Il vous faut connaître profondément l’Esprit saint de Dieu 
pour discerner un faux esprit.

Le temps du verbe grec traduit au verset 2 par venu 
correspond en fait, à vient. On devrait lire: «qui vient et 
continue à venir», ou «qui vient maintenant». Il faut que 
nous sachions profondément et précisément où le Christ 
vient en chair [ou ‘dans la chair’]!

Qu’est-ce qui pourrait être plus important?

É P R O U V E Z  L E S  E S P R I T S

«Ayez en vous les sentiments [‘l ’esprit’, selon certaines 
versions] qui étaient en Jésus Christ» (Philippiens 2:5). Le 
Christ «vient dans la chair» par l’ intermédiaire du Saint-
Esprit. Il faut que nous laissions Son esprit être en nous. 
Bien sûr, Il ne l’imposera pas. C’est pour cela qu’il y a si 
peu de gens dans le «petit troupeau» ou la véritable Église, 
aujourd’hui! Dieu vous laisse vous décider.

Le Saint-Esprit est le plus grand don dans 
l’univers. Dieu nous le donne puis dit que nous devons 
comprendre ce qui distingue les véritables prophètes des 
faux prophètes. Dans ce même contexte, Il dit qu’il faut que 
nous discernions si le Christ vient dans la chair ou non. En 
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d’autres termes, voici comment faire la différence entre les 
vrais et les faux prophètes: Jésus-Christ est-Il dans cet homme 
ou non? Avec le Saint-Esprit, nous pouvons savoir.

Beaucoup de faux prophètes sont sur la scène—y 
compris quelques-uns qui étaient dans l’Église de Dieu et qui 
sont maintenant allés dans le monde. Ce sont de ces derniers 
que nous devons nous méfier plus que tout, parce que nous 
avons avec eux une affinité passée. Nous ne pouvons juger 
selon la personnalité. Dieu nous ordonne d’«éprouver [ou de 
tester] les esprits» qui motivent la personnalité. Il faut que 
nous soyons extrêmement prudents, parce qu’il y a diffé-
rents esprits. Il existe un esprit méchant ayant un grand 
pouvoir—bien que ce soit principalement dans le domaine 
de la tromperie. Beaucoup de faux prophètes sont sortis de 
l’Église de Dieu, et la majorité du peuple de Dieu les a suivis. 
Aujourd’hui, il ne nous reste que moins de 5 pour cent du 
peuple de Dieu à Lui être loyaux.

Que font habituellement ces gens quand ils quittent 
l’Église de Dieu? Ils viennent souvent après vous, si vous 
obéissez à Dieu. Je crois que c’est une indication qu’il s’agit 
de la véritable Église de Dieu, et que ces gens représentent le 
diable. Les faux prophètes ne se contentent pas de partir. Ils 
reviennent et attaquent. Cela rend crucial le fait que nous 
testions les esprits.

Dieu met nettement le poids des responsabilités sur 
vos épaules. Connaissez-vous l’Esprit de Dieu? Quels 
hommes sont mus par le Saint-Esprit? Quels hommes lais-
sent le Christ vivre en eux? Vous feriez mieux de le savoir! Si 
ce n’est pas le cas, vous serez séduits. Mais si vous savez, tout 
billet de banque contrefait sera manifeste pour vous. Les 
véritables élus ne peuvent être séduits (Matthieu 24:24).

Le test de l’esprit est le test ultime. Aucun faux leader 
ne peut venir et dire que le Christ ne vient pas dans sa chair. 
Il faut que nous observions les actions de la personne. Par 
exemple, il y a des leaders qui ont servi sous M. Armstrong 
durant des années dans des postes élevés, et qui disent 
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maintenant qu’ils ne croient pas qu’il était l’Élie du temps 
de la fin (M. Armstrong a enseigné qu’il a occupé ce poste 
prophétisé, se basant sur des passages comme Malachie 4:5-6 
et Matthieu 17:10-11; pour une plus grande explication sur ce 
poste important, lisez notre brochure gratuite Le Message 
de Malachie). Ils ont été trop lâches pour dire cela quand il 
vivait. Mais avec l’Esprit de Dieu, vous pouvez absolument 
savoir que M. Armstrong était l’Élie du temps de la fin! 
Vous savez qu’il n’a pas fait cette œuvre de lui-même—
c’était le Christ en lui qui la faisait. Le Christ est Celui 
qui a prophétisé qu’elle serait faite. Alors, Il est venu dans la 
chair, et a fait l’œuvre au travers de M. Armstrong.

Nous sommes dans une guerre spirituelle. Suivons-
nous notre Commandant, Jésus-Christ, ou suivons-nous un 
faux prophète?

Si nous suivons le Christ, Il vient dans la chair par notre 
intermédiaire. C’est de cette seule façon que nous pouvons 
Le suivre! C’est de cette seule façon que nous pouvons 
savoir qui est un faux prophète. Seul le Christ peut révéler 
la différence entre un vrai et un faux prophète. Il faut que 
nous suivions les hommes seulement s’ils sont conduits par 
le Saint-Esprit.

Les faux ministres ont également une puissance 
derrière eux—la puissance de SATAN. Ils sont subtils 
dans leur séduction. Mais ils ne peuvent séduire le 
Christ—qui vit en nous!

Connaître l’esprit va au-delà d’écouter les paroles d’un 
homme. Faites en sorte de connaître l’Esprit de Dieu aussi 
profondément que possible. Regardez les «fruits». L’Esprit 
vient dans la chair du leader de Dieu, dans la chair de Son 
ministère et dans celle de Son peuple.

Beaucoup, cependant, ne connaissent pas l ’Esprit. 
Quelques-uns, par exemple, ont stupidement dit: Je suis 
venu à l’Église universelle, j’ai démontré que c’était l’Église 
de Dieu, et j’y reste!» C’est un désastre spirituel quand vous 
réalisez que des hommes justes peuvent devenir méchants. Si 
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vous connaissez l’Esprit, vous saurez quand ils changeront, 
et quand Dieu déplacera Sa lampe. Si vous passer du temps 
avec des gens comme cela, vous vous apercevrez qu’ils ne 
sont pas comme d’habitude. Quand l’Esprit de Dieu est parti, 
beaucoup d’entre eux deviennent bizarres. La majorité du 
peuple de Dieu L’a quitté en ce temps de la fin, il faut donc 
que nous éprouvions les esprits.

L’ E S P R I T  D E  L’A N T É C H R I S T

«Et tout esprit qui ne confesse pas Jésus n’est pas de Dieu, 
c’est celui de l’antéchrist, dont vous avez appris la venue, et 
qui maintenant est déjà dans le monde» (1 Jean 4:3). Bien sûr, 
l’esprit de l’antéchrist est déjà dans le monde. Mais ici, Jean 
en parle également comme venant à l’intérieur de l’Église de 
Dieu. Ensuite, ces membres séduits, par leurs paroles et leurs 
actions, ne disent plus que le Christ vient dans la chair.

Un évangéliste laodicéen a dit que c’était une erreur de 
croire, comme nous l’avions fait par le passé, que le Christ 
dirige directement Son Église. C’est là un mensonge destruc-
teur qui détruira l’Église de Dieu! Il faut que nous voyions 
la profondeur d’un tel mal. Il est bien entendu que le Christ 
dirige directement Son Église! Il est le Chef. Nous avons 
connu cela durant des années, sous M. Armstrong. Dieu 
dirige Son Église par l’intermédiaire d’un homme. Beaucoup 
d’entre nous avons été enseignés à ce sujet durant des années. 
Si le Christ ne dirige pas directement Son Église, comment 
alors un homme pourrait-il être utilisé pour accomplir 
la prophétie centrale d’Élie, et «restaurer toutes choses»? 
(Matthieu 17:11). Le Christ l’a fait au travers de Son Élie du 
temps de la fin. Le Christ a prophétisé que cela serait fait, et 
ensuite l’a fait en dirigeant directement Son Église.

Cet évangéliste dit que le Christ n’a pas dirigé direc-
tement M. Armstrong, qui dirigeait l ’Église de Dieu, 
même si M. Armstrong avait une œuvre gigantesque aux 
fruits impressionnants.
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C’est une autre façon de dire que le Christ NE 
VIENT PAS DANS LA CHAIR, ou que le Christ n’a pas vécu 
dans M. Armstrong et ne l’a pas directement dirigé.

Le Mystère des siècles est un exemple de la façon dont le 
Christ dirige directement Son Église. M. Armstrong a dit de 
ce livre: «En fait, je pense que je ne l’ai pas écrit moi-même. 
Je crois plutôt que Dieu m’a utilisé pour l’écrire.» Est-ce vrai? 
Dieu l’a écrit par son intermédiaire. C’est comme cela que 
Dieu vient dans la chair. Contrairement aux leaders rebelles, 
M. Armstrong était totalement soumis à Dieu, et, à cause 
de cela, nous avons Le Mystère des siècles. Si le Christ ne 
dirigeait pas directement Son Église, nous n’aurions pas ce 
livre. Et parce que le Christ, à l’évidence, dirige Son œuvre, 
nous avons combattu au tribunal pour ce livre, avec ténacité, 
et avons gagné!

Le Christ dirige toujours directement Son Église—si 
nous nous soumettons à Lui. Cet évangéliste a dit que 
Dieu ne dirige pas directement son Église parce qu’il 
ne veut pas laisser le Christ le diriger directement! 
Dieu ne le dirige pas directement parce qu’il se rebelle. Et 
il ne produit pas de réels fruits comme M. Armstrong le fit 
si abondamment.

Tout individu peut discerner qui le Christ dirige directe-
ment s’il regarde les fruits et éprouve les esprits.

Pourquoi l’Église universelle nous a-t-elle fait un procès? 
Est-ce trop que d’appeler cela antéchrist? Elle essayait de 
détruire la seule Église que le Christ dirige directement 
pour faire Son Œuvre. Nous sommes les seuls à proclamer 
le mystère de Dieu, tout comme M. Armstrong l’a fait. Aussi 
le Christ caractérise-t-Il les choses exactement comme elles 
sont. Même certains des juges qui ont instruit notre procès 
pouvaient voir le mal derrière les actions de l’eud.

Joseph Tkach Jr a écrit que c’était son «devoir de chré-
tien de tenir ce livre [Le Mystère des siècles] hors d’im-
pression.» Cette pensée vient de l’esprit du diable! 
C’est antéchrist.
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En faisant cette déclaration, il ne rejette pas seulement 
l’une des doctrines de Dieu, mais toutes Ses doctrines 
majeures. Ce livre était un résumé de l’œuvre de toute une 
vie de M. Armstrong! Il a restauré «toutes choses». Ce livre a 
enseigné les vérités fondamentales que Dieu a restaurées par 
son intermédiaire.

Le Christ dirige directement son Église, et Il dirige 
directement un homme, ou bien il n’y aurait pas de véri-
table Église! Voyez-vous comment c’est satanique de dire 
autre chose! Si le Christ ne dirige pas directement 
son Église, cela signifie qu’Il ne vient pas dans la 
chair de chaque membre. Au mieux, ces membres sont 
des Laodicéens tièdes, et le Christ est dehors frappant à la 
porte pour entrer (Apocalypse 3:20). Au travers de l’Esprit 
de Dieu dans la chair, Jésus dirige directement chaque leader 
et chaque individu. Déclarer que le Christ ne dirige pas 
directement Son Église, c’est une séduction plus dangereuse 
et plus subtile que le procès que nous a intenté l’eud.

Ce mensonge fondamental ouvre la porte pour qu’il 
puisse croire à un autre mensonge!

Cet évangéliste a dit aussi que l’Église de Dieu a diffé-
rentes branches. Il dit que, si vous regardez l’histoire de 
l’Église, c’est ainsi que cela a été dans le passé. Oui—c’est 
ainsi que cela a été quand les églises devenaient tièdes ou 
se détournaient de Dieu et de leur premier amour! Mais 
ce ne fut jamais le cas avec les véritables élus de Dieu! 
Comment pourriez-vous jamais être «parfaitement unis 
dans un même esprit et dans un même sentiment» si vous 
avez différentes branches (1 Corinthiens 1:10). Comment 
pourriez-vous jamais avoir un peuple qui agi «comme un 
seul homme»? (Esdras 3:1).

Voyez, à nouveau, 1 Jean 4:2-3. Ce passage met en 
contraste un groupe qui se déclare publiquement pour le 
Christ qui vient dans la chair avec un autre qui ne le fait 
pas. L’expression se déclare publiquement signifie réellement 
montrer que vous suivez le Christ en paroles et en actions. 
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Cela signifie la foi avec les œuvres, ou l’amour avec les actes.
Comment quelqu’un se déclare-t-il publiquement pour le 

Christ qui dirige directement Son Église? En se soumettant 
au gouvernement de Dieu. En se déclarant publiquement 
pour Dieu qui dirige Son Église par l’intermédiaire d’un 
homme. Nul ne naîtra dans la famille de Dieu à moins qu’il 
ne se déclare publiquement pour cette vérité.

D’autres leaders laodicéens ont franchement admis faire 
l’expérience d’une forme de gouvernement différente de celle 
que M. Armstrong a établie dans l’Église. Cela, aussi, dit que 
le Christ ne vient pas dans la chair. Le Christ ne vivait-Il pas 
en M. Armstrong quand ce dernier établissait et enseignait le 
gouvernement de Dieu? Le Christ n’a-t-Il pas restauré toutes 
choses—18 vérités majeures—par M. Armstrong, la première de 
la liste étant le gouvernement de Dieu? (Nous vous enverrons 
une liste de ces 18 vérités, sur demande.) Il faut que nous nous 
rappelions que le Christ a enseigné par son intermédiaire!

Le Christ vient dans la chair. Il guide directement Son 
Église. Cela signifie-t-il qu’Il critique vivement Son leader 
pour le mettre sur la voie, le contraignant à chaque pas? 
Non—M. Armstrong a expliqué cela, en faisant référence 
au Mystère des siècles: «Je crois que Dieu m’a utilisé pour 
l’écrire.» C’est là un homme humble, parlant d’une soumis-
sion volontaire à l’Esprit de Dieu. La plupart des hommes 
n’auraient pas donné crédit à Dieu pour un tel accomplisse-
ment—c’est pour cela qu’ils n’ont pas été dans la position de 
M. Armstrong. En fait, Jésus-Christ était l’Élie du temps 
de la fin, par l’intermédiaire de M. Armstrong! Cela se 
résume ainsi. C’est le Christ qui vient dans la chair, et qui 
dirige directement Son Église. Dieu travaille par l’intermé-
diaire d’un homme. Il faut que nous éprouvions les esprits, et 
que nous trouvions le bon individu.

C O N D U I T S  PA R  L’ E S P R I T

Dans 1 Corinthiens 3:6, Paul dit que pour tout ce que fait le 
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ministère dans l’œuvre, c’est Dieu qui donne l’accroissement. 
Ce que nous faisons se résume tout simplement a arrosé 
ce que Dieu a planté. Vous avez certainement déjà vu une 
plante qui semble morte et ensuite, après que vous l’avez 
arrosée, elle revient à la vie. C’est exactement ce qui est 
arrivé à beaucoup de ceux qui nous ont rejoints, venant des 
églises laodicéennes. Une fois qu’ils s’abandonnent à Dieu, 
l’Esprit—qui est symbolisé par l’eau—commence à couler, à 
nouveau, dans leur vie. Ils reprennent vie, spirituellement! 
C’est l’effet que l’Esprit de Dieu devrait avoir sur nous tous.

Dieu vous dirige-t-Il directement? «Car tous ceux 
qui sont conduits par l’Esprit de Dieu sont fils de Dieu» 
(Romains  8:14). Les fils de Dieu sont conduits par l’Esprit. 
Dieu les guide et les dirige directement. Il ne les force pas; ce 
sont des fils obéissants qui se soumettent volontairement à 
leur Père. Les parents qui aiment leurs enfants de la bonne 
façon inspirent un profond amour à leurs enfants en retour. 
C’est ce que Dieu fait avec nous.

Le Christ a donné l’exemple de l’obéissance au Père. S’Il 
vient dans notre chair, Il en fait de même en nous.

Il n’est pas facile de connaître l’Esprit de Dieu et d’être 
conduit par lui. Tandis que nous combattons notre nature 
charnelle et notre esprit, il faut que nous connaissions l’Esprit. 
Si nous avons des pensées ou des attitudes inappropriées 
envers le gouvernement de Dieu ou à l’égard d’une décision 
qui a été prise, il faut que nous connaissions l’Esprit. Quand 
nous regardons la télévision, ou allons au cinéma, ou regar-
dons du sport: il faut que nous connaissions l’Esprit! Il faut 
que nous pensions comme si le Christ est assis là avec nous. 
Quand des célibataires prennent rendez-vous, il faut qu’ils 
prennent rendez-vous avec le Christ vivant en eux—comme 
si c’est Lui qui a pris le rendez-vous. Cela influencera certai-
nement vos choix quant à ceux avec qui vous prenez rendez-
vous, et quant à ce que vous ferez durant ces rendez-vous!

«N’aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le 
monde. Si quelqu’un aime le monde, l’amour du Père n’est 
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point en lui» (1 Jean 2:15). Si nous nous complaisons dans 
ce monde, nous n’aimerons pas le Père comme le Christ L’a 
aimé et L’aime.

Jésus-Christ vient-Il réellement dans la chair par votre 
intermédiaire? Dans tout ce que vous faites? Si c’est le cas, Il 
révolutionnera votre vie. C’est ce dont parle Jean.

«Vous, petits enfants, vous êtes de Dieu, et vous les avez 
vaincus [conquis], parce que celui qui est en vous est plus 
grand que celui qui est dans le monde» (1 Jean 4:4). Craignez-
vous tout ce qui est dans le monde? Dieu en vous est plus 
grand que toute menace à laquelle vous pourriez faire face! 
Vous devez être attentif, mais vous n’avez pas à craindre une 
menace parce que Celui qui est en vous est plus grand. Son 
Saint-Esprit de puissance est plus grand que n’importe quel 
ennemi auquel vous faites face.

Où les Laodicéens ont-ils échoué? Apocalypse 3:21 les 
exhorte à vaincre comme le Christ. Le Thayer’s Lexicon dit 
que cela signifie «remporter absolument la victoire; sortir 
vainqueur.» Matthieu 4 et d’autres écritures montrent que 
le Christ a vaincu le diable et remporté la victoire. Les 
Laodicéens, eux, ne conquièrent pas le diable! Soyons 
pratiques: si vous ne vainquez ce monde et le diable, et ne les 
conquérez pas, quelle est la raison de cet échec? Vous avez 
besoin de davantage d’Esprit saint de Dieu. Vous avez besoin 
que le Christ vienne dans votre chair.

Jean a écrit: «Celui qui est en vous est plus grand 
que celui qui est dans le monde.» Si le Christ est en 
vous, Il conquerra Satan par votre intermédiaire, comme 
Il l ’a fait il y a presque 2 000 ans! Les Philadelphiens 
conquièrent comme le Christ (Apocalypse 3:21). C’est 
comme cela que nous nous qualif ions pour être rois 
et sacrificateurs.

Si vous voulez que la vie devienne vraiment enthousias-
mante, connaissez l’Esprit! Connaissez-le, connaissez 
l ’esprit du Christ—et la famille Dieu vous inspirera 
pour l’éternité.
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C E L U I  Q U I  C O N N A Î T  D I E U  N O U S  É C O U T E

«Nous, nous sommes de Dieu; celui qui connaît Dieu nous 
écoute; celui qui n’est pas de Dieu ne nous écoute pas: c’est 
par là que nous connaissons l’esprit de la vérité et l’esprit 
de l’erreur» (1 Jean 4:6). Il faut que nous connaissions non 
seulement la vérité et l’erreur, mais aussi «l’esprit de la vérité, 
et l’esprit de l’erreur.» Il faut l’esprit du Christ en nous pour 
discerner l’esprit de la vérité et de l’erreur. Nous pouvons 
avoir la vérité et cependant l’enseigner avec un mauvais 
esprit. C’est une déclaration profonde. Dieu désire que je 
comprenne l’esprit qui nous motive, moi et les autres. Dieu 
nous met dans le monde de Son Saint-Esprit. Il faut que nous 
comprenions comme Dieu. Nous avons le plus grand don 
de l’univers, et il faut que nous l’utilisions! Nous avons un 
pouvoir extraordinaire!

Voici une autre partie enthousiasmante de ce 
verset: «Celui qui connaît Dieu nous écoute.» Nous 
sommes des enseignants pour ce monde, en ce moment 
même. Quand les gens commencent à connaître Dieu, ils 
veulent être enseignés par Lui, et ils nous écoutent. Ils nous 
permettent de les enseigner. Bien sûr, nous ne sortons 
pas tous pour enseigner les gens. Mais moi je le fais, et le 
ministère aussi. Et ceux qui sont de Dieu et qui connaissent 
Dieu nous écoutent. Ceux qui ne sont pas de Dieu ne nous 
écoutent pas, et nous ne nous en faisons pas pour cela, 
aujourd’hui. Quand le Christ retournera, l’esprit de chacun 
sera ouvert, et ils voudront nous écouter! Ils sont sur 
le point d’être malades du mal de ce monde, et ils voudront 
écouter Dieu!

Dieu a un groupe de personnes se préparant à ensei-
gner le monde entier. Nous nous formons pour devenir 
enseignants. Comme M. Armstrong l’a si souvent dit, c’est 
pour cela que nous sommes membres. Nous ne le sommes 
pas seulement pour être sauvés. Dieu nous a appelés «hors-
saison» pour nous préparer à enseigner. Autrement, nous 
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aurions été appelés après le retour du Christ avec le reste de 
l’humanité. Pour nous qualifier pour le royaume de Dieu, il 
faut que nous nous préparions à enseigner à tous les gens qui 
ont jamais vécu! Quel appel merveilleux! Dieu vous appelle 
pour être roi et sacrificateur—en d’autres termes, pour être 
enseignant! Il faut que les sacrificateurs enseignent la vérité 
de Dieu! Si nous ne sommes pas qualifiés pour enseigner, 
nous perdrons notre couronne!

M. Armstrong était enthousiaste de ce que nous 
pouvions envoyer des volontaires en Jordanie pour aider 
les enfants handicapés. Il pensait que c’était merveilleux de 
les enseigner, et de contribuer financièrement afin qu’ils 
puissent être enseignés. Il devint si enthousiaste qu’il offrit 
à l’un des administrateurs de l’argent supplémentaire pour 
ajouter davantage d’installations. Elle répondit: «Non, M. 
Armstrong. Nous ne pourrions pas faire cela parce que nous 
n’avons pas assez d’enseignants.»

Si nous devons enseigner le monde, il faut que nous 
ayons assez d’enseignants! Il faut que nous soyons beau-
coup pour pouvoir enseigner les gens à connaître Dieu. 
Toute autre connaissance est sans valeur si nous n’apprenons 
pas cela. Nous sommes sur le point d’être confrontés à une 
multitude de gens qui auront l’esprit ouvert mais qui ne 
connaîtront pas Dieu. Si nous ne sommes pas là pour les 
enseigner, nous ne pourrons pas répandre l’éducation de 
Dieu au monde entier. Ils auront tous besoins d’attention 
personnelle, tout comme vous en ce moment.

Êtes-vous fortifié par l’Esprit? Pourriez-vous conduire 
des congrégations? Pourriez-vous enseigner des classes de 
collèges? C’est ce que vous êtes appelés à faire!

«Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres; car l’amour 
est de Dieu, et quiconque aime est [engendré] de Dieu et 
connaît Dieu» (verset 7). Si nous avons été engendrés par l’Es-
prit de Dieu, et connaissons Dieu, alors nous nous aimons les 
uns les autres. Si nous n’avons pas l’Esprit, nous ne nous aime-
rons pas les uns les autres. Tout cela vient par le Saint-Esprit.
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«Celui qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est 
amour. L’amour de Dieu a été manifesté envers nous en 
ce que Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde, afin 
que nous VIVIONS par Lui» (versets 8-9). Si vous voulez 
vivre, alors c’est l’endroit où il faut être! Sans l’Esprit, nous 
sommes spirituellement morts. Le monde n’a pas de vie 
réelle. Mais Dieu donne une VIE abondante et éter-
nelle à ceux qui ont Son Esprit!

«Dieu est amour»—tout ce qu’Il fait est motivé par 
l’amour.

L E  S E C R E T

M. Armstrong était découragé quand il a donné son dernier 
message de Pentecôte, six mois avant sa mort. Il dit à l’Église: 
«La plupart d’entre vous ne comprenez pas. Nous 
sommes là pour nous former en tant qu’enseignants—
soyez prêts à enseigner ou nous n’aurons pas d’avenir. 
Je pourrais rester jusqu’à 1 heure du matin, et je pense 
que la plupart d’entre vous ne comprendriez pas!»

En lisant entre les lignes, vous pourriez certainement 
croire qu’il pensait que l’Église était laodicéenne. Il était à 
deux doigts de le dire.

Ce que M. Armstrong a dit était un coup de 
tonnerre prophétique! Quelques années plus tard, 
95 pourcent du peuple de Dieu avaient rejeté cette 
vision de la Pentecôte.

M. Armstrong a-t-il fait d’autres déclarations révélatrices 
à quelques-uns des ministres, en privé?

Lors de la Conférence ministérielle de septembre 1988, 
Harold Jackson, un évangéliste, dit que, juste avant sa mort, 
M. Armstrong dit un secret à Joseph Tkach Sr. Mais ce 
dernier ne devait pas le révéler à l’Église.

Plusieurs années plus tard, une dame de Belgique quitta 
l’eud, et se joint à l’epd. Elle était bouleversée par les change-
ments doctrinaux de l’eud. Son départ bouleversa également 
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le ministre de l’eud, qui avait coutume de passer beaucoup 
de temps avec M. Armstrong quand il visitait la Belgique.

Selon cette dame, son ministre de l’eud lui dit que 
M. Armstrong lui a révélé un secret avant sa mort. Il a dit 
que le secret, c’était «que l’Église était laodicéenne».

Elle a demandé: «Pourquoi ne prêchez-vous pas cela 
aux membres?»

«Cela pourrait les décourager», dit-il.
En 1988, environ deux ans après la mort de M. 

Armstrong, il y eut une rencontre ministérielle pour les 
directeurs régionaux. Herman Hoeh, un des principaux 
évangélistes, a fait un discours et dit que l’eud était entrée 
dans l’ère laodicéenne.

Ce fut un coup de tonnerre spirituel stupéfiant. Mais il 
fut, sèchement, prié de ne pas répéter cette déclaration.

De qui le Dr Hoeh avait-il pris cette idée? De M. 
Armstrong? Ou peut-être cela venait-il d’un autre leader ou 
d’autres leaders qui avaient appris cela de M. Armstrong?

Mais encore plus important, cela venait-il du Christ, 
qui l’avait donné à M. Armstrong?

Peut-être que M. Armstrong a dit à Joseph Tkach Sr de 
travailler à corriger une Église qui était devenue laodicéenne. 
Et puisque M. Armstrong était mourant, trop en révéler à 
l’Église pourrait rendre extrêmement difficile la tâche d’un 
nouveau leader.

Lors de la fête des Tabernacles de 1987, il y eut un film 
Dans les coulisses de l’Œuvre. Il montrait une scène avec 
deux coureurs. Un des coureurs passait le témoin à l’autre. 
Cela indiquait que l’Église passait d’une ère à l’autre. Cela ne 
pourrait être que de l’ère de Philadelphie à celle de Laodicée 
(ou l’ère tiède).

Après diffusion à la fête, cette idée aussi fut vite écartée. 
Pourquoi?

Pourquoi, dans un premier temps, ont-ils fait le film? 
Peut-être n’y avaient-ils pas réfléchi? Après avoir considéré 
les implications, peut-être ont-ils décidé d’éviter le sujet?
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Il y a certainement de fortes indications montrant que 
M. Armstrong pensait que l’Église était laodicéenne. Le Christ 
aurait pu envoyer quelques coups de tonnerre et des éclairs 
aux ministres dirigeants. Après tout, c’est l’Église du Christ, et 
Il veut, assurément, la réveiller sans décourager les membres.

Les Laodicéens ont montré par leurs fruits qu’ils n’écou-
tent pas le Saint-Esprit de Dieu. Dieu a prophétisé qu’il en 
serait ainsi (Apocalypse 3:20-22).

Le Christ est notre dirigeant. Il va révéler ce qui 
se passe dans Son Église. Mais il faut que nous soyons 
disposés à L’écouter.

Lisez Apocalypse 2:7, écrit pour l’ère d’Éphèse: «Que 
celui qui a des oreilles entende ce que l’Esprit dit aux 
Églises …» Les versets 11, 17 et 29, et Apocalypse 3:6 et 13 
donnent le même ordre aux autres ères. Le verset 22, à 
l’intention des Laodicéens, dit aussi: «Que celui qui a des 
oreilles entende ce que l’Esprit dit aux Églises!» Dieu, de 
manière répétée, met l’accent sur cela. L’Esprit parlait à tous 
ces membres! Dieu le réitère pour chaque ère. Écoutez ce que 
dit l’Esprit! Et non pas un homme! C’est de cette seule façon 
que vous pourriez jamais comprendre!

Le Christ a-t-il quelque chose à vous dire? Et le Père? 
Vous êtes Son fils. Un parent est-il inquiet si un fils ou une 
fille mène une vie désastreuse? Ne dirait-il pas quelque 
chose à cet enfant, pour le secouer? Notre Père est-Il diffé-
rent? Et Jésus-Christ? Pourrait-Il rester à ne rien faire tandis 
que Sa femme s’égarerait dans l’adultère? Non! L’Esprit a 
quelque chose à dire! La question c’est: avez-vous des oreilles 
pour entendre?

«Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un 
entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je 
souperai avec lui, et lui avec moi» (verset 20). Le Christ ne 
vient pas dans la chair de ces membres. Il est dehors, les 
suppliant de Le laisser dans leur vie! Ils rejettent la relation 
la plus belle qu’une personne puisse jamais avoir! Ils n’écou-
tent pas l’Esprit.
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Le Christ parle aux Laodicéens par Son leader physique. 
Il ne désire voir personne passer par la grande Tribulation. 
Mais il faut écouter Sa voix. Qu’est-ce que le Christ peut faire 
d’autre? Au-delà de l’enseignement, que pouvez-vous faire si 
le plus âgé de vos adolescents s’égare? Dieu ne vous laissera 
jamais entrer dans une situation spirituellement fatale tant 
que vous écoutez Son Esprit.

Le Christ vient dans la chair. Il l’a fait par M. Armstrong. 
Le Christ «a restauré toutes choses» par lui. Cependant 
beaucoup de Laodicéens et d’antéchrists disent que M. 
Armstrong n’était pas l’Élie du temps de la fin. Certains 
l’ont même qualifié de faux prophète. Pourquoi? Parce qu’ils 
ont refusé de voir que le Christ est venu dans la chair par M. 
Armstrong. Mais, en tout premier lieu, ils se sont rebellés 
contre le Christ venant dans leur chair.

L E S  S É D U C T E U R S

«Je vous ai écrit ces choses au sujet de ceux qui vous égarent» 
(1 Jean 2:26). Les gens sont séduits et égarés dans cette 
dernière heure. Jean a écrit cela pour vous! Ces rebelles sont 
après vous! C’est la seule passion réelle de Satan! Il fait tout 
ce qu’il peut pour détruire le peuple de Dieu. Il essaye de 
démontrer que ceux qui se disent véritables élus ne le sont 
pas vraiment—en les séduisant. Il s’est engagé à combattre 
Dieu! Il faut que nous connaissions notre ennemi. Il conti-
nuera à se battre jusqu’à ce que Dieu le mette dans les 
ténèbres, et le fasse taire pour toujours!

Le thème tragique de cet âge, c’est la perte des membres 
de l’Église de Dieu! N’en n’avons-nous pas perdu assez? En 
général, Dieu nous donne la croissance par l’adhésion à 
l’Église. Cependant, nous continuons à perdre des membres 
à cause des séducteurs!

Mais les véritables élus de Dieu ne peuvent pas 
être trompés. Dieu mettra ceux qui connaissent l’Es-
prit et qui Le connaissent à Son Siège central pour 
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toujours! Quelle récompense y a-t-il à rester loyal 
envers Dieu!

Il semble qu’une grande partie de la persécution 
venait de l’intérieur—comme aujourd’hui! C’est exacte-
ment ce dont nous faisons l’expérience aujourd’hui: la persé-
cution sévère vient du peuple de Dieu qui n’écoute pas l’Esprit.

Cependant, nous nous attendons vraiment à recevoir 
une persécution encore pire de la part du monde, juste avant 
la grande Tribulation.

«Pour vous, vous avez reçu l’onction de la part de celui 
qui est saint, et vous avez tous de la connaissance… L’onction 
que vous avez reçue de lui demeure en vous, et vous n’avez 
pas besoin qu’on vous enseigne; mais comme son onction 
vous enseigne toutes choses, et qu’elle est véritable et qu’elle 
n’est point un mensonge, demeurez en lui selon les ensei-
gnements qu’elle vous a donnés (versets 20, 27). Vous n’avez 
pas besoin qu’on vous enseigne, quoique le Christ enseigne 
vraiment par un homme. M. Armstrong ne nous a pas vrai-
ment enseignés—c’est le Christ qui nous a enseignés! 
Le Mystère des siècles, c’était le Christ qui nous ensei-
gnait! Évidemment, Il utilise un homme, mais vous devez 
comprendre l’Esprit qui meut cet homme!

Il faut aussi que vous sachiez quand le Christ n’est pas 
dans l’homme! Il faut que vous éprouviez les esprits. Il faut 
que vous éprouviez l’Esprit qui est en moi! Et, ensuite, 
laissez le Christ vous enseigner.

Il n’y a aucune excuse à laisser quelqu’un nous tromper. 
Si je m’égare, vous devriez le savoir. Quand les ministres qui 
ont succédé à M. Armstrong se sont égarés, les véritables élus 
savaient. Le verset 27 se termine par: «selon les enseigne-
ments qu’elle vous a donnés.» Dieu vous enseigne—chacun 
d’entre nous—si nous voulons nous soumettre. Le Saint-
Esprit est notre enseignant.

Il faut que nous ayons et que nous utilisions l’Esprit de 
Dieu pour tenir durant cette dernière heure! C’est la seule 
façon de survivre.
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Il faut que nous raisonnions comme des rois et des 
sacrificateurs du Christ (Apocalypse 1:6). Nous avons déjà 
été consacrés pour les postes les plus élevés dans le monde 
à venir! Cela, parce que nous sommes en train de nous 
préparer pour gouverner ce monde.

«Car tout ce qui est [engendré] de Dieu triomphe du 
monde; et la victoire qui triomphe du monde, c’est notre 
foi» (1 Jean 5:4). La foi qui vainc vient de l’Esprit Saint. Nous 
sommes en guerre, mais si nous vivons par la foi de Dieu, 
nous pouvons vaincre avec la foi de Dieu (Galates 2:20). C’est 
ainsi que le Christ vient dans la chair.

«Qui est celui qui a triomphé du monde, sinon celui qui 
croit que Jésus est le Fils de Dieu?» (1 Jean 5:5). Jean parle 
de celui qui vainc! Il le dit personnellement et directement 
à vous—c’est-à-dire à ceux qui savent tout de la Famille de 
Dieu, avec le Père et le Fils.

«Celui qui a le Fils a la vie; celui qui n’a pas le Fils de 
Dieu n’a pas la vie (verset 12). C’est seulement quand le 
Christ vit en nous que nous avons la vie! Il faut qu’Il vienne 
dans notre chair. Il faut que nous utilisions le Saint-Esprit 
afin d’être propulsés spirituellement, comme Jésus-Christ.

M. Armstrong a dit: «Cela signifie que Dieu injecte Sa 
vie—non pas seulement Sa vie, mais aussi Son esprit, Son 
caractère, Son attitude d’amour, de coopération, de don, de 
souci pour les autres autant que de souci pour soi-même—le 
désintéressement. Dieu va faire de nous Ses enfants—Dieu 
va faire de nous des dieux!»

Cela ne peut arriver que si le Christ vit en nous. C’est 
une vérité stupéfiante. Souvenons-nous-en toujours!
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L’International Critical Commentary 
déclare que dans la première épître de Jean, 
«il écrit avec un sentiment d’urgence 

face à un danger.» Cela est vrai pour nous dans cette 
dernière heure. Nous vivons dans un temps d’extrême danger, 
et nous, en tant que peuple de Dieu, allons probablement le 
ressentir plus intensément que jamais!

U N  S Y M B O L E  D E  N O S  T E M P S

Il faut du caractère, et un dur labeur, pour proclamer 
l’Évangile dans le monde entier. Dans les ères du Nouveau 
Testament, le peuple de Dieu a eu plus d’échecs que de 
réussites, dans l’accomplissement de cette œuvre.

Après le premier siècle, l’Évangile n’a plus été prêché 
dans le monde entier jusqu’au temps de la fin sous Herbert 
W. Armstrong. Après sa mort, 95 pour cent des membres 
de l’Église de Dieu ont de nouveau arrêté de faire l’Œuvre 
de Dieu.
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Il y a peu de choses écrites dans les épîtres de Jean sur 
l’Œuvre de Dieu. L’Église implosait, perdant son amour pour 
l’Œuvre de Dieu. L’Œuvre faiblissait sérieusement.

Bientôt la lampe serait déplacée vers l’ère de Smyrne.
L’apôtre Jean n’a jamais perdu son amour et son 

enthousiasme pour l’Œuvre. Ses épîtres et son message 
évangélique sont les livres les plus profonds et les plus inspi-
rants de la Bible. Son zèle exemplaire a conduit à son empri-
sonnement dans l’île de Patmos. Là, il a écrit le plus grand 
livre de prophétie de la Bible: l’Apocalypse.

«Je vous écris, pères, parce que vous avez connu celui qui 
est dès le commencement [certains d’entre eux connaissaient 
le Christ personnellement]. Je vous écris, jeunes gens, parce 
que vous avez vaincu [conquis] le malin. Je vous ai écrit, 
petits enfants, parce que vous avez connu le Père» (1 Jean 
2:13). Jean savait qu’il fallait engager une guerre avec le diable, 
dans la dernière heure. Il ne s’agit pas d’une guerre contre la 
chair et le sang.

Comment ces membres avaient-ils conquis Satan? 
En honorant le Père! Si nous voulons vaincre le diable, 
il faut que nous connaissions le Père—beaucoup plus 
profondément que nous n’en avons conscience. La plus 
profonde compréhension dans la Bible est au sujet du Père 
et de Sa Famille.

Ce verset indique la nature du problème contre lequel 
Jean a lutté. Notez-le—c’est quelque peu alarmant! Jean 
s’adressait à des membres qui avaient connu le Père, mais 
qui ne Le connaissaient plus! Il n’a pas dit: «vous connaissez 
le Père»—il a dit qu’ils L’avaient connu. Jean était témoin 
d’une grande apostasie. Peut-être seulement un très petit 
nombre des membres connaissait encore le Père, tout comme 
aujourd’hui. La majorité écrasante était conquise par le diable!

O I N T S  PA R  C E L U I  Q U I  E S T  S A I N T

«Pour vous, vous avez reçu l’onction de la part de celui qui 
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est saint, et vous avez tous de la connaissance (1 Jean 2:20). 
Avez-vous le Saint-Esprit de Dieu? Si c’est le cas, vous avez 
été oint par Celui qui est saint! Et si vous êtes resté loyal 
dans cette dernière heure, vous devez savoir de quoi vous 
faites partie.

La Anchor Bible explique la contrepartie de cette onction 
dans l’Ancien Testament: «la description par Josèphe du 
mélange d’huiles et de parfums en une ‘huile consacrée 
parfumée’, pour l’onction des sacrificateurs.» Spirituellement, 
Dieu utilise Son Saint-Esprit pour créer une «huile consacrée 
parfumée» chez Son peuple converti. Les membres de ce 
peuple sont très différents des gens de ce monde.

Le International Critical Commentary dit. «L’onction 
était la cérémonie caractéristique pour la consécration à un 
office, et l’attribution du pouvoir nécessaire pour son admi-
nistration. Elle est utilisée pour les sacrificateurs… Ceux qui 
ont été consacrés de cette manière étaient considérés comme 
alors dotés du Saint-Esprit, et de dons divins.»

Si vous êtes membre du peuple de Dieu, cela parle de 
vous! Les Philadelphiens de Dieu ont été oints pour faire 
l’Œuvre de Dieu. Ce monde s’écroule, et Dieu a besoin d’un 
gouvernement juste qu’Il mettra bientôt à sa place. C’est 
pourquoi Dieu a oint Ses Philadelphiens—les prémices vont 
vraiment gouverner ce monde!

La tragédie, c’est que les Laodicéens ont été oints aussi. 
Mais se préparent-ils, en ce moment, à être des rois et des 
sacrificateurs? Ils se sont rebellés contre cette onction et ne 
sont plus Philadelphiens.

Dans la King James, 1 Jean 2:20 dit: «Mais vous avez une 
onction de Celui qui est saint, et vous savez toutes choses.» 
Comment savons-nous toutes choses? Parce que Dieu 
nous révèle ces choses à mesure que nous devons les savoir! 
Nous pouvons à peine aller aussi vite que la révélation que 
nous recevons!

Quand nous recevons la révélation, cela vient de 
Celui qui est saint! Il la fait connaître à Ses rois et à 

35

C o m b a t t r e  l ’ a n t é c h r i s t



Ses sacrificateurs parce qu’ils se battent pour Lui! Il est 
le Chef de l’armée. Quoique le monde entier soit dans les 
ténèbres (Apocalypse 12:9), il y a des véritables élus qui 
savent toutes choses.

Celui qui est saint nous fait savoir que nous devons 
nous battre pour Sa révélation donnée à M. Armstrong. 
L’antéchrist et les antéchrists se battent contre 
Celui qui est saint. Qu’est-ce qui pourrait être plus 
mortel? Il faut que nous sachions qui sont les antéchrists! Il 
faut que nous sachions qui sont les véritables élus de Dieu!

Pourquoi faut-il que Celui qui est saint vous oigne, et 
vous révèle ensuite toutes choses?

L E  M E N T E U R

«Je vous ai écrit, non que vous ne connaissiez pas la vérité, 
mais parce que vous la connaissez, et parce qu’aucun 
mensonge ne vient de la vérité. Qui est menteur, sinon celui 
qui nie que Jésus est le Christ? Celui-là est l’Antéchrist, qui 
nie le Père et le Fils» (1 Jean 2:21-22).

Jean parle du «menteur». C’est le même Jean qui parle 
beaucoup d’amour, dans ces épîtres! Ce menteur est le 
fils de la perdition, ou de la destruction—l’Antéchrist—
l’homme du péché qui a été révélé dans la grande apostasie 
(2 Thessaloniciens 2:3). Il est un Antéchrist qui détruit ouver-
tement et manifestement la vérité—même si, pour cela, il 
doit se battre dans un tribunal.

En même temps, il essaie de faire croire qu’il sert le Christ!
2 Thessaloniciens 2:4 décrit cet homme comme «l’ad-

versaire qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu 
ou de ce qu’on adore; il va jusqu’à s’asseoir dans le temple 
de Dieu, se proclamant lui-même Dieu». Le peuple le 
regarde comme s’il était Dieu! C’est le menteur qui mène la 
grande apostasie dans l’Église de Dieu aujourd’hui.

Les versets 8-9 montrent que cet homme fait son œuvre 
par la puissance de Satan. Il s’agit d’une guerre entre Satan 

36

L a  d e r n i È r e  h e u r e



et Dieu. Satan a son armée, Dieu a la Sienne. Le menteur se 
lève, et représente le diable dans cette dernière heure! (Cet 
homme est identifié, de manière plus complète, dans Le 
Message de Malachie.)

Le peuple périt à cause de la séduction qui vient du 
manque d’amour de la vérité (verset 10). Combien aimez-
vous la vérité? Combien aimez-vous Le Mystère des siècles 
et les autres livres de M. Armstrong? Vous devrez 
combattre LE MENTEUR et les autres antéchrists 
pour démontrer cela à Dieu!

«Aussi Dieu leur envoie-t-il une puissance d’égarement, 
pour qu’ils croient au mensonge» (verset 11). Ce mensonge 
vient DU menteur, l’homme de Satan. Le «mensonge», 
c’est Satan s’imposant comme Dieu. Les Laodicéens sont 
séduits par le diable parce qu’ils ne le connaissent pas, ou ne 
connaissent pas Dieu!

Jean appelle aussi Satan «un séducteur» (2 Jean 7).
La Anchor Bible dit: «Il est donc parfaitement possible 

que ‘l ’Antéchrist’, ‘ le menteur’ et ‘celui qui est inique’ 
[ou qui ne respecte pas la loi], étaient des titres habituels 
pour l’adversaire prévu des derniers temps.» Même les 
lettrés dans le monde voient qu’il est question d’une 
personne méchante qui doit venir sur la scène dans 
«les derniers temps». Maintenant ce temps est venu, et elle 
accomplit cette prophétie.

Les véritables élus de Dieu doivent savoir qui conduit 
l’œuvre de l’antéchrist.

Dieu devient terriblement précis, et donne des détails—
pointant du doigt un homme méchant. Croyons-nous Dieu?

L A  M I S S I O N

Le Christ est-Il trop fort dans Sa condamnation?
Considérez ceci: Dans le premier sermon que Joseph 

Tkach a donné après la mort de M. Armstrong, il a changé 
la mission de l’Église. Dans ce message enregistré sur bande, 
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il dit: «Dans les évangiles synoptiques, notre mission est 
clairement exposée—il y a une vue générale de nos respon-
sabilités. Tournez à Matthieu 28. Ici, il nous est dit dans le 
verset 19: ‘Allez, faites de toutes les nations des disciples, les 
baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit’. Notre 
mission nous est directement donnée par le Christ. Nous 
sommes une extension de la première Église du Nouveau 
Testament, qui n’a jamais vraiment achevé la mission.»

Cela est incorrect. Elle a vraiment achevé sa mission. 
M. Armstrong disait toujours que la mission de l’Église, 
c’était Matthieu 24:14—c’est-à-dire prêcher l’évangile dans 
le monde entier. N’est-il pas significatif qu’un Satan le diable 
comploteur ait changé, par le biais de cet homme, la mission 
de l’Église immédiatement après la mort de l’apôtre de Dieu?

L’Œuvre du Christ était renversée. C’est cela, 
l’œuvre des antéchrists!

Certains de ces leaders de l’eud avaient un ORDRE 
DU JOUR POUR DÉTRUIRE L’ÉGLISE avant même la 
mort de M. Armstrong! Les fruits prouvent cela.

La façon dont M. Tkach a utilisé Matthieu 28:19 a un 
but égoïste, et met l’accent sur le fait de pourvoir l’Église 
en membres. C’est devenu la priorité numéro un de l’Église 
universelle de Dieu. Mais Dieu désapprouve cette priorité!

M. Tkach a manqué de foi pour prêcher le message 
de Dieu au monde, pour servir de témoignage—pas pour 
le convertir. Cela signifie que nous devons avoir la foi et 
la vision de Dieu pour accomplir Sa mission. La majorité 
des membres entendant ce message ne tiendra pas compte 
de l’avertissement avant la grande Tribulation. Mais des 
millions des gens, «la grande multitude», se repentiront 
pendant la Tribulation. Et cela, à cause de notre message 
d’avertissement! C’est alors qu’une grande partie des fruits 
de notre œuvre d’aujourd’hui sera moissonnée.

Il y aura peu ou pas d’appui de la part du monde pour 
notre message, avant la Tribulation. Mais ce message est là, 
en tant que témoignage, contre lui. Il ne pourra pas blâmer 
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Dieu quand il fera l’expérience de la souffrance la plus 
grande qu’il n’y eut jamais sur cette planète. Il verra que le 
message de Dieu était exact.

Après la souffrance dans la Tribulation, et lors du Jour 
du Seigneur, les gens encore en vie seront humbles et aptes 
à être enseignés. Nous serons là, prêts à les enseigner. 
Nous sommes appelés maintenant pour nous préparer 
à cette tâche!

Jésus-Christ est sur le point de revenir sur cette planète, et 
nous devons être prêts à l’aider à gouverner (Apocalypse 19:7).

«Pour servir de témoignage» révèle aussi beaucoup de 
choses sur notre gloire future! Proclamer le message de 
Dieu, pour servir de témoignage, n’a pas de sens pour l’es-
prit charnel. C’est parce qu’il ne peut pas comprendre le 
plan magistral de Dieu révélé par Ses jours saints. (Faites-
nous la demande de notre brochure gratuite Jours fériés 
païens ou jours divins consacrés—lesquels choisir? pour 
comprendre ce plan.) C’est un maître plan qui vous inspi-
rera comme rien d’autre.

Si nous accomplissons la mission que Dieu nous 
a confiée, pour servir de témoignage, Il fera entrer des 
gens dans Son Église pour soutenir cette œuvre. Si nous 
manquons de la vision de Dieu, nous essayons de faire Son 
Œuvre selon notre propre voie égoïste. Alors Dieu ne la 
bénira pas, et cette œuvre échouera.

Les leaders de l’eud ont démontré, extrêmement bien, 
cette vérité. À l’époque de la mort de Herbert W. Armstrong, 
l’eud avait, annuellement, plus de 200 millions de dollars de 
revenu. Actuellement, elle a moins de 20 millions de dollars, 
et est encore en chute libre!

Quand 1 Jean 2:22 parle de gens rejetant le Père, nous 
constatons que cela se réfère aussi aux Laodicéens rejetant 
M. Armstrong en tant que notre père spirituel (directement 
ou indirectement, on est venu à Dieu par son intermé-
diaire; Paul a rempli ce même rôle à l’égard de l’église corin-
thienne—1 Corinthiens 4:15; reportez-vous au chapitre 6 de 
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ma brochure La vision de la famille Dieu). Les Laodicéens 
ne parviennent pas à honorer notre Père, et la façon 
la plus simple et la plus flagrante qu’ils ont de 
montrer cela, c’est en rejetant notre père spirituel 
et notre chef physique, Herbert W. Armstrong! Il 
était le symbole de l’Élie du temps de la fin, qui a restauré 
toutes choses. La majorité des Laodicéens refuse même de 
le reconnaître comme ayant occupé cet office. L’Évangile 
est la bonne nouvelle du Royaume à venir, ou de la Famille, 
de Dieu. La famille de Dieu va gouverner la Terre et l’uni-
vers. Cette Famille sera conduite par Dieu le Père. C’est la 
nouvelle la plus merveilleuse que nous pourrions entendre!

Le Mystère des siècles contient davantage de révéla-
tion, venant de Dieu, que n’importe quel autre livre que 
M. Armstrong ait jamais écrit. Il a dit qu’il voulait lui donner 
«la plus grande audience possible», et a ajouté: «Je suis sûr 
que vous serez d’accord.» Mais seule l’Église de Philadelphie 
de Dieu est d’accord.

Le procès pour Le Mystère des siècles était une arène de 
guerre où l’on pouvait voir clairement qui étaient les antéchrists, 
et qui se battait pour le Christ et Sa vérité! La majorité des 
Laodicéens n’a rien fait pour nous aider à mener cette bataille. 
C’est peut-être leur seul, et plus grand, échec qui les condamne, 
en ce temps de la fin. Ils sont restés neutres dans le 
combat du Christ contre les antéchrists! Le procès a 
révélé beaucoup de choses sur le peuple de Dieu.

Cela sera encore plus clair quand la Tribulation viendra, 
et chacun pourra voir ceux que Dieu choisira de protéger et 
ceux qu’Il laissera souffrir. Bientôt les attitudes charnelles 
seront réduites au silence. Quel avertissement sévère de la 
part de Jésus-Christ!

Les Laodicéens et les antéchrists sont condamnés 
par le Christ du fait qu’ i ls n’aiment pas Sa vérité 
(2 Thessaloniciens 2:10).

Nous ne nous battons pas contre la chair et le sang 
(Éphésiens  6:12). Nous sommes dans une guerre spirituelle. 
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Il a fallu aux archanges Gabriel et Michel trois 
semaines entières pour donner la révélation de Dieu 
au prophète Daniel (Daniel  10:1-14). Ils ont dû se battre 
contre Satan et ses démons avant de pouvoir donner le 
message au prophète de Dieu.

Toute notre œuvre consiste à faire connaître le message 
de Dieu à ce monde. Satan peut retarder notre œuvre en 
poussant des hommes à la combattre. Même ces Laodicéens 
qui ne font que résister passivement au message de Dieu 
facilitent beaucoup l’œuvre de Satan. Mais les véritables élus 
de Dieu sont destinés à gagner.

La bonne nouvelle, c’est que l’apparition de tous 
ces antéchrists, particulièrement à la fin du 
procès, est un signe de Dieu que nous sommes dans la 
dernière heure!

Antéchrist est un mot épouvantable. Mais il est aussi 
des plus inspirants, parce que l’apparition de ces antéchrists 
du temps de la fin est un signe que le Christ est sur le point 
de revenir!

N I E R  L E  P È R E  E T  L E  F I L S

Quand 1 Jean 2:22 dit que ce menteur nie le Père et le Fils, 
cela signifie qu’il rejette la vision de la Famille Dieu—
l’évangile. Il a rejeté le Père, et combat le Christ! Nous 
devons résister, au nom du Christ, contre Satan et son 
menteur! Dieu récompensera Ses oints pour cela.

Le mot nie a un sens beaucoup plus fort en grec qu’en 
français. Il signifie que la majorité du peuple de Dieu, dans 
cette ère laodicéenne, a abandonné la cause du Christ, 
comme le Thayer le définit. Il fait aussi référence «à ceux 
qui, chérissant et disséminant des opinions pernicieuses et 
l’immoralité, sont dit avoir apostasié.» Nier signifie renoncer 
à une chose, l’abandonner.

Ces membres ont abandonné Dieu, le Dieu qui leur a 
enseigné Le Mystère des siècles et tous les autres écrits de 
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M. Armstrong. Vous ne pouvez pas abandonner Dieu si vous 
ne L’avez jamais connu!

Qui dans le temps de la fin nous a enseigné au sujet «du 
Père et du Fils»? Qui nous a enseigné sur la famille de Dieu? 
Ces membres ne veulent pas faire partie de la famille de 
Dieu. Ils ne veulent pas que le Père les dirige.

Le Père est mentionné en premier. Il est le Chef de 
la Famille. Le peuple de Dieu a reçu une compréhension, 
incroyablement profonde, de Dieu le Père et de Son plan 
familial. L’expression, «Le Père et le Fils», est l’expression la 
plus complète de la Divinité.

Il faut que nous nous IMPRÉGNIONS de cela. C’est 
là où les Laodicéens ont échoué. Ils n’honorent pas leur 
Père comme le Fils L’honore! (Malachie 1:6). Le Christ est 
venu sur cette Terre pour faire connaître le Père! 
(Jean 1:18).

Le monde n’a jamais compris ces précieuses vérités 
concernant «le Père et le Fils»—seul le peuple de Dieu 
les a comprises. Tout tourne autour de cette vérité 
impressionnante.

C’est toujours au cœur que Satan attaque! N’importe 
quel père physique peut dire quelle plaie profonde serait la 
trahison d’un fils.

Heureusement, Dieu n’abandonne pas Son peuple. Il 
ne tournera jamais le dos s’il y a un espoir. Il continuera de 
nous pousser du coude, de nous avertir, d’essayer de nous 
réveiller. Il laissera toujours la porte ouverte pour nous. C’est 
nous, en fait, qui abandonnons.

«Car plusieurs séducteurs sont entrés dans le monde, 
qui ne déclarent pas publiquement que Jésus-Christ est 
venu [‘vient’, comme il devrait être dit] en chair. Celui qui 
est tel, c’est le séducteur et l’Antéchrist» (2 Jean 7). Jésus-
Christ vient dans la chair—ce qui signifie qu’Il vit dans Ses 
oints, aujourd’hui. Si nous avons le Christ qui vit en nous, 
nous éviterons alors ce genre de séduction, et combattrons 
pour Lui.
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1 Jean 4:3 dit: «Et tout esprit qui ne se déclare pas publi-
quement pour Jésus [venant dans la chair] n’est pas de Dieu, 
c’est celui de l’Antéchrist, dont vous avez appris la venue, 
et qui maintenant est déjà dans le monde.»

Bien sûr, l’esprit de l’antéchrist est dans le monde, parce 
que Satan trompe le monde entier (Apocalypse 12:9). Mais 
Jean met en garde contre l’esprit de l’antéchrist à l’inté-
rieur de l’Église de Dieu!

Quoique Jean ignorait la chronologie de la dernière 
heure, il avait raison quant à tous les autres détails. Il n’a 
pas spéculé sur ces vérités. Il les a reçues directement de 
Jésus-Christ.

N É  D E  L U I

Comment Jean a-t-il proposé de résoudre tous ces problèmes?
«Que ce que vous avez entendu dès le commencement 

demeure en vous. Si ce que vous avez entendu dès le 
commencement demeure en vous, vous demeurerez aussi 
dans le Fils et dans le Père» (1 Jean 2:24). Quand nous enten-
dons quelque chose, nous ferions mieux d’y prêter atten-
tion parce que nous sommes tenus pour responsables. C’est 
ce que Jean entend par «dès le commencement». Le peuple de 
Dieu ne peut effacer son histoire, et la vérité qu’il a entendue.

Jean souligne ce point à plusieurs reprises: Accrochez-
vous à ce que vous avez entendu dès le commencement. 
N’oubliez pas ce que M. Armstrong a enseigné. N’oubliez pas 
la nouvelle révélation que Dieu nous a donnée dans l’Église 
de Philadelphie.

Le sujet dans ce passage, c’est la vie éternelle (verset 25). 
À quoi sert la vie physique si elle ne mène pas quelque part? 
La vie est terriblement courte, et n’a pas de signification 
réelle en soi. Le message de Jean mène à la vie éternelle. 
Cependant, qu’arrive-t-il à tant de membres du peuple de 
Dieu? Ils sont égarés [‘séduits’, selon la version King 
James] par le diable (verset 26)—égarés loin de la vie éter-
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nelle! Le Saint-Esprit est la vie éternelle de Dieu en vous. 
Une partie de Dieu vit en nous! Cependant, beaucoup ont 
été égarés, loin de cette gloire éternelle!

«Pour vous, l ’onct ion que vous avez reçue de 
lui demeure en vous, et vous n’avez pas besoin 
qu’on vous enseigne; mais comme son onct ion 
vous enseigne toutes choses, et qu’el le est véritable 
et qu’el le n’est point un mensonge, demeurez en 
lui selon les enseignements qu’el le vous a donnés  
(verset 27). L’Esprit nous enseigne toutes choses. Quel 
don! Nous n’avons pas besoin que l’on nous enseigne—
le Christ nous enseigne, en utilisant le Saint-Esprit, par 
l’ intermédiaire d’un homme. Faites-vous la différence 
entre le message du Christ et le message d’un simple 
homme? Votre vie éternelle repose sur le fait de 
savoir quand le Saint-Esprit parle!

«Et maintenant, petits enfants, demeurez en lui, afin 
que, lorsqu’il paraîtra, nous ayons de l’assurance, et qu’à 
son avènement nous ne soyons pas confus et éloignés de lui» 
(verset 28). Si nous ne tonnons pas le magnifique message de 
Dieu à ce monde mourant, nous serons confus et éloignés! 
Le Christ sera là à la fin de cette heure. Nous ne 
devrions pas être craintifs à cause du retour du Christ—
nous devrions avoir de l’assurance! Dans la dernière heure, 
il faut que nous ayons de l’assurance.

Que se passera-t-il quand le Christ reviendra? «Si vous 
savez qu’il est juste, reconnaissez que quiconque pratique la 
justice est né de lui» (verset 29). Il va y avoir une naissance! 
C’est plus réel qu’une naissance humaine. Jean parle de 
la naissance du peuple de Dieu dans la famille de 
Dieu — les membres de ce peuple devenant de grands 
êtres spirituels lumineux, à la fin de cette heure! Il 
nous a été donné un droit imprescriptible — un droit 
de naître!

Si nous perdons la vision de la famille Dieu, naître en 
tant qu’être spirituel n’a aucune signification réelle. Satan 
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sait cela, et veut vous priver de votre droit. Il ne faut pas que 
nous perdions cette bataille.

C’est le point central de toute la Bible! C’est le sujet le 
plus profond de la Bible. 95 pour cent du peuple de Dieu 
ont perdu cette vision. Cette tragédie incroyable est le 
plus grand des avertissements!

Le point alarmant de la dernière heure, c’est que 
TANT de personnes ont perdu cette vision concer-
nant la naissance dans la famille de Dieu.

C’est là que Jean avait placé son centre d’intérêt. La 
dernière heure est dramatique, mais la conclusion de 1 Jean 2, 
c’est que nous sommes nés pour accomplir! Nous sommes 
nés … pour naître! C’est la raison pour laquelle nous 
luttons dans cette guerre.

La majorité de l’humanité est sur le point de mourir 
physiquement, dans cette dernière heure. Mais la bonne 
nouvelle, c’est que Dieu va sauver beaucoup de ces gens pour 
Sa famille éternelle.

À la fin de l’heure, nous serons mariés à Jésus-Christ! 
Anticipons-nous intensément cet événement glorieux? Tout 
y mène! Tout cela concerne la famille. Est-ce aussi réel 
pour nous que cela l’était pour Jean? Nous ne devons jamais 
perdre cette vision de Famille. Quelle belle conclusion pour 
1 Jean 2—et pour notre vie physique!
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L’International Critical Commentary dit: 
«Dans toute la première épître, il n’y a prati-
quement pas une seule pensée que l’on 

ne retrouve dans l’Évangile.» Le but principal de Jean, c’était 
d’insister sur les vérités les plus profondes de la Bible! 
Il avait été préparé par Jésus-Christ personnellement pour 
diffuser ce message. Et une grande partie de celui-ci est 
pour nous, dans la dernière heure.

Le Jamieson, Fausset and Brown Commentary fait allu-
sion au «caractère contemplatif» de Jean. Il a fait beaucoup 
de contemplation. Spirituellement, c’était un homme brillant. 
Je suis sûr qu’il était intellectuellement brillant aussi. Il 
était très soumis à Jésus-Christ. Aucun auteur biblique n’a, 
probablement, la profondeur de Jean. Le Christ l’a utilisé 
pour une tâche spécifique parce qu’il était, spirituellement, 
très profond.

Nous devons utiliser l’Esprit de Dieu pour découvrir 
«les profondeurs de Dieu» (1 Corinthiens 2:10). Jean faisait 
cela dans ses épîtres. Nous devons profondément nous 
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concentrer, lors de nos études de ces livres! Il y a beaucoup 
de beauté spirituelle et de profondeur en eux.

Les introductions des écrits de Jean sont une bonne 
démonstration de la qualité de sa pensée. Jean n’était vrai-
ment pas un leader ordinaire. Non seulement il a eu une 
instruction personnelle, et spécialisée, de la part de Jésus-
Christ, de plus il a vécu longtemps et a eu beaucoup de 
temps pour réfléchir sur cette instruction.

Remarquez l’introduction de 1 Jean: «Ce qui était dès 
le commencement, ce nous avons entendu, ce que nous 
avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que 
nos mains ont touché, concernant la parole de vie» (1 Jean 
1:1). Immédiatement, Jean traite de thèmes monumen-
taux—l’histoire éternelle du Logos.

«Et la vie a été manifestée, et nous l’avons vue et nous 
lui rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éter-
nelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée»  
(verset 2). Jean nous annonce la vie éternelle. La Parole 
était auprès de Dieu depuis l’éternité. Puis Elle est venue 
sur terre, dans la chair. Jean avait une vision panora-
mique du plan magistral de Dieu. Nous devons étudier et 
demander à Dieu de nous aider à comprendre cette vision 
qui galvanise.

L’introduction de l’Évangile de Jean est tout aussi péné-
trante: «Au commencement était la Parole, et la Parole 
était avec Dieu, et la Parole était Dieu» (Jean 1:1). L’extrême 
limite de l’histoire—avant que rien d’autre n’existe. C’est 
le commencement le plus éloigné. C’était un temps où il y 
avait seulement Dieu et la Parole. Il n’y avait pas d’anges, pas 
d’univers, pas d’êtres humains—un temps avant la création, 
et avant la Genèse 1:1.

Le livre de l’Apocalypse commence ainsi: «Révélation 
de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à ses 
serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt, et qu’il a 
fait connaître, par l’envoi de son ange, à son serviteur Jean» 
(Apocalypse 1:1).
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C’est la révélation délivrée par Jésus-Christ, et qui Lui a 
été donnée par Son Père. Le plus grand livre de révéla-
tion, dans la Bible, est venu DU PÈRE (pas du Christ). 
Le Christ l’a alors donné à un ange, qui l’a donné à Jean. Le 
fait que Jean l’ait écrit de cette façon est une autre démons-
tration puissante de sa compréhension de la famille Dieu, et 
du panorama historique et prophétique! Jean avait peut-être 
une vue d’ensemble plus grande et plus importante que 
n’importe quel autre auteur biblique.

Y a-t-il jamais eu trois introductions plus puissantes?
L’introduction de chacun des livres de Jean nous ramène 

au tout début. Il nous est donné la vue d’ensemble majes-
tueuse. Dans le livre de l’Apocalypse nous sommes ramenés 
à la Source suprême de la révélation—le Père. Mais l’autorité 
suprême du Fils est également expliquée. La prophétie est 
mise dans le contexte de la famille Dieu!

Jean connaissait le Christ intimement. Il a pleinement 
compris qu’avant que le Christ ne devienne le Fils, Il était 
la Parole. Jean connaissait l’histoire du Christ. Il se 
rappelait toujours que le Christ était la Parole qui 
a existé avant toute création, et qui est devenue Dieu 
dans la chair. C’était Celui que Jean et les apôtres 
«ont touché». Ils avaient touché la Parole de vie—et 
non pas seulement un homme juste appelé Jésus!

Jean retournait toujours vers le commencement. Si nous 
ne mettons pas la prémisse de façon convenable—comme 
cela a été établi dès le commencement—tout sera faux. Il 
faut que nous regardions aux origines, ou il en sera comme 
si nous entrons à la moitié du film, et nous serons dans la 
confusion. Jean était capable de présenter ces visions panora-
miques de la façon la plus inspirante.

Jean était le seul auteur du Nouveau Testament à désigner 
le Christ comme le Logos—la Parole! C’est un mot incroya-
blement spécial.

Winston Churchill a dit que plus loin nous verrions dans 
le passé, plus loin nous verrions dans l’avenir. Jean a vu aussi 
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loin dans le passé qu’il est possible de voir, avec une profondeur 
très peu commune! Cela lui a donné une vision étonnante 
de l’avenir. Il a écrit le livre de l’Apocalypse qui met toute la 
prophétie dans un cadre chronologique que nous pouvons voir 
aussi loin qu’il est possible dans l’avenir. Il parle de nouveaux 
cieux et d’une nouvelle terre dans Apocalypse 21—un temps 
où il n’y aura pas d’humains; il y aura seulement la famille 
Dieu composée d’êtres spirituels. Cette vision s’étend, dans 
l’avenir, aussi loin que nous pouvons voir!

Nous devons solliciter intensément notre esprit pour 
commencer seulement à saisir cette vue d’ensemble!

L E S  L A O D I C É E N S  P E R D E N T 
L A  V I S I O N  D U  L O G O S

Jean saisissait en profondeur l’histoire extrême, remontant 
au moment où il y avait seulement Dieu et la Parole. Cela 
lui a donné une vision transcendantale de l’époque dans 
laquelle chacun vivra comme Dieu et la Parole ont vécu 
depuis toute l’éternité!

Cette vision, à vous couper le souffle, stupéfie l’esprit! La 
comprenons-nous vraiment?

Jean a découvert les profondeurs de Dieu. Il faut que 
nous en fassions de même. Vous trouverez, dans ses livres, 
cette découverte stimulante.

«Écris à l’ange de l’Église de Laodicée: Voici ce que dit 
l’Amen, le témoin fidèle et véritable, le principe de la création 
de Dieu» (Apocalypse 3:14). Ce sont là les propres mots du 
Christ. Il a révélé à Jean le problème laodicéen. Ici, Jean 
n’a pas spécifiquement utilisé le terme Logos, mais il a bien 
décrit l’histoire de la Parole—«le principe de la création de 
Dieu». La Parole existait avant la création. Seuls Dieu et la 
Parole étaient là. Ensuite la Parole a fait la création sous la 
direction de Dieu (Éphésiens 3:9).

Pourquoi Dieu inspirerait-Il d’écrire cela pour les 
Laodicéens, la dernière ère de l’Église de Dieu? Parce 
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que les Laodicéens ont perdu cette vision du Logos. 
En conséquence, ils sont perdus dans le présent; ils sont 
«riches, ils se sont enrichis» (Apocalypse 3:17).

Si les Laodicéens avaient cette compréhension 
de l’histoire, ils verraient leur propre condition 
spirituelle, et leur avenir désastreux. Ils ont perdu le 
plan de famille de Dieu, qui existait dès le commencement. 
Ils sont «aveugles», et dans la confusion.

Les Philadelphiens ont la vision de la «clef de David» 
(verset 7). C’est la plus grande vision de la Bible. Elle va loin 
dans l’univers et dans l’éternité (Ésaie 9:7). Elle est ouverte 
toute grande par la clef de David, qui montre que le Christ 
régnera sur le trône de David pour toujours. Mais vous ne 
pouvez comprendre cet avenir à moins que vous ne compre-
niez le passé. Quel est le plan de famille de Dieu pour David? 
Qu’a-t-Il projeté «au commencement»?

Cette clef de la vision de David donne le plus 
grand sens possible au présent!

Les Laodicéens ont rejeté le livre de M. Armstrong, Les 
Anglo-Saxons selon la prophétie, qui contient le fondement 
de la vision de la clef de David. Les Laodicéens sont main-
tenant intéressés par des choses matérielles. Ils ne sont 
pas enthousiasmés par la plus grande profondeur 
d’histoire jamais écrite! Ils ne sont pas intéressés 
par une plus grande compréhension de la prophétie 
enregistrée! La paix infinie pour toute l’humanité 
ne les intéresse pas. Ils ne pensent qu’à leurs propres buts 
égoïstes, pas à la famille royale de Dieu.

«Le principe de la création de Dieu» nous remet «au 
début du film» quand il y avait seulement Dieu et la Parole. 
Cette perspective nous permet de comprendre la signifi-
cation de toute la création. Nous voyons clairement le plan 
magistral de Dieu, dès le commencement et dans l’éternité. 
Nous avons la vision qui transcende toutes les visions.

Si nous comprenons la vision du Logos, nous 
savons que Dieu et la Parole ont vécu dans la paix 
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et l’harmonie depuis toujours, et qu’Ils donneront à 
l’humanité la même paix, pour toujours. Cette paix se 
répandra finalement dans l’univers entier.

La compréhension du «principe de la création de Dieu» 
nous dit ce qui est arrivé aux anges, la raison pour laquelle 
beaucoup d’entre eux ont échoué, et comment cela a poussé 
Dieu à décider de Se recréer par l’homme. C’était la seule 
façon d’apporter la paix au monde et à l’univers. Seul Dieu 
peut gouverner la terre et l’univers. L’homme sera donc créé 
en Dieu, et deviendra un membre de la famille Dieu.

La Parole est le Porte-parole de la Famille Dieu. Elle a 
une vision à délivrer à l’homme. Cette vision est tellement 
magnifique que nous ne devrions jamais la perdre. Mais les 
Laodicéens se sont perdus en un laps de temps infime, et 
pour des choses dérisoires. Dieu veut leur donner l’éternité 
et l’univers entier! (Hébreux 2:7-8).

C’est pitoyable, et c’est se mettre dans l’embarras que de 
rejeter cette vision!

L E S  E X P R E S S I O N S  D E  J E A N

Jean était un communicateur expert. La langue qu’il utilise 
pour illustrer cette vision est incisive et colorée. Considérez 
la profondeur de ses expressions uniques: la dernière heure, 
dès le commencement, l’élue, l’amour dans la vérité, le Logos, 
l’ancien, le témoignage. Il utilise des opposés puissants: 
la lumière et les ténèbres, la vie et la mort, l’amour et la 
haine, la vérité et le mensonge, le Père et le monde, les fils 
de Dieu et les fils du diable, avoir la vie et ne pas avoir la 
vie, connaître Dieu et ne pas connaître Dieu, le Christ et 
l’antéchrist. Il n’y a pas de zones grises avec Jean. Il pensait 
que c’était la dernière heure—il n’y avait pas de temps pour 
adoucir la vérité!

Les livres de Matthieu, de Marc et de Luc sont appelés 
les Évangiles synoptiques, ce qui signifie qu’ils sont tous 
semblables, et qu’ils se recoupent mutuellement. Je crois 
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que le Christ a donné à Jean quelque chose de différent 
afin que nous puissions mieux comprendre les autres 
Évangiles—l’esprit derrière tous ces mots. Jean s’attache plus 
à la compréhension des paroles de Dieu, pas seulement à Ses 
actes. Il était contemplatif. Il a découvert les profondeurs de 
Dieu, d’une façon spéciale.

Jean et son frère Jacques étaient appelés «fils du 
tonnerre» (Marc 3:17). Voyez le livre de l’Apocalypse, et 
vous serez rapidement d’accord avec cette évaluation de 
Jean—c’est le livre le plus prophétique de la Bible, rempli de 
foudre et de tonnerre tant spirituels que physiques! Dans 
les épîtres de Jean vous entendez, en quelque sorte, un coup 
de tonnerre encore plus grand, parce qu’elles parlent des 
membres du peuple de Dieu qui perdent leur vie éternelle! 
Quel message de tonnerre que Jean a délivré!—et ce message 
continue d’être délivré par l’Église de Philadelphie de Dieu, 
dans cette dernière heure.

L E  D I S C I P L E  Q U E  J É S U S  A I M A I T

Jean était «le disciple que Jésus aimait». Il fut le seul disciple 
à utiliser cette expression. Pourquoi? Que signifie cela? 
Pourquoi Dieu l’a-t-il inspiré de l’utiliser autant? Je crois 
qu’il y a un message dans cette expression. Elle a beaucoup 
de signification pour nous aujourd’hui.

Le Christ enseignait à Jean un amour particulier sur 
lequel les autres apôtres n’ont pas écrit. Jean eut la meilleure 
éducation possible que le Christ avait à offrir. Il avait l’oc-
casion d’être instruit d’une façon profonde par le Fils de 
Dieu, qui fut avec Dieu depuis l’éternité! Le Christ avait une 
tâche extraordinaire pour Jean, qui avait beaucoup à 
voir avec notre tâche, dans cette dernière heure!

Profiterons-nous, vous et moi, de cette occasion, 
comme Jean?

Jean a passé beaucoup de temps couché sur le sein de 
Jésus (voir Jean 13:23). Quelle intimité ils avaient! Le Christ 
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était dans le sein du Père (Jean 1:18), et enseignait à Jean 
Son intimité avec le Père afin que Jean puisse nous l’ensei-
gner—parce que le Christ savait que nous aurions 
particulièrement besoin de cette unité de la famille, 
dans la dernière heure! Nous devons être dans le sein du 
Père, et comprendre l’amour que le Christ avait pour Jean et 
pour chaque personne qu’Il crée!

Quand Jésus fut crucifié, Il confia Sa mère aux soins de 
Jean (Jean 19:25-27). Jean put ainsi apprendre, par elle, bien 
plus de choses sur le Christ, en plus du tête-à-tête spécial 
qu’il eut avec Lui.

Quand le Christ apparut sur la terre après Sa résurrec-
tion, Jean fut le premier à le reconnaître: «Alors le disciple 
que Jésus aimait dit à Pierre: C’est le Seigneur!» (Jean 21:7).

Cela révèle peut-être quelque chose sur la perception 
de Jean.

Dieu est amour (1 Jean 4:8, 16). Si vous voulez aborder 
un sujet profond, étudiez cette expression! Au moment où 
le Christ a fini de l’instruire, Jean a probablement compris 
l’amour de Dieu mieux que n’importe quel autre auteur 
biblique. Il nous a donné son Évangile, qui contient des 
leçons profondes en matière d’amour; ses épîtres vont encore 
plus profondément dans le vrai amour; le livre de l’Apo-
calypse a réellement trait au plan magistral d’amour de 
Dieu. Le Christ nous enseigne un amour sans précédent, par 
l’intermédiaire de Jean. Il nous plonge profondément 
dans la nature même de Dieu.

Jean nous a montré que plus nous sommes proches 
du Christ, plus nous voyons comment Il nous aime 
profondément. Nous sommes alors inspirés à continuer 
de nous rapprocher de Lui—notre amour pour Dieu croît. À 
mesure que nous grandissons, comme Jean, chacun d’entre 
nous devient «le disciple que Jésus aimait», ou aime. Jean 
nous a enseigné comment Dieu nous aime personnellement 
et individuellement. Il a enseigné à chaque personne jamais 
née comment devenir «le disciple que Jésus [aime]».
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Dieu a utilisé Jean comme un instrument puissant pour 
l’enseignement de la suprême leçon d’amour à toute l’humanité.

J E A N  AVA I T  L A  S O L U T I O N

Les choses devenaient si mauvaises, durant le premier siècle, 
que Dieu a dû déplacer la lampe vers l’ère de Smyrne. Le 
peuple de Dieu perdait son premier amour. Il ne pouvait être 
enthousiaste vis-à-vis de l’Œuvre de Dieu.

Jean, de son côté, n’a jamais perdu son premier amour! 
Plus j’étudie, et que j’arrive à ce qu’il a compris, plus je me 
demande comment on pourrait apostasier la vérité de Dieu! 
Comment pourrait-on perdre cela—la plus grande vérité 
qu’on pourrait jamais connaître?

Comment résolvez-vous ce genre de problèmes? Avec les 
épîtres de Jean. Ces livres révèlent la solution au problème 
laodicéen. Le peuple de Dieu, au premier siècle, n’a pas 
compris l’amour de Dieu. Jean a vu l’apostasie venir, et il a 
cherché à s’y opposer en insistant sur cette leçon d’amour! 
Jean s’attaquait, principalement, à des questions de dernière 
heure. Le temps est maintenant venu de comprendre! 
Quel désastre que d’apostasier, en ce moment!

Nous devons étudier profondément cet amour, dans 
cette dernière heure. Nous survivrons seulement si nous 
aimons Dieu. Qu’est-ce qui soude une famille physique par 
des temps difficiles? Habituellement, c’est l’amour. S’il y a 
l’amour, un mariage survivra. S’il y a l’amour dans l’Église 
de Dieu, notre mariage avec Jésus-Christ survivra!

Dieu veut que nous ayons cet amour, et que nous le 
démontrions. C’est la raison pour laquelle nous sommes ici, 
sur la terre! Dire que nous devenons Dieu signifie que nous 
devenons Amour parce que Dieu est Amour!

Même le nom de Jean indique son but: Jean signifie 
Dieu est miséricordieux ou charitable, Dieu donne misé-
ricordieusement, ou le don de Dieu. Il faut que Dieu nous 
donne l’amour. Il faut aussi qu’Il nous donne la compré-
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hension de l’amour. Ce n’est pas quelque chose que nous 
pouvons intellectuellement faire de nous-mêmes. L’amour 
est un don de Dieu. Il le donne gracieusement. Nous 
devons le demander et travailler pour cela—ou nous 
finirons comme les Laodicéens! Ils se sont massivement 
détournés de Dieu parce qu’ils n’avaient pas cet amour pour 
Lui et pour Sa vérité.

Notre plus grand besoin, aujourd’hui, c’est de 
comprendre la profondeur de l’amour que Jean avait!

Jésus a fait comprendre cela à Pierre, lors de l’une de 
leurs conversations. «Après qu’ils eurent mangé, Jésus dit 
à Simon Pierre: Simon, fils de Jonas, m’aimes-tu [agapao—
d’un amour de Dieu] plus que ne m’aiment ceux-ci? Il lui 
répondit: Oui, Seigneur, tu sais que je t’aime [phileo—d’une 
tendresse amicale]» (Jean 21:15). Le même échange eut lieu 
une deuxième fois (verset 16).

Finalement, Jésus posa une question différente: «Il lui 
dit pour la troisième fois: Simon, fils de Jonas, m’aimes-tu 
[phileo]? Pierre fut attristé de ce qu’il lui avait dit pour la 
troisième fois: M’aimes-tu?» (verset 17). Le Christ avait même 
mis en doute le fait qu’il ait l’amour humain phileo! Quelle 
sérieuse correction! Mais Pierre savait qu’il n’avait pas 
l’amour de Dieu en lui! Sans cet amour, il avait renié le 
Christ trois fois, même après Lui avoir assuré sa fidélité.

Les mots ne signifient rien, en eux-mêmes! Sans 
l’amour de Dieu, nous ne pouvons tout simplement pas 
supporter nos épreuves, et rester loyaux envers Dieu, comme 
Pierre l’a démontré! Nous avons besoin de l’amour de 
Dieu pour survivre!

La solution à nos problèmes aujourd’hui, ou à n’importe 
quel moment, c’est l’amour que Jean a décrit.

M O U R I R  P O U R  D I E U

Après cette conversation, Jésus a dit à Pierre qu’il serait 
martyrisé (versets 18-19). Mourir pour glorifier Dieu, est-ce 
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une mauvaise chose? Pour autant que nous en sachions, tous 
les apôtres, sauf Jean, sont morts de mort violente.

Mais quelque chose gênait Pierre. «Pierre, s’étant 
retourné, vit venir après eux le disciple que Jésus aimait, 
celui qui, pendant le souper, s’était penché sur la poitrine de 
Jésus… En le voyant, Pierre dit à Jésus: Et celui-ci, Seigneur, 
que lui arrivera-t-il?» (versets 20-21). Il a dû soupçonner, ou 
savoir, que Jean vivrait après que les autres apôtres eurent été 
martyrisés.

«Jésus lui dit: Si je veux qu’il demeure jusqu’à ce que 
je vienne, que t’importe? Toi, suis-moi» (verset 22). Nous 
avons tous des tâches différentes. Chacun d’entre nous doit 
continuer à labourer, et ne pas être distrait par la façon dont 
Dieu travaille avec d’autres. Comme le Christ l’a dit: «Toi, 
suis-moi»! Pour certains d’entre nous, cela peut signifier 
avoir à mourir pour Dieu. N’abandonnez pas—ne cédez 
pas—ne commencez pas à avoir confiance dans les hommes, 
même si vous êtes sur le point de mourir. Suivez le Christ!

C’était une épreuve difficile pour Pierre, mais le Christ 
lui a essentiellement dit: «Suis-moi vers ta mort! Ne t’in-
quiète pas de Jean!» À quel point aimez-vous Dieu quand 
vous traversez votre épreuve la plus dure?

En disant: Si je veux qu’il demeure jusqu’à ce que je 
vienne, que t’importe? le Christ laissait Ses disciples penser 
qu’Il reviendrait tout de suite. Il savait que Jean ne demeu-
rerait pas jusqu’à ce qu’Il vienne. Mais Il savait aussi que ce 
manque de connaissance contribuerait, sans aucun doute, à 
les motiver.

Comme je l’ai dit, le Christ avait une tâche importante 
pour Jean. Je suis reconnaissant de ce que Dieu ait laissé 
vivre Jean, et non pas Pierre, parce que je ne crois pas que ce 
dernier aurait pu faire le travail aussi bien que Jean. (Ni que 
Jean aurait été l’apôtre principal, de manière aussi efficace 
que Pierre.)

Vous commencez à voir—si vous prenez la vision pano-
ramique de Jean—qu’il faut que nous nous soumettions à 
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la façon du Christ de faire les choses. Dieu sait ce qu’Il 
fait. Nous en savons trop peu! Il ne faut pas que nous 
défiions Dieu, ou que nous agissions comme si nous sommes 
maltraités. Le fait est que nous sommes AIMÉS par Dieu, et 
si nous pensons autrement, nous ne sommes pas en phase 
avec la réalité!

Bien sûr, savoir que vous alliez être martyrisé ne serait 
pas facile. Qu’en serait-il si vous aviez l’occasion de sacrifier 
votre vie physique pour Dieu, comme le Christ l’a fait pou 
vous? Cela ne serait-il pas noble?
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Personne dans ce monde ne sait ce que 
signifie être un témoin pour Dieu. La 
majorité du peuple de Dieu ne le sait 

même pas!
Être témoin pour Dieu, ce n’est pas facile mais cela 

apporte une récompense extraordinaire. N’arrêtez donc pas 
de lire jusqu’à ce que vous voyiez le résultat inspirant.

La fin de l’Évangile de Jean dit: «C’est ce disciple qui 
rend témoignage de ces choses, et qui les a écrites. Et nous 
savons que son témoignage est vrai» (Jean 21:24). L’apôtre 
Jean a donné un vrai témoignage.

Le mot témoignage est traduit du grec marturia, qui 
vient de martus, signifiant martyr. Parfois la vie chrétienne, 
réellement, c’est mourir pour une cause. Il s’agit toujours 
de donner sa vie—d’être un sacrifice vivant—pour cette 
cause. Mais être martyrisé, c’est simplement la fin d’une vie 
physique. Ce qui suit, c’est la vie éternelle.

Jean était un bon témoin. Il était disposé à subir n’im-
porte quelle épreuve—même la mort—au cours de son 
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témoignage pour le Christ. C’est le genre de témoignage que 
le Christ attend de nous tous.

Le mot témoignage révèle la profondeur de notre 
engagement et de notre amour pour le Christ. Le 
sens du mot témoin est beaucoup plus fort que celui 
qu’on lui donne, généralement, aujourd’hui! Nous 
devons comprendre ce que le Christ veut dire quand il dit: 
«Suis-moi»; nous devons comprendre ce que nous voulons 
dire quand nous disons que nous sommes à cent pour cent 
derrière l’Œuvre de Dieu.

Portons-nous un témoignage juste dans la façon dont 
nous vivons ou mourons?

R E N D R E  T É M O I G N A G E

Remarquez, de nouveau, le début de la première épître 
de Jean: «Ce qui était dès le commencement, ce que nous 
avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce 
que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, 
concernant la parole de vie—et la vie a été manifestée, et 
nous l’avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous 
vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père 
et qui nous a été manifestée» (1 Jean 1:1-2). Il est question 
de vie—il est question de vivre éternellement!

Notez-le: dans le verset 2 Jean dit que «nous lui 
rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éter-
nelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée». 
Il rendait témoignage de la Parole, qui avait vécu éternelle-
ment avec le Père. Il rendait témoignage du Père et du Fils 
de Dieu, ou de la Famille Dieu.

Celui qui «nous a été manifesté» a fait le plus grand 
sacrifice que l’homme ne pourrait jamais imaginer. C’était 
Dieu—la Parole—qui était venu «faire connaître le Père». Jean 
allait être un témoin pour Lui, et aussi faire connaître le Père.

Jean ne pourrait dire plus en deux versets. Certains de 
ces mots ont une signification beaucoup plus profonde que 
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celle qu’on leur donne aujourd’hui, ce qui la rend encore plus 
passionnante. Voyons de plus près le mot témoin.

Aucun autre auteur de la Bible ne se rapproche un 
tant soit peu de l’accent que Jean met sur le mot témoin. 
Il utilise ce mot 8 fois dans ses épîtres et 21 fois dans son 
Évangile; les autres Évangiles, mis ensemble, ne l’utilisent 
que 18 fois. La Anchor Bible dit: «Le verbe martyrein 
(‘rendre témoignage, déclarer sous serment’) et le nom 
martyria (‘témoin, témoignage’) se retrouvent 64 fois 
dans [l’Évangile de] Jean et dans ses épîtres (43 fois pour 
le verbe; 21 pour le nom). Les 33 utilisations du verbe dans 
[l’Évangile de] Jean peuvent être mises en contraste avec le 
total de 2 utilisations dans les trois Évangiles synoptiques, 
un contraste qui indique à quel point la loi et l’atmosphère 
de l’épreuve dominent la pensée [de Jean].» Jean a beau-
coup parlé de la loi et des épreuves. Pourquoi? Parce que 
c’est par l’observance de la loi d’amour de Dieu, et par la 
joie que nous manifestons lors de notre mise à l’épreuve, 
que nous devenons Dieu! C’est de cette façon que nous 
aimons Dieu, et que nous témoignons à l’humanité.

L’apôtre Jean a mis l’accent sur les mot et expression 
TÉMOIN et RENDRE TÉMOIGNAGE plus que tous les 
apôtres réunis! Peut-être était-ce parce que le Christ lui a 
personnellement enseigné plus de profondeur d’amour. Jean 
exprime cet amour dans des mots comme témoin.

Westcott dit: «Le message que [l’apôtre] Jean doit trans-
mettre dans son Évangile, c’est la vérité, et elle est adressée 
aux hommes sous différentes formes de témoignage. Il n’y a 
rien dans les Évangiles synoptiques qui prépare au dévelop-
pement remarquable qu’il donne à cette idée.»

Pour quelle raison Jean met-il tant l’accent sur le mot 
témoin? La Hebrew-Greek Key Study Bible dit: «Martus est 
utilisé pour désigner ceux qui ont souffert la mort par suite 
de leur proclamation du Christ.» Dans Apocalypse 1:5, le 
Christ est appelé le témoin—le martyr! 1 Pierre 2:21 dit que 
nous devons suivre Son exemple.
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Le Thayer’s Lexicon dit que martus fait allusion aux 
«Exemples qui ont démontré la force et l’authenticité de 
leur foi dans le Christ, en connaissant une mort violente.» 
Autrement dit, martus signifie rendre témoignage du Christ, 
ou manifester en Sa faveur—que vous continuiez a vivre 
ou que cela doive entrainer votre mort!

Le mot témoin nous fait profondément comprendre ce 
que signifie aimer Dieu.

Si vous ne grandissez pas dans cet amour, c’est que 
vous êtes en train de mourir!

Une grande partie du peuple de Dieu meurt spirituelle-
ment, aujourd’hui. Vous ne pouvez sentir la puanteur de gens 
mourant de cette façon, mais Dieu peut voir cette mort 
spirituelle de façon précise! Pour un Père, voir Ses 
fils mourir parce qu’ils ne L’aiment pas, c’est probablement 
la chose la plus terrible qui soit pour Lui. C’est la pire des 
puanteurs pour notre Père!

Le Père nous met à l’épreuve et nous évalue pour voir 
quel genre de témoin nous serons—pour voir combien nous 
L’aimons. Il est tout naturel qu’Il évalue notre amour dans 
notre engagement de mariage avec Son Fils! Un mariage sans 
amour, c’est affreux!

Pouvons-nous—nous l’épouse du Christ—démon-
trer notre amour jusqu’à la fin, de la même façon 
que notre Mari l’a déjà fait?

Notez cette histoire qui fut un succès: «Il y eut un homme 
envoyé de Dieu: son nom était Jean [Baptiste—pas l’apôtre]. Il 
vint pour servir de témoin, pour rendre témoignage à la lumière, 
afin que tous croient par lui» (Jean 1:6-7). Les gens ont-ils aimé 
Jean-Baptiste parce qu’il rendait témoignage du Christ? Non—
en fait, il a été jeté en prison, où son œuvre la plus grande a 
été faite. Jusqu’au dernier moment de sa vie, il fut un témoin 
pour Dieu. Ensuite, Hérode fit livrer la tête de Jean sur un 
plateau. Quelle fin noble! Pourquoi était-il un témoin? Afin 
que les gens «croient»—à la fois ses contemporains, et ceux qui 
ont lu, et qui liront à son sujet, à travers les âges. Quel exemple! 
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Il est mort comme le Christ. C’est là un bon exemple de ce que 
signifie «rendre témoignage à la Lumière»! Nous lisons à ce 
sujet aujourd’hui, et cela renforce notre foi.

Aujourd’hui, nous marchons avec cette même foi afin 
que d’autres croient. Notre exemple est la façon la plus 
puissante d’aider d’autres à croire!

Jean «vint pour servir de témoin, pour rendre témoi-
gnage». La Companion Bible dit que cela signifie: «en vue 
de rendre témoignage; non simplement pour être un 
témoin.» Il faut que nous soyons quelqu’un d’ef ficace 
avec ce que nous avons appris—il faut que nous donnions 
des preuves et des assurances pour soutenir ce que nous 
disons. Nos actes doivent correspondre à nos paroles. 
Quand le fardeau est lourd, nous continuons à le porter. 
C’est notre devoir de donner un bon et honorable témoi-
gnage à la lumière.

À cause de son message et de son exemple, Jean-Baptiste 
fut jeté en prison, et plus tard, décapité. Il s’est entièrement 
donné à Dieu, et Dieu a répondu en disant: «Parmi ceux qui 
sont nés de femmes, il n’en a point paru de plus grand que 
Jean-Baptiste» (Matthieu  11:11). Jean a démontré son amour 
pour Dieu.

L’apôtre Jean a souligné à plusieurs reprises le mot 
témoin. Il a lourdement insisté sur ce mot. Il voulait que 
nous comprenions que nous sommes appelés à agir comme 
les fils de notre Père—«Soyez donc parfaits, comme votre 
Père céleste est parfait» (Matthieu 5:48). C’est de cette façon 
que nous témoignons—nous vivons comme notre Père et 
Christ. C’est de cette façon que nous nous qualifions pour 
devenir membres de la Famille de Dieu.

Nous sommes des témoins honorables quand nous 
en aimons d’autres, comme le Christ nous a aimés! 
Dieu est Amour et nous devons exprimer l’amour de Dieu 
comme mode de vie.

Notre témoignage d’amour—le fait de nous donner et de 
nous sacrifier pour l’œuvre de Dieu—est la façon dont nous 
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sortons de ce monde. C’est un témoignage que vous voyez 
seulement chez les véritables élus de Dieu.

Quelle signification profonde qu’a le mot témoin!
Nous avons été appelés pour faire connaître le message 

de Dieu à l’humanité, par notre exemple et par l’œuvre 
de Dieu «afin que tous croient par lui». L’œuvre de Dieu 
ne pourrait être faite sans des membres qui donnent 
un tel exemple. La seule façon que tous croient, c’est par 
l’intermédiaire de ce message, et nous enseignons, plus 
que tout, par notre exemple. En fin de compte, nous 
atteindrons toute l’humanité. Quelle cause noble 
et monumentale!

Bien sûr, ce n’est pas un message facile à délivrer. Les 
hommes des ténèbres essayent toujours de détruire la 
lumière.

Mais si vous vous levez pour Dieu, Dieu se lèvera 
pour vous! C’est ce que vous voulez—pouvoir entendre, à la 
fin de tout cela, ces paroles agréables: C’est bien, bon et fidèle 
serviteur (Matthieu 25:21). Un bon témoin!

L’A M O U R  S A C R I F I C I E L

Même dans ce monde, vous voyez parfois un enfant mourir 
de cancer ou de quelque chose de semblable, et un parent 
tellement rempli d’amour qu’il ferait tout pour mourir à la 
place de cet enfant.

Il s’agit simplement d ’amour phileo, ou d’amour 
fraternel! Cependant, il va certainement dans la direction 
du genre d’amour dont parle Dieu—vous aimez tellement 
Dieu que vous préféreriez MOURIR plutôt que de 
décevoir votre Père! Il s’agit de mon Père et de mon Mari!, 
pourriez-vous penser. Ils ont donné leur vie pour moi, et je 
veux être comme eux! Je veux agir comme leur Famille à qui 
j’appartiens! Et ainsi, vous êtes très disposé à mourir. C’est 
là l’amour de Dieu. Il faut que nous aimions notre Père 
majestueux, et Jésus-Christ.
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C’est de cette façon que nous suivons l’exemple du 
Christ. Il a rendu témoignage à la vérité jusqu’à la fin. Jean 
18:37 Le montre debout devant Pilate, rendant témoignage 
à la vérité, alors qu’Il est sur le point d’être exécuté! 
Tous autour de Lui ont vu cela. Nous en lisons à ce sujet, et 
savons tout. Le Christ aimait Son Père et l’humanité 
jusqu’à la mort.

Laissez-moi répéter: Rendre témoignage à la vérité 
signifie vivre selon la vérité de Dieu, même si cela vous 
amène à être tué!

Jean 3:16 montre que notre Père a tellement aimé le 
monde qu’Il a donné Son Fils unique. Nous construisons 
ce genre d’amour—risquant tout sur le plan physique parce 
que nous aimons la Famille de Dieu. C’est le genre d’amour 
familial qui durera pour toujours! Il n’y a rien d’aussi beau 
que cela!

Jésus a dit: «Si c’est moi qui rends témoignage de moi-
même, mon témoignage n’est pas vrai (Jean 5:31). Il ne rendait 
pas témoignage de Lui-même! Si nous rendons témoignage 
de nous-mêmes, ce témoignage n’est pas vrai. C’est ce que 
font les Laodicéens. Nous sommes ici pour un but: rendre 
témoignage de Dieu! L’amour agape, ou l’amour de Dieu, ne 
s’affiche pas—il rend témoignage du Père et du Fils.

Dieu est Amour. Quand nous disons que nous devenons 
Dieu, cela signifie que nous devenons amour—dans la 
mesure où nous vivons et mourons pour Lui.

Comme 1 Jean 1:2 le dit: la vie éternelle du Christ a 
été manifestée en tant qu’être humain. Il S’est humilié 
de cette façon, et S’est laissé battre au point de ne 
plus ressembler à un homme (Ésaïe 52 et 53). C’est de 
cette façon qu’Il a témoigné pour Dieu! Nous devons nous 
rappeler ceci: «Ayez en vous les sentiments qui étaient en 
Jésus Christ: existant en forme de Dieu, il n’a point regardé 
son égalité avec Dieu comme une proie à arracher, mais 
s’est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, 
en devenant semblable aux hommes; et il a paru comme 
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un simple homme, il s’est humilié lui-même, se rendant 
obéissant jusqu’à la mort, même jusqu’à la mort de la croix 
(Philippiens 2:5-8). Dieu veut que nous pensions comme 
Lui! C’est cela, la conversion. Nous devons comprendre 
l’étendue de ce sacrifice consenti par le Père et par le Fils, et 
ne plus être concentrés sur nous-mêmes. Nous sommes tous 
beaucoup trop teintés d’égoïsme. C’est un amour reposant 
sur le sacrifice.

Jésus a dit: «Je vous donne un commandement nouveau: 
Aimez-vous les uns les autres; comme Je vous ai aimés, 
vous aussi, aimez-vous les uns les autres» (Jean 13:34). Il 
ne s’agit pas d’une obéissance selon la «lettre de la loi». 
Comprenez-vous cette incroyable profondeur—aimer 
les autres comme le Christ vous a aimés? Il veut que 
nous aimions Dieu comme IL a aimé Dieu. Il a appelé 
cela «un commandement nouveau» parce qu’il est possible 
d’y obéir seulement avec le Saint-Esprit—il faut le Saint-
Esprit en nous, et ensuite exprimer L’AMOUR DE DIEU! 
C’est se donner et se sacrifier pour Dieu, et les uns pour les 
autres comme le Christ l’a fait.

Lisez à nouveau ces verset et paragraphe, et soyez certain 
que vous les comprenez! Vous ne trouverez probablement 
pas un sujet plus profond dans toute la Bible!

Il s’agit d’une vie réelle et abondante—même si 
nous mourons physiquement! Au cours des années dans 
mon ministère, j’ai vu quelques personnes dépérir physi-
quement devant moi et cependant demeurer loyaux à Dieu 
à chaque pas, et jusqu’à la fin! Quoique cela soit des plus 
pénibles à voir, en même temps c’est un des exemples les 
plus majestueux et les plus nobles jamais vus sur terre, 
du point de vue de Dieu! Si une personne demeure loyale 
dans des circonstances comme celles-là, elle rend témoi-
gnage du Père! Quelle beauté précieuse et extraordinaire 
que cela! Je sais que je reverrai ces gens, et qu’ils vivront à 
toujours! Ressuscités, ils ne se rappelleront pas de cette 
épreuve bien longtemps. Ils auront la vie éternelle!
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Êtes-vous préparé à avoir confiance en Dieu pour vous 
guérir, maintenant ou lors de la résurrection? C’est bien, bon 
et fidèle serviteur, dira-t-Il si nous avons confiance en Lui 
jusqu’à la fin.

L A  V I E  É T E R N E L L E

1 Jean 5:6 déclare que «c’est l’Esprit qui rend témoi-
gnage». Rendre témoignage de cette façon, ce n’est 
pas un effort PHYSIQUE. Sans Dieu, nous ne pouvons rien 
faire! Seul l’Esprit de Dieu peut accomplir quelque chose de 
si puissant et de si merveilleux!

Comme je l’ai écrit, le Saint-Esprit est le don le plus 
grand dans l’univers. Quand le Christ est sorti des eaux du 
baptême, Il a vu l’Esprit de Dieu «descendre comme une 
colombe et venir sur lui» (Matthieu 3:16). Dieu veut que nous 
comprenions que, quand nous sommes baptisés, nous avons 
la vie éternelle en embryon! Elle est en vous! Quelle 
en est la valeur? Nous pouvons faire toutes choses avec 
l’Esprit du Christ en nous (Philippiens 4:13). Avec cet Esprit, 
comme Jean le Baptiste nous pouvons rendre témoignage à 
la Lumière. Et à la fin de tout cela, nous aussi nous pourrons 
entendre ces paroles: C’est bien! Quel avenir que celui que 
Dieu nous offre!

Je vois pourquoi cette vie doit être parfois si dangereuse. 
Avec quelque chose de si merveilleux et de si majestueux 
qui nous est réservé, il doit y avoir, pour nous, un certain 
danger—un risque! Même Dieu le Père et Jésus-Christ 
devaient courir le risque suprême parce que c’est tellement 
impressionnant—la plus grande prouesse que Dieu 
puisse accomplir: Se recréer!

D A N S  L E  S E I N  D U  P È R E

«Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l’annonçons, 
à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion 
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avec nous. Or, notre communion est avec le Père et avec son 
Fils Jésus Christ» (1 Jean 1:3). Notre communion est avec le 
Père et avec Son Fils.

Le Père est mentionné en premier parce qu’Il est le Chef 
de la Famille. Voici un peu de la vérité la plus profon-
dément enracinée de la Bible. Comme nous grandissons, 
cette compréhension est approfondie et notre vie devient 
beaucoup plus riche.

Il y a, dans ce monde, beaucoup de mauvaises influences 
qui détruisent nos familles physiques. Satan sait qu’il peut 
détruire les nations en détruisant les familles.

La famille physique n’est qu’un symbole de la Famille 
d’amour de Dieu. Satan sait qu’il peut détruire l’Israël spirituel 
(l’Église de Dieu) en détruisant la vision de Famille de Dieu!

Satan a détruit l’Œuvre de Dieu par l’intermédiaire 
des Laodicéens en les poussant à déshonorer leur Père 
(Malachie 1:6). Ils ne communient plus avec le Père et avec 
Jésus-Christ. Satan a d’abord détruit leur compré-
hension du Père. En conséquence, l’Église est devenue 
divisée; 95 pour cent du peuple de Dieu ont cessé d’honorer 
le Père. C’est ainsi que les Laodicéens ont rompu leur enga-
gement vis-à-vis du Fils. Maintenant le Christ ne peut plus 
les amener à faire Son Œuvre. Ils n’aiment pas suffisamment 
Dieu pour faire Son Œuvre.

Qu’est-ce que l’évangile? C’est la bonne nouvelle du 
royaume à venir, ou de la famille, de Dieu. Si donc vous 
n’honorez pas le Père, cela signifie que vous avez 
perdu l’évangile—vous avez perdu la seule compréhension 
qui importe vraiment!

Nous devons communier dans le contexte de la Famille 
Dieu, et dans celui de notre engagement au Christ. Nous ne 
pouvons même pas commencer à comprendre une telle 
profondeur sans le Saint-Esprit de Dieu. Le monde ne 
comprend pas la communion avec Dieu—Il est coupé de Lui 
(Genèse 3:22-24). À moins que notre communion ne soit avec 
le Père et le Fils, nous ne sommes qu’une autre église séduite.
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Herbert W. Armstrong était un père pour l’Église de 
Dieu (comme Paul l’était pour les Corinthiens; 1 Corinthiens 
4:15). Nous sommes tous venus à Dieu par son intermédiaire, 
directement ou indirectement. M. Armstrong a été utilisé 
par Dieu pour nous conduire en communion avec une 
famille aimante.

Les Laodicéens ont rejeté l’office de M. Armstrong, et la 
majorité de la révélation de Dieu reçue par son truchement. 
C’était une façon unique, et des plus importantes, 
d’arrêter de communier avec le Père. Est-il logiquement 
possible pour quelqu’un d’avoir une communion familiale 
avec Dieu et, cependant, rejeter l’homme que Dieu a utilisé 
pour rétablir toutes choses?

Le Père est mentionné 17 fois et le Fils 25 fois dans les 
épîtres de Jean. Jean nous donne une vue profonde de la 
Famille de Dieu. Et aujourd’hui, l’Église de Philadelphie 
de Dieu enseigne non seulement cette vérité, mais elle 
communie avec le Père et le Fils.

Nous pouvons avoir une communion des plus person-
nelles avec notre Père. Jean rapporte dans son Évangile 
que le Christ nous conduirait dans le «SEIN du Père» 
(Jean 1:18). Rien dans ce monde ne se rapproche de ce 
niveau d’intimité.

Être dans le sein du Père, c’est l’amour suprême pour 
notre Père. Il n’y a, dans tout l’univers, aucune intimité aussi 
forte que cette communion! Nous pouvons être dans le 
sein du Père! Comment montrons-nous cette intimité? 
En faisant, tout comme Jean, connaître le message 
de la famille Dieu à ce monde. Aucune autre religion ne 
comprend l’identité et la nature de Dieu. Elles ne compren-
nent pas le message du Père. Même vaguement, elles ne 
comprennent pas ce que signifie être dans le sein du Père.

Chacun d’entre nous doit devenir plus riche dans cette 
communion avec le Père et le Fils. Seul Jésus-Christ peut 
nous conduire dans «le sein du Père». C’est la sorte la plus 
profonde de communion familiale.
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Quel mot puissant—le sein! Le Christ est dans le sein 
du Père et nous conduit dans cette même communion de 
famille, riche et profonde. Ce mot décrit la profondeur de 
notre amour pour le Père et le Fils.

Un autre mot pourrait-il mieux décrire l’amour de notre 
famille Dieu que le mot sein?

L A  J O I E  PA R F A I T E

«Et nous écrivons ces choses, afin que notre joie soit parfaite» 
(1 Jean  1:4). N’oubliez pas, ce message est principalement 
pour la dernière heure. Dieu a voulu que Son Église, en ce 
temps de la fin, puisse étudier ces paroles. Il veut que nous 
comprenions profondément la communion avec le Père et le 
Fils—«que votre joie soit parfaite», même lors d’une 
épreuve ardente, comme Jean l’a expérimenté.

L’epd est-elle pleine de joie? Elle le devrait. Parce 
que nous sommes sur le point d’aider le Christ à 
remplir ce monde de joie. C’est pourquoi nous écrivons ce 
message dans une brochure, afin que nous puissions étudier 
et pénétrer la profondeur de l’amour de Dieu. Le Christ est 
sur le point de revenir!

Satan a une tristesse complète, et il veut détruire notre 
communion avec Dieu, et la joie parfaite qu’elle apporte.

Nos ministres doivent être un exemple de joie 
pour les membres—ils doivent contribuer à leur joie. 
(2 Corinthiens 1:24).

Si vous manquez de cette joie, restez à genoux jusqu’à ce 
que vous l’obteniez!

Les petits enfants correctement formés sont pleins de 
joie, et ils inspirent de la joie aux adultes. Les enfants spiri-
tuels devraient également avoir de la joie, et l’inspirer à 
d’autres. Nous donnerons cet exemple, si nous laissons 
notre Père diriger notre vie. Cela apportera une joie parfaite! 
Il faut que nous devenions comme des petits enfants 
(Matthieu 18:1-3). Quand nous aimons Dieu, avec soumission, 
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Sa joie nous est donnée. La joie parfaite vient de la 
communion avec le Père et le Fils. C’est une garantie 
à toute épreuve, venant de Dieu!

L A  V I S I O N

Les cinq premiers versets de 1 Jean sont la vision fonda-
mentale des épîtres de Jean. Regardons ces versets comme 
une unité, et considérons-les ensemble. «Ce qui était dès le 
commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous 
avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que 
nos mains ont touché, concernant la parole de vie—et la 
vie a été manifestée, et nous l’avons vue et nous lui rendons 
témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui 
était auprès du Père et qui nous a été manifestée,—ce que 
nous avons vu et entendu, nous vous l’annonçons, à vous 
aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec 
nous. Or, notre communion est avec le Père et avec son Fils 
Jésus Christ. Et nous écrivons ces choses, afin que notre joie 
soit parfaite. La nouvelle que nous avons apprise de lui, et 
que nous vous annonçons, c’est que Dieu est lumière, et 
qu’il n’y a point en lui de ténèbres» (1 Jean 1:1-5). À coup sûr, 
c’est l’une des visions les plus inspirantes de la Bible. C’est la 
vision transcendantale que l’ère de l’Église de Dieu d’Éphèse 
a perdue. C’est pourquoi la majorité des membres d’alors, et 
d’aujourd’hui, s’est rebellée!

La majorité des gens a soif de soleil et de lumière. Il 
faut que nous apprenions à avoir grand besoin de lumière 
spirituelle. Avec la lumière, nous voyons comment résoudre 
tous nos problèmes. Il faut que la lumière de Dieu change 
notre mauvaise nature humaine. Avec le Christ en nous, 
nous sommes la lumière dans ce méchant monde de 
ténèbres. Bientôt nous aiderons le Christ à remplir ce 
monde de lumière.

Les Laodicéens sont aveugles parce qu’ils ne sont pas 
dans la lumière de Dieu. Ils ne reçoivent aucune nouvelle 
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révélation de Dieu pour les guider. Leur œuvre n’est qu’une 
petite entreprise humaine.

Au verset 1, Jean a mis l’accent sur la Parole et L’a glori-
fiée. Pourquoi? Le Père a créé toutes choses par la Parole 
(Éphésiens 3:9). Ensuite, la Parole, qui est éternelle, est venue 
sur la terre, est née de la chair, et est morte pour l’humanité.

Parole signifie Porte-parole. Il parle pour la Famille Dieu. 
Quel message qu’Il a pour l’humanité!

Jean nous donne la perspective de Dieu—nous 
pourrons ainsi avoir la même vision que Dieu! Si nous 
l’avons par les yeux de Dieu, nous n’abandonnerons jamais.

Jean est le seul auteur du Nouveau Testament à écrire 
Parole avec un P majuscule. Il y a une profondeur impres-
sionnante dans le mot grec original Logos. Cela a dû consti-
tuer une grande partie de ce que le Christ a enseigné à 
Jean quand Il passait tant de temps avec lui. Jean décrit le 
Logos dans son Évangile, dans ses épîtres et dans le livre de 
l’Apocalypse. Le mot Logos donne un éclairage spectaculaire 
à la famille Dieu. Logos pourrait être le mot le plus 
révélateur la Bible! C’est un mot unique qui donne de la 
profondeur et de la signification au plan magistral de Dieu. 
Si vous comprenez la signification de ce seul mot, vous savez 
que cet Être divin est venu sur la terre après que Lucifer s’est 
rebellé, et a mis en œuvre un nouveau plan pour l’humanité. 
(Notre livre inspirant L’incroyable potentialité de l’homme 
explique cette stratégie d’ensemble stupéfiante.)

Les apôtres «ont touché … la Parole de vie». Ils La 
connaissaient intimement du fait qu’ils ont vécu avec Elle 
durant 3 ans et ½. Jean ne voulait pas oublier qui était la 
Parole, et il désirait qu’il en soit de même pour n’importe 
lequel des disciples de Dieu dans cette ère-là, et à travers 
les époques.

C’était le Logos qui était avec Dieu avant toute création—
ensuite Il est venu sur la terre et est mort pour nous.

La Parole est devenue chair—Dieu est devenu un 
homme—pour que nous puissions devenir les fils de 
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Dieu! C’est une histoire cruciale. Il ne faut pas que 
nous permettions à Satan de nous ôter cela.

Ce Logos est devenu le «Fils du Très-Haut». Il y a main-
tenant un Père et un fils—une famille. Maintenant toute 
l’humanité doit être invitée à faire partie de cette famille, et 
à régner sur l’univers, une tâche pour laquelle les anges n’ont 
pas réussi à se qualifier!

Cette histoire et cette vision de la Parole ont empêché 
Jean de perdre son premier amour. Une grande partie des 
membres, dans l’ère d’Éphèse (l’Église du premier siècle), ont 
perdu leur premier amour parce qu’ils ont rejeté cette vision.

Le verset 5 nous dit qu’il faut que nous fassions 
connaître cette vision. C’est le message de la Parole, 
et il faut le FAIRE CONNAÎTRE afin que les gens puis-
sent communier avec le Père et Son Fils! Il faut que 
notre passion la plus grande soit de faire connaître 
ce message de la famille Dieu.

Est-ce le cas pour vous et pour moi?
Il n’est pas étonnant que Jean ait continué à 

parler sur l’annonce de cette vision. C’est le message 
le plus inspirant qui soit ou qu’il pourrait jamais y 
avoir! Il pouvait à peine se contenir. Il a dû crier à l’Église et 
au monde cet avenir vraiment incroyable pour l’humanité. Il 
avait quelques disciples qui désiraient donner leur vie pour 
l’aider, peu importait la dureté de la persécution. Ce que 
Dieu avait révélé allait être annoncé.

C’est la partie inspirante du fait d’être un témoin pour 
Dieu.

Notre Époux, c’est la Parole—le Porte-parole. Nous 
sommes Son épouse, et il faut que nous L’aidions à délivrer 
Son époustouf lante et impressionnante vision. C’est de 
cette SEULE façon que le Christ fait connaître Son 
message aujourd’hui—par Son épouse! Nous montrons 
de l’amour pour notre Époux quand nous faisons connaître 
Son message. C’est ainsi que l’épouse du Christ s’est préparée 
(Apocalypse 19:7).
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Laissez-moi répéter  POURQUOI Jean était 
si profond. Par sa communion intime avec le Christ, il 
voyait selon la perspective du Créateur.

Les autres disciples ont été tués, mais Jean a continué à 
vivre et à apprendre, et mourut âgé. Il a continué à découvrir 
«les profondeurs de Dieu». Et Dieu l’a utilisé pour nous 
enseigner tous.

Jamais plus, de toute l’éternité, les saints n’auront 
une plus grande occasion de gloire! Quoi que Dieu 
révèle, soit nous l’annonçons soit nous devenons coupables 
du sang du monde. Tragiquement, Jean n’obtenait pas d’aide 
suffisante de la part du peuple de Dieu, tout comme nous 
aujourd’hui. Mais le message est tout de même proclamé.

Dans ces cinq versets fondamentaux, Jean passe sur la 
création angélique. C’est parce que Dieu sait maintenant 
que les anges ne sont pas qualifiés pour gouverner l’univers. 
Seuls les fils de Dieu, avec Son caractère, peuvent gouverner 
le cosmos. Dieu Se recrée en nous, maintenant, pour cette 
responsabilité magnifique.

Il nous est ordonné de bâtir le caractère de notre Père 
(Matthieu 5:48). Il n’a jamais été donné aux anges un but 
aussi transcendantal. C’est pourquoi nous faisons face à 
des épreuves intenses et à des tests. Les prémices sont 
préparées pour régner sur les anges, sur l’univers et 
sur d’autres fils de Dieu! Il faut que nous soyons qualifiés 
pour cet appel des plus exaltants que Dieu n’a jamais adressé 
à quelqu’un. Nous sommes la famille de Dieu—destinés 
à être des bâtisseurs de l’univers!

Le politicien allemand, Franz Joseph Strauss a dit du 
beau Collège Ambassador, alors sous la direction de M. 
Armstrong: «Vous voyez ce que vous pouvez faire pour le 
monde quand vous voyez le Collège Ambassador».

Aujourd ’hui nous avons le Col lège Herbert W. 
Armstrong, construit d’après le Collège Ambassador. Quand 
vous avez vu la beauté des deux campus, vous voyez ce que 
nous pouvons faire pour le monde et pour l’univers!
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M. Strauss a dit de sa visite au Collège Ambassador, qui 
a duré toute la journée: «C’était le plus grand remontant 
spirituel que j’avais jamais eu.» Même un simple avant-
goût du plan magistral de Dieu nous remonte l ’esprit! 
Comprendre la Famille de Dieu nous remontera toujours 
l’esprit! Nous commençons à voir très en avant dans un 
avenir rempli d’une incroyable potentialité et d’une joie 
parfaite! Nous voyons ce monde méchant, et désespéré, 
aller vers une fin brutale et catastrophique qui surviendra 
très bientôt.

L E  B U T  D E  N O T R E  Œ U V R E

Un Dieu, venant de la partie nord du ciel, est descendu sur 
la terre et est devenu chair et sang, risquant de perdre la 
vie éternelle. L’échec aurait laissé le Père comme seul 
Dieu, pour toujours.

Prenez le temps de réf léchir à ce que l’échec aurait 
signifié pour notre Père—le reste de l’éternité à passer 
comme seul Dieu dans l’univers! Vous comprendrez alors 
mieux le genre d’amour qu’Il a pour Sa création.

Pouvons-nous comprendre ce sacrifice d’amour consenti 
par Dieu? Cette vérité ahurissante défie notre imagination. 
Nous sommes les destinataires de cet acte d’amour inégalé.

Une «vie éternelle», qui était Dieu, la Parole, est venue et 
est morte pour nous. Cela devrait enthousiasmer l’humanité 
au-delà de tout ce que l’on peut imaginer. C’était le commen-
cement de ce qui, probablement, deviendra des milliards de 
fils dans la famille de Dieu.

Parce que nous enseignons ce message ordonné 
par Dieu, nous sommes presque gavés de nouvelles 
révélations! Cela devrait nous montrer ce que ce 
message signifie pour le Père et le Fils. La révélation 
vient parce que nous honorons notre Père et notre Époux.

La sorte d’UNITÉ la plus profonde qui soit vient 
de Dieu. C’est l’unité que Dieu et le Logos ont eue de 
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toute éternité. C’est la seule vie d’avenir qui existe. 
Tout le reste, c’est la mort éternelle!

Les 12 disciples ont vu et touché cette Parole—Dieu 
dans la chair. Jean dit qu’ils étaient débordants de joie. Ils 
ont compris comment Dieu et la Parole sont devenus Père et 
Fils—et ce que cela signifie pour chaque être humain.

Le but de notre œuvre, c’est de mettre toute 
l’humanité en communion avec le Père et avec le Fils! 
Lisez cela de nouveau!

Les membres de l’Église d’Éphèse ont cessé de faire 
l’Œuvre de Dieu parce qu’ils ont perdu leur premier amour. 
Les Laodicéens, aujourd’hui, ont arrêté de faire cette 
œuvre parce qu’ils sont devenus aveugles à cette vision. 
Quelqu’un qui ne voit pas pourquoi nous faisons cette 
œuvre est aveugle!

Nous sommes les véritables élus parmi les premiers 
fruits. Bientôt le monde entier sera rempli des deuxièmes 
fruits de la moisson d’automne. Toute l’humanité aura un 
esprit, une foi, un amour et un espoir. Chaque personne sera 
un témoin pour Dieu!

Ce n’est pas une vision humaine limitée, mais une 
VISION DIVINE ILLIMITÉE. Cette vision efface toute 
haine raciale et toute frontière nationale. Nous 
devenons tous une famille de Dieu.

Quel avenir exaltant! Cela ne peut être plus profond. 
J’espère que vous étudierez avec ferveur et dans la prière 
ces épîtres du «disciple que Jésus aimait». Vous verrez alors 
comment le Christ nous aimait tous, au travers de Jean.

Quelle vision d’amour! Quelle vision de majesté 
éternelle!

U N E  F A M I L L E  D E  J O I E

Communier avec le Père et le Fils ne vous laisse 
jamais découragé ou négatif! C’est tout le contraire. 
Cela vous rend vif comme jamais auparavant.
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Dieu est-Il découragé? Sans joie? Négatif? Jamais! 
Il faut que nous recevions et développions l’Esprit 
de la famille Dieu! Cette communion a fonctionné de 
toute éternité. Nous savons donc qu’elle fonctionnera 
maintenant, ou n’importe quand.

Le fait d’avoir cette vision est la manière dont 
nous nous réjouissons dans les épreuves ardentes. 
Nous savons que notre résurrection à la gloire éternelle est 
extrêmement proche. C’est tellement réel que nous pouvons 
nous réjouir dans nos pires épreuves. C’est ainsi que nous 
avons une joie parfaite.

Les gens vous voient-ils comme cette sorte de personne? 
Avez-vous une joie parfaite? (Cela ne signifie pas, cepen-
dant, que nous n’avons pas de douleur, et que nous ne nous 
battons pas contre la dépression de temps en temps.)

L’apôtre Jean avait une joie parfaite, alors même que 
la majorité des membres était triste, et apostasiait. Il s’est 
conduit comme il fallait en étant un témoin pour le Père et le 
Fils, même quand il était emprisonné.

Dans les familles physiques, nous pouvons voir de la 
joie. Mais c’est minuscule, comparé à notre Famille Dieu—
communiant dans une joie parfaite.

Ces cinq premiers versets ont une profondeur 
insondable. C’est le message que Jean a eu du Logos. Il a 
commencé de le faire connaître, et il faut que nous fassions 
de même. Ce qui est révélé par notre Père et Son Fils, il 
faut que nous le proclamions. Le message est débordant 
d’espoir.

Méditez sur le verset 1. C’est le premier à mettre l’accent. 
Ce beau verset doit être étudié; il faut méditer dessus et prier 
si nous voulons le comprendre.

A Y E Z  L E  D É S I R  D E  F A I R E  C O N N A Î T R E !

Le collège Herbert W. Armstrong a été suscité pour donner 
ce message au monde. Ce message est pour toute l’humanité. 
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Il produit l’opposé des fruits négatifs que vous voyez dans le 
monde de Satan.

Les membres de l’Église laodicéenne se sont écroulés 
dans ce domaine. Satan a détruit leur désir et leur force 
d’être des témoins. Ils n’ont alors plus voulu faire connaître 
le message du Père.

Nous faisons connaître le message de Jean aussi rapi-
dement que nous pouvons. La tâche de nos ministres, 
c’est d’aider à obtenir que 100 pour cent des membres 
soient derrière l’Œuvre de Dieu—nous pourrons 
ainsi achever cette œuvre aussi vite que possible. 
Nous sommes dans LA DERNIÈRE HEURE! Il faut que 
nous travaillions pendant que nous pouvons, AVANT que ce 
monde ne soit plongé dans la grande Tribulation.

J’ai rendu visite à Joe Tkach Sr, en 1988. Il m’a dit alors 
que l’eud avait changé son centre d’intérêt en faveur de 
l’Ambassador College. Il ne désirait plus répandre le message 
que M. Armstrong enseignait au monde. La nouvelle direc-
tion de l’Église ne s’est plus concentrée sur la mission et 
l’Œuvre de Dieu. Le collège est devenu une fin plutôt que le 
moyen pour parvenir à une fin.

Maintenant l’Ambassador College est mort. Et l’Église 
universelle de Dieu ne proclame plus un message important 
au monde, comme M. Armstrong l’a fait pendant plus de 30 
ans. En comparaison, elle n’a pratiquement aucune œuvre 
du tout! Et même ce qui reste, ce n’est qu’un résidu pollué de 
l’Œuvre de Dieu faite par M. Armstrong!

Quand nous avons été appelés, la majorité d’entre nous 
était tellement enthousiasmée et remplie de joie à propos du 
message de Dieu que nous en parlions à quiconque voulait 
écouter. Nous avons bientôt découvert que Dieu n’appelait 
pas encore ces gens. Parfois nous avons été à l’origine de 
notre persécution.

Cependant, l’émotion était bonne. Nous devrions tous 
canaliser cette émotion dans l’Œuvre de Dieu, comme Jean. 
Il faut que nous aspirions à faire connaître notre message de 
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joie, et désirer cela passionnément, afin que chacun ait une 
chance de se repentir. Nous devrions être tellement remplis 
de joie et d’enthousiasme pour ce message que nous nous 
sentions inspirés de le soutenir.

Gardez cette émotion, et utilisez-la pour soutenir ce 
message. Nous devrions être mus par cette vision magni-
fique, et enthousiastes de la partager!

Si les gens n’acceptent pas notre message, le Christ aidera 
encore beaucoup d’entre eux à se repentir quand toutes 
les prophéties de Bible s’accompliront lors de la grande 
Tribulation et du Jour du Seigneur.

Il faut que nous voyions que ce message est tout 
pour un monde en train de mourir! Il faut qu’il soit 
annoncé maintenant—dans cette «dernière heure». C’est un 
message du Logos, qui était avec le Père.

Dieu a envoyé un Élie pour rétablir toutes choses. C’était 
un message étonnant, non entendu dans le monde entier 
pendant presque deux millénaires!

Et dès les premiers jours du collège jusqu’à la fin, 
M. Armstrong avait des clubs d’orateurs remarquables, inspirés 
par Dieu. Il y avait des classes de recherche et d’écritures. Les 
étudiants n’étaient pas là seulement pour apprendre 
le message. On leur enseignait aussi comment le déli-
vrer, aussi bien dans cet âge que dans le Millénium.

À l’Herbert W. Armstrong College, on apprend à nos 
étudiants comment écrire et parler comme des rois et des 
sacrificateurs. Nous avons un message qu’il faut communi-
quer à toute l’humanité!

Recevoir le message de Dieu, ce n’est que la moitié de la 
responsabilité. La deuxième partie, c’est de le communiquer. 
Et quel travail de communication! Ce message doit être 
délivré à chaque personne jamais née!

À quoi sert le message s’il n’est pas annoncé et enseigné? 
Quel échec si nous ne délivrons pas le message de 
notre Père! Quelle calamité! C’est, maintenant, le temps 
pour être un témoin pour Dieu.
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C’est là le but de cette œuvre. Nous faisons connaître 
le message de Dieu à la télévision, dans des magazines, des 
livres et des brochures, et par Internet—moyens par lesquels 
nous pouvons le délivrer avec qualité.

Aujourd’hui, les médias s’intéressent au sport et aux 
divertissements—y compris la musique vile et la porno-
graphie. Le tout, c’est de faire de l’argent, sans égard aux 
dommages occasionnés aux gens. Cela est inspiré par le 
dieu de ce monde (2 Corinthiens 4:4). L’humanité reçoit le 
mauvais message, aujourd’hui.

Les États-Unis répandent leurs films pornographiques 
et leur musique obscène autour de la terre par Internet. Le 
monde devient de plus en plus dépendant au mal jusqu’à 
ce que «les pécheurs [soient] consumés» (Daniel 8:23). Dieu 
mettra bientôt fin à cette impureté mondiale.

L’Amérique et la Grande-Bretagne ont la meilleure tech-
nologie du monde. Elles sont mieux équipées que n’importe 
quelle autre nation pour délivrer un message. Mais notre 
message pour le monde est couvert par la pire saleté porno-
graphique que l’humanité n’ait jamais vue! C’est la première 
affaire mondiale de l’Amérique! La musique dépravée est sa 
seconde exportation!

Le monde est rempli de violence et prêt à 
exploser dans la guerre nucléaire. Et les messages 
les plus forts de l’Amérique, en direction du monde, 
sont les ordures les plus obscènes, jamais vues et 
jamais entendues, inspirées par Satan!

Dans le même temps, elle ignore le Dieu Créateur qui 
prophétise par Sa Parole qu’Il punit pour de tels péchés 
méprisables. Même les terroristes les plus violents voient 
l’immoralité inégalée de l’Amérique, et en sont offensés. 
Nous devons certainement croire que Dieu en est également 
offensé. Mais les habitants de ce pays ne s’en soucient pas. Ils 
sont tombés dans une sorte de folie spirituelle. Seule la pire 
espèce de punition pourra jamais les réveiller. La grande 
Tribulation va être la pire des souffrances. La punition 
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correspondra au crime. Jamais il n’y eut un besoin plus 
grand de se réveiller!

L’importance de l’occasion offerte par notre technologie 
inégalée fait que l’échec de nos nations en tire un avantage 
incomparablement désastreux. Le monde entier souffre 
terriblement de cet échec. Jamais il n’y eut un besoin plus 
grand du message d’espoir de Dieu.

Il faut que nous donnions à ce monde le seul message qui 
importe vraiment. Nous lui montrerons comment utiliser 
les médias.

Il y a des années, quand l’Union soviétique était forte, 
on a demandé aux Japonais qui ils craignaient le plus. Ils ont 
répondu qu’ils craignaient la Russie principalement sur le 
plan militaire, mais l’Amérique principalement sur le plan 
culturel. (Si seulement l’Amérique pouvait se voir comme 
les autres la voient.) Et ils avaient de bonnes raisons à cette 
crainte. Aujourd’hui les Japonais sont saturés avec la culture 
vile de l’Amérique. Sa culture la détruit, et avec elle d’autres 
nations, moralement et spirituellement. Ses habitants péro-
rent sur leur bonté et chantent «Dieu bénisse l’Amérique»—
mais Dieu maudit l’Amérique, la Grande-Bretagne et les 
Juifs du Proche-Orient. Il continuera de le faire jusqu’à ce 
que ces nations voient leurs noirs péchés, et s’en repentent.

Une des motivations principales des terroristes pour 
attaquer les États-Unis le 11 septembre, c’était l’impact de 
la culture malade de ce pays sur le monde arabe. Dieu peut 
punir l’Amérique par l’intermédiaire d’hommes méchants. 
Souvenez-vous, Il suscite l’Assyrie (l’Allemagne moderne), la 
plus cruelle des nations, contre «une nation impie» [‘hypo-
crite’, selon la King James] (Ésaïe 10:5-7). Cette nation, c’est 
Israël—principalement la Grande-Bretagne et l’Amérique 
aujourd’hui. Elles sont hypocrites—elles ont des peuples 
méchants qui disent être bons. Elles parlent de leur bonté, 
mais spirituellement ce sont les nations les plus malades sur 
cette planète—considérant les bénédictions physiques que 
Dieu leur a données.
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Au début de son histoire, le but de l’Amérique, 
c’était d’établir l’autorité de Dieu sur la terre. 
Voudriez-vous comparer ce but avec ce que l’Amé-
rique est devenue aujourd’hui?

Si seulement elle se rappelait de son histoire avec Dieu. 
Quand on refuse d’apprendre du passé, on ne peut voir dans 
l’avenir. On perd la vue d’ensemble, et l’on devient aveugle.

L’epd a acheté 170 acres, et a payé toutes ses construc-
tions. Dans quel but? Elle se prépare à aider le Christ à 
gouverner ce monde et l’univers!

Dieu nous a abondamment bénis. Maintenant Il veut 
enflammer notre imagination afin que nous voyions l’avenir 
merveilleux et stupéfiant qu’a ce monde. Nous avons le 
message le plus grand et le plus complet que Dieu a 
jamais donné à annoncer!

Tout comme Jean, nous ne devons jamais perdre cette 
vision d’amour stupéfiante! Ensuite, il faut que nous soyons 
un témoin pour Dieu. C’est ce dont le monde a si désespéré-
ment besoin.
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La plupart des membres, dans la première 
Église, n’ont même pas vu les livres que 
Jean a été inspiré d’écrire. Ces livres sont 

principalement pour ce temps de la fin. Presque au terme de sa 
vie, M. Armstrong croyait que la Bible a surtout été écrite pour 
l’Église du temps de la fin, juste avant le retour de Jésus-Christ. 
Je partage ce point de vue.

Comme je l ’ai dit, Jean avait une compréhension 
profonde de Jésus-Christ. En fait, même avec ce qui est dit 
dans ses écrits, la majorité des gens ne comprennent toujours 
pas le Christ tel que Jean le décrit. Prenons un exemple de ce 
fait, particulier aux écrits de Jean.

«Mes petits enfants, je vous écris ces choses, afin que 
vous ne péchiez point. Et si quelqu’un a péché, nous avons 
un avocat auprès du Père, Jésus Christ le juste» (1 Jean 2:1). 
Le Christ est notre Avocat, PAS quand nous sommes 
justes, mais quand nous péchons. Si nous péchons, nous 
avons un Avocat, c’est-à-dire Quelqu’un qui plaide le cas 
d’une autre devant un Juge—Dieu le Père, dans ce cas.
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Nous sommes tous des pécheurs. Nous allons tous 
désappointer les gens, y compris nous-mêmes—et notre 
Père. Même le ministère a la faiblesse en partage (Hébreux 
5:2). Aucun de nous ne réussit à être parfait comme notre 
Père. Cela ne signifie pas qu’il est bien de pécher—c’est 
simplement reconnaître la réalité.

Quand nous, le peuple de Dieu, trébuchons et péchons, 
nous pourrions penser que Dieu prend Ses distances vis-à-
vis de nous—qu’Il a honte de nous. Mais cela ne se passe pas 
de cette façon. Comprenons-nous que, quand nous faisons 
appel à Lui, le Christ devient notre Avocat, plaidant notre 
cause devant Dieu le Père? Quand vous péchez, et peut-être 
en êtes déprimé, le Christ est votre Avocat auprès du trône 
de Dieu!

Jésus-Christ est venu sous forme humaine, et Il comprend 
les pulsions de la chair. Il connaît les faiblesses de la chair 
et de l’esprit humains. Avec cette expérience, Il peut, dans 
chaque détail, nous aider auprès du Père. Il a l’expérience que 
le Père n’a pas. Et le Père veut entendre Son point de vue. Ils 
veulent, tous les deux, être absolument justes. Le Père dit au 
Christ: Je veux t’entendre me parler de mon fils. Nous voulons 
être aussi équitables, aussi aimants et aussi compatissants que 
Nous pouvons l’être. Le fait que nous ayons un Avocat 
montre le grand amour et la grande passion de Dieu 
pour la justice. Quel merveilleux Père que nous avons, qui 
veut s’asseoir et s’entretenir avec notre Époux sur la façon 
d’enlever nos péchés!

Cela nous permet une pénétration profonde dans le 
caractère du Père et du Fils. Ils sont allés jusqu’à l’extrême 
afin que nous ayons justice. Notre Père est parfait, et exige 
une justice parfaite. Dieu ne fait pas de «favoritisme». Dieu 
exige que chaque ange, que chaque ange déchu et que chaque 
être humain reçoive une justice parfaite.

Dieu est différent de tout ce que nous voyons sur terre, 
sauf dans les véritables élus. Et nous sommes loin d’être 
parfaits.
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Nous devons nous efforcer diligemment de comprendre 
notre Avocat et notre Père parfait. Nous sommes là pour 
laisser Dieu construire ce même caractère en nous. Bientôt 
nous serons dans la famille de Dieu, vivant comme le Père et 
le Fils ont vécu de toute éternité!

Pendant Son ministère, le Christ a mentionné le 
Saint-Esprit comme un «Consolateur» (Jean 14:16). Le mot 
grec traduit par Consolateur est le même mot que avocat 
dans 1 Jean 2, mais le contexte montre la différence. Le 
Saint-Esprit est certainement une grande consolation, et il 
nous aide à surmonter le péché. Mais nous avons un autre 
Consolateur. Le Christ, personnellement, est un Consolateur, 
en tant que notre Avocat aujourd’hui. Cette tâche va bien 
au-delà de ce que le Saint-Esprit fait pour nous. Nous avons 
deux consolateurs: Non seulement le Saint-Esprit, mais aussi 
Christ le juste qui nous aide à recevoir une justice parfaite en 
étant notre Avocat auprès du Père quand nous péchons. Le 
seul fait de le savoir, c’est encourageant.

Une autre façon de traduire Avocat, c’est par Celui qui 
encourage. Nous savons que le Saint-Esprit en nous, nous 
encourage. Mais nous avons aussi un Autre qui nous encou-
rage, même quand nous péchons. Que de fois, vous les maris, 
voyez-vous votre femme abattue et déprimée et savez-vous 
qu’elle a besoin de vos encouragements! Un mari juste sera 
là pour sa femme. Le Christ ne nous demande pas de faire 
des choses dans notre mariage qu’Il ne fera pas dans Son 
mariage avec l’Église. Nous avons l’Époux suprême par-
dessus tous les maris!

Éphésiens 5 est appelé le chapitre du mariage pour 
l’humanité, mais il se rapporte vraiment au Christ et à 
l ’Église (Éphésiens 5:32). Les instructions de mariage, 
pour l’Église de Dieu, ont tout à voir avec le Christ qui 
épouse les prémices. Nos mariages physiques sont un 
symbole de notre mariage avec le Christ. Nous devons 
nous efforcer de modeler nos mariages physiques 
sur le mariage du Christ avec l’Église. SEULEMENT 
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ALORS ,  nous accomplissons le but du mariage 
ordonné par Dieu!

Le mariage est une relation sur le plan divin. Il faut que 
nous réfléchissions profondément à cela pour comprendre la 
vérité de Dieu qui est belle. Seul l’esprit de Dieu en nous peut 
saisir cette gloire sur le plan divin!

À cause de Son amour pour Son épouse, le Christ inter-
cède entre nous et le Père. «C’est aussi pour cela qu’il peut 
sauver parfaitement ceux qui s’approchent de Dieu par 
lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur 
(Hébreux 7:25). Il est mort pour nous, mais maintenant 
Il VIT en tant que notre Souverain Sacrificateur 
pour intercéder pour nous de toutes les façons 
possibles. Nous sommes sauvés par Sa vie—pas par Sa mort 
(Romains 5:10).

C’est l’opposé de la manière dont les gens considèrent 
Dieu. Pour beaucoup, Il est un tyran, prêt à nous détruire si 
nous faiblissons. En réalité, Il est tout l’opposé.

Hébreux 9:11-15 évoque l’idée que le Christ remplit le rôle 
de Médiateur et de Souverain Sacrificateur. La Hebrew-Greek 
Key Study Bible dit: «Il [le Christ] est clairement appelé le 
médiateur dans le sens d’une caution, de celui qui devient 
la sécurité pour quelque chose.» Le Christ garantit notre 
appel. Nous avons la sécurité absolue si nous faisons notre 
part. Le Christ nous donne toutes les occasions parce qu’il y 
a beaucoup de choses en jeu. Comme nous sommes aimés!

Dans l ’Israël de l ’Ancien Testament, le Jour des 
Expiations, le souverain sacrificateur présentait un sacrifice 
dans le saint des saints une fois par an, et faisait l’expiation 
pour lui-même et pour le peuple. Jésus-Christ est devenu 
notre sacrifice et notre Souverain Sacrificateur!

La compréhension de cette histoire clarifie les propos de 
Jean. Le Christ a fait un sacrifice parfait pour tous, mais cela 
ne s’arrête pas là: Il est maintenant notre Avocat—une partie 
de Sa tâche en tant que Souverain Sacrificateur. Beaucoup de 
personnes voient la tâche de Jésus s’arrêter à Sa crucifixion. 
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Mais cette vérité démontre que l’œuvre du Christ n’a pas fini 
avec Son sacrifice. En réalité, elle n’y fait que commencer. 
Nous devons voir le tableau entier.

Les parents humains font souvent des sacrifices énormes 
pour leurs enfants dès le début, mais ensuite ils deviennent 
négligents et ne réussissent pas à finir de les élever. Dieu 
n’a pas consenti le sacrifice suprême pour ensuite négliger 
Ses responsabilités familiales. Le Logos S’est sacrifié, et 
maintenant Il continue à manifester Son amour en étant 
notre Souverain Sacrificateur et notre Avocat! Le travail n’est 
pas fini! Il y a encore beaucoup à faire. Le Christ et le Père 
font tout ce qu’ils peuvent pour nous aider à entrer dans le 
royaume de Dieu—exactement comme vous feriez tout pour 
aider un fils ou une fille, si vous êtes un parent qui aime et 
qui se sacrifie. Dieu veut que nous soyons dans Sa famille! 
Il continue à travailler à cette fin jusqu’à ce que nous soyons 
dans le Royaume.

Nous ne pouvons nous permettre de passer du temps à 
nous morfondre à cause de nos péchés. Le Christ veut que 
nous nous repentions et que nous mettions ces transgressions 
derrière nous. Notre Souverain Sacrificateur, et Époux, vit!

«Nous AVONS un avocat», a écrit Jean—non pas nous 
AVIONS. Notre Souverain Sacrificateur, Jésus-Christ, 
est VIVANT et travaille en tant que notre Avocat—
maintenant! Ce seul mot est une vision d’une splendeur à 
vous couper le souffle.

Nous ne comprendrons pas ce que le Christ fait 
aujourd’hui, si nous ne réussissons pas à saisir cela. Il est 
toujours très actif, en notre faveur—en votre faveur.

Nous sommes fiancés au Christ vivant. Il est notre 
Avocat afin que tout soit possible pour consommer notre 
mariage éternel! Nous ne ferions jamais cela sinon pour 
notre Avocat.

Ce mot révèle aussi beaucoup sur notre Père. Lui aussi, Il 
vit, et est profondément sensible à chaque détail important 
de notre vie. Il a établi la responsabilité du Christ en tant 
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que notre Avocat. C’est un Père qui a un amour parfait pour 
chaque fils. Comment un Père avec un parfait amour ne 
pourrait-il être également impliqué avec chaque membre de 
la famille? Notre Père n’a pas de favoris dans Sa Famille.

Comme il est inspirant de savoir que nous sommes 
si profondément aimés! Puisque nous devons être parfaits 
comme notre Père, il faut que nous ayons Sa passion pour 
la vérité et la justice. Il écoute quand Son Fils unique plaide 
notre cas. C’est un Père—pas un juge froid et calculateur! Il 
faut que nous devenions parfaits comme le Père est parfait 
(Matthieu 5:48). Il faut que nous soyons toujours disposés à 
écouter tout avocat rendre la vraie justice.

C’est le seul endroit de la Bible ou le mot français avocat 
est utilisé. Il nous aide à mieux comprendre le merveilleux 
caractère de Dieu. Le Christ et le Père font tout ce 
qu’ils peuvent pour nous donner la vie éternelle—
travaillant passionnément pour chacun d’entre nous. 
C’est réel! Tout est en jeu! Si nous n’abandonnons pas, nous 
allons être dans la famille de Dieu.

Avocat est un autre de ces mots uniques, puissants et 
visionnaires que Jean utilise.

Certaines personnes abandonnent, découragées. 
Mais cela n’arrive JAMAIS si nous restons près de 
notre Avocat qui nous encourage. Le peuple de Dieu a 
besoin d’encouragement.

Le Christ a appris à Jean comment le mot avocat 
original était fort et rempli de signification (beaucoup 
plus que le mot français d’aujourd’hui). Il signifie Dieu-
avocat—pas un avocat humain. Cela met continuelle-
ment le Père dans le tableau: le Christ est notre Avocat 
auprès du Père. Cela maintient notre intérêt pour la 
famille Dieu!

Quelle vision inspirante!
Le monde se concentre seulement sur la personne du 

Christ, pas sur le Père qu’Il est venu révéler. Le Christ n’est 
pas le Chef de la famille. C’est «un avocat auprès du Père». Si 
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vous comprenez l’Avocat, vous comprenez le Père—
c’est-à-dire la famille Dieu.

Quelle profondeur majestueuse! Nous devons penser 
à ce message profondément, et l’étudier—le graver dans 
notre esprit.

L A  V I C T I M E  E X P I A T O I R E

«Il est lui-même une victime expiatoire pour nos péchés, 
non seulement pour les nôtres, mais aussi pour ceux du 
monde entier» (1 Jean 2:2). Le Christ n’est pas un Avocat 
pour le monde—pas encore. Il le sera un jour. Il S’est offert 
comme sacrifice pour les péchés du monde entier, ce que 
seul Dieu pouvait faire.

Victime expiatoire signifie que le Christ a payé pour 
nos péchés. Il est l’Agneau qui ôte les péchés du monde 
(Jean 1:29). Jean introduit le sang du Christ dans le tableau. 
C’est tout ce dont il s’agit quand il est question de victime 
propitiatoire. La victime expiatoire qu’est le Christ, Son 
sacrifice suprême unique, est valable pour toute personne 
venue au monde.

Que faut-il pour nous sauver? Le sang des taureaux et 
des boucs ne peut le faire. (Hébreux 10:4). Il faut le sang d’un 
Dieu qui est devenu homme! Ces sacrifices de l’Ancien 
Testament ne signifient rien pour le salut—sauf qu’ils annon-
çaient le Christ. Le sang des taureaux et des boucs n’est 
qu’un symbole du précieux sang sacrificiel du Christ.

Notez-le—Dieu met toujours l’Église en premier, avant 
le monde. Tout d’abord, Jean dit que nous avons un Avocat 
aujourd’hui. Le Christ est avec Son Église, nous guidant et 
nous aidant. Puis, avec cette Église, Il atteindra le monde 
entier! Sa propitiation pour les péchés du monde rend 
cela possible. Il faut que nous gardions présent à l’esprit cet 
ordre exact.

Nous ne devons jamais oublier le monde! Nous ne 
sommes pas meilleur qu’un autre. Le Christ est mort non 
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seulement pour Son Église, mais aussi pour toute l’humanité. 
Le Père a tant aimé le monde qu’Il a donné Son Fils 
unique. Si nous oublions que nous sommes là afin de 
nous préparer pour EUX, nous ne pourrons pas faire 
cette œuvre. Nous devons atteindre les gens de ce monde, 
les avertir et leur parler du plan de Dieu.

Nous devons aider à atteindre la terre entière avec ce 
message. Le Christ est notre Avocat aujourd’hui, et bientôt 
Il sera un Avocat pour tous les gens. La vraie Église—Son 
épouse—l’aidera pour cette tâche dans le monde à venir. 
Tous ces milliards des gens, qui connaîtront finalement la 
vérité de Dieu, auront besoin d’une attention individuelle, et 
de la grande miséricorde du Père. Si vous ne gardez pas 
cette vision du monde à l’esprit, vous poursuivrez 
des buts égoïstes. Il faut que nous voyions où nous nous 
intégrons dans le grand tableau, particulièrement dans cette 
dernière heure.

À nouveau, la propitiation du Christ n’est pas la fin. 
Après ce sacrifice suprême, le Père et le Fils ne s’arrêtent 
pas là. Ce ne sont pas des parents négligents qui mettent 
des enfants dans la famille puis les délaissent. Après que 
les enfants sont mis dans la Famille de Dieu, le Christ 
devient alors leur Avocat auprès du Père. Le Père et le Christ 
travaillent pour élever la Famille de Dieu. C’est l’amour 
familial de Dieu.

«Si nous gardons ses commandements, par là nous savons 
que nous l’avons connu. Celui qui dit: Je l’ai connu, et qui ne 
garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité 
n’est point en lui» (1 Jean 2:3-4). Pourquoi Jean dit-il cela? 
Parce que plusieurs dans l’Église de Dieu ont alors dit qu’ils 
connaissaient Dieu, mais ne gardaient pas la loi de Dieu! À 
nouveau, Jean pensait qu’il était dans la dernière heure, il 
parlait donc sans ménagements.

Si vous ne gardez pas la loi de Dieu, vous ne 
connaissez pas Dieu! Et si vous dites le faire, vous êtes un 
menteur. Nous n’avons pas d’Avocat si nous ne nous repen-
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tons pas, et ne gardons pas la loi! Jean prophétisait combien 
nous devrions parfois être brusques dans cette rébellion de 
la dernière d’heure.

Jean rendait la loi réelle pour une Église en grave danger. 
Comme les Laodicéens et les gens religieux aujourd’hui, ils 
«spiritualisaient» les Dix Commandements de Dieu. C’est la 
raison pour laquelle ils apostasiaient la vérité. Ils rejetaient le 
leader de Dieu du moment, l’apôtre Jean. Lui seul enseignait 
la loi de Dieu. Il était le chef physique du gouvernement de 
Dieu à ce moment-là.

Aujourd’hui, 95 pour cent du peuple de Dieu rejettent 
le seul leader physique qui met en oeuvre la loi de Dieu. 
C’est une tragédie terrible. Cela signifie qu’ils ont rejeté 
leur Avocat, le Christ, le Leader des véritables élus de Dieu. 
Ils ont perdu contact avec leur Père. Ils ne gardent pas Ses 
Commandements.

D E S  M E N T E U R S

Si vous connaissez Dieu, vous gardez Ses Commandements. 
«Celui» qui dit qu’il connaît Dieu, et ne garde pas Ses 
Commandements est un menteur (verset 4). Dieu ramène 
tout à un plan personnel, et S’adresse à chaque individu—à 
chaque fils. L’église de Dieu est composée d’individus et plus 
de 100 000 d’entre eux trébuchent aujourd’hui sur la loi de 
Dieu, et rejettent Son gouvernement!

Jean parle, avant tout, de notre Avocat, puis de notre 
propitiation, et ensuite il insiste lourdement sur la doctrine 
de la loi (qui inclut le gouvernement qui proclame cette loi). 
Pourquoi? Parce que c’est ainsi que le peuple de Dieu aposta-
siait alors, et c’est ainsi qu’il apostasie maintenant. Si nous ne 
gardons pas la loi, notre religion est vaine.

Aujourd’hui, tous les membres laodicéens de Dieu passe-
ront par la tribulation nucléaire, ce qui fera retourner 50 
pour cent d’entre eux vers Dieu—les autres 50 pour cent 
perdront leur salut éternel à cause de la rébellion, dont ils ne 
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se seront pas repentis, contre les Dix Commandements de 
Dieu. Cela a tout à voir avec la rébellion contre la loi de Dieu.

N’utilisons pas les paroles très encourageantes de Dieu, 
au sujet de notre Avocat, pour diluer ce qu’Il dit de la loi. Un 
tel raisonnement mène, dans l’Église de Dieu, à un désastre 
individuel ou collectif.

Il faut que nous gardions la loi, mais pas seulement. Il 
faut aussi que nous la proclamions au monde entier. C’est ce 
dont il s’agit quand il est question de propitiation. Ne feront 
l’Œuvre que ceux qui suivent leur Avocat. Nous sommes 
appelés, non pour être sauvés, mais pour faire une œuvre 
mondiale. Autrement nous n’aurions pas été appelés main-
tenant—«hors saison». Nous aurions été appelés plus tard 
avec le reste de l’humanité. Aujourd’hui, il y a une œuvre à 
faire pour le monde. Dieu nous donne le salut si nous faisons 
Son Œuvre.

Un commentaire déclare que Jean est vraiment 
imprégné de la loi, comme s’il s’agissait d’une qualité néga-
tive. Ce genre d’analyse humaine dénote un préjugé contre 
la loi de Dieu! Les gens du monde, et l’Église laodicéenne de 
Dieu, essayent toujours de s’éloigner de la loi. C’est pourquoi 
l’Église tiède de Dieu et le monde se dirigent vers un cata-
clysme majeur.

Joseph Tkach Sr, l’ancien leader de l’eud, a dit que «les 
Dix Commandements n’exigent pas la bonté, la miséricorde, 
la compassion … ou l’amour.» Il s’agit là d’une déclaration 
diabolique (lisez 1 Jean 5:3). Nous devons dire à de telles gens 
qu’ils ne connaissent pas Dieu—s’ils disent Le connaître, ce 
sont des menteurs!

Briser la loi nous mène à la ruine! Cela détruira un 
individu ou une église. Combien l’Église de Dieu est tombée 
dans la confusion à cause de la loi qui a été brisée! Quand 
Jean a vu les membres apostasier, il n’a pas essayé de dissi-
muler le problème en parlant de l’Église de Dieu ayant «des 
branches différentes» ou d’autres choses du même genre. Il 
a dit: «Vous êtes des menteurs!» Ils ont violé la loi de Dieu, 
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et le mensonge est devenu leur mode de vie. Jean pourrait-il 
tenir des propos plus forts que ceux-là?

Il faut que nous comprenions où se trouvent la loi 
de Dieu, et le gouvernement qui la met en application. 
Quand nous parlons de la loi, nous ferions mieux de ne pas 
mentir. Si nous sommes des gens qui gardent la loi, nous 
connaîtrons Dieu. «Si nous gardons ses commandements, 
par là nous savons que nous l’avons connu» (1 Jean 2:3). 
Connaissez-vous Dieu? La réponse revient toujours à la loi 
et au gouvernement.
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Dans le premier verset du chapitre 2, Jean 
commence en disant: «Mes petits 
enfants». Quand vous comprenez ce 

livre, vous savez que c’est Dieu le Père qui parle! Jean essaye 
de faire comprendre le Père à tout le peuple de Dieu!

Le but de Jean, c’était d’amener tout le peuple de 
Dieu dans le sein du Père. Tout comme le Christ, il faisait 
connaître le Père. Son intérêt était sur le message, pas 
sur le Christ, le messager. Jean avait une compréhension 
profonde de la famille de Dieu, et du Père qui est le Chef de 
cette famille.

L’Évangile, c’est la bonne nouvelle du Royaume à venir 
ou de la famille de Dieu. C’est le message que Satan essaye de 
brouiller et de détruire.

Nous sommes de petits enfants! Nous ne connaissons 
rien sans Dieu. À quoi cela sert-il à Dieu de nous appeler 
«Mes petits enfants»? Dieu est un Père pour tous ceux 
qui sont appelés aujourd’hui. Il faut que nous répondions 
en agissant comme les petits enfants de Dieu. C’est tout le 
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message de ce livre. Il faut que les rebelles reviennent à la 
compréhension du Père, et Lui soient obéissants.

Jean a mentionné plus tard ces mêmes gens non pas 
comme «mes petits enfants», mais comme «petits enfants» 
(voir les versets 12, 18). Peut-être n’agissaient-ils plus comme 
les enfants de Dieu—ils se rebellaient et s’écartaient de 
Dieu. Ce sont des temps de danger grave, c’est la raison 
pour laquelle Jean fait référence à la dernière heure dans ce 
chapitre. Il utilise l’expression affectueuse, «petits 
enfants», mais, dans le même temps, il les appelle 
menteurs! Jean essaye de faire voir à la famille de 
Dieu comment elle est aimée, et comment elle se 
rebelle! Elle s’égare, ne comptant pas sur son Père.

Satan essaye toujours de voiler et de détruire le Père. Si 
vous perdez le Père, vous perdez la Famille, l’Évangile—tout!

Comment pouvez-vous rendre une famille physique 
forte? Seulement en la structurant de la façon dont Dieu 
l’a conçue, avec un père à la tête. Si le père fait son travail 
et la mère accomplit son rôle pieux, cette famille sera 
heureuse et stable. Quand les ministres quittent l’epd, 
dans la majorité des cas, ils n’étaient tout simplement pas 
les chefs de leur famille physique, comme ils auraient dû 
l’être. Ils ont perdu de vue Dieu le Père. Les familles sens 
dessus dessous ne fonctionneront pas! La famille ne 
fonctionnera que si le père dirige. Le monde n’aime pas ce 
message parce qu’il a trop de familles faibles et sens dessus 
dessous, aujourd’hui.

A I M E Z  L E S  F R È R E S

«Mais celui qui garde sa parole, l’amour de Dieu est vérita-
blement parfait en lui: par là nous savons que nous sommes 
en lui» (verset 5). Pour avoir l’amour qui surpasse toute 
compréhension, il faut que nous laissions la parole de Dieu 
habiter en nous. Dans la mesure où nous gardons Sa parole, 
l’amour de Dieu est parfait.
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«Celui qui dit qu’il demeure en lui doit marcher aussi 
comme il a marché lui-même» (verset 6). Jean continue 
d’être très personnel. «Celui qui dit» fait référence à un indi-
vidu disant que Dieu habite en lui. Si vous dites cela, vous 
feriez mieux de le vivre! Dieu juge Ses prémices aujourd’hui 
(1 Pierre 4:17). Nous ne naîtrons dans la famille de Dieu que si 
la parole de Dieu habite en nous.

Réfléchissez à cela. Doit signifie lié par le devoir. Nous 
sommes redevables du fait que nous devons marcher comme 
le Christ a marché. Si vous dites que le Christ habite en 
vous, vous êtes lié par le fait que vous devez vivre comme le 
Christ a vécu! C’est là un standard phénoménal. Si vous dites 
que vous obéissez à la loi de Dieu, il faut que le Christ vive 
en vous, sinon vous êtes un menteur!

Nous devons «marcher, COMME il a marché lui-
même». Vous devez méditer sur cette déclaration jusqu’à ce 
qu’elle soit gravée dans votre esprit, de manière indélébile. 
Il en est de même pour moi aussi. Ce n’est pas suffisant de 
garder neuf des Dix Commandements. Cela nous mettra 
dans le lac de feu. Jacques a dit que, si nous violons un 
commandement, nous sommes coupables de tous. Le Christ 
a observé tous les commandements parfaitement. Il faut que 
ce soit notre but—la perfection.

Le Christ continue à vivre aujourd’hui, dans Ses véri-
tables élus. Il vient dans la chair. La vraie lumière brille 
maintenant (1 Jean 2:7-8).

«Celui qui dit qu’il est dans la lumière, et qui hait son 
frère, est encore dans les ténèbres. Celui qui aime son frère 
demeure dans la lumière, et aucune occasion de chute n’est 
en lui. Mais celui qui hait son frère est dans les ténèbres, il 
marche dans les ténèbres, et il ne sait où il va, parce que les 
ténèbres ont aveuglé ses yeux» 1 Jean  2:9-11). Jean parle de 
notre communion à l’intérieur de l’Église de Dieu. Nous 
sommes la famille de Dieu. Il faut que nous aimions Dieu et 
Sa famille par-dessus tout. Tout cela tombe dans la catégorie 
de l’amour envers Dieu (Matthieu 22:37).
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Comment montrons-nous à Dieu que nous L’aimons? 
Cela a beaucoup à faire avec les relations humaines. Le 
Christ a dit: «Et le roi leur répondra: Je vous le dis en 
vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à l’un 
de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous les 
avez faites» (Matthieu  25:40). Il faut que nous aimions 
l’Église du Christ—la Famille de Dieu! La façon 
dont vous les aimez, c’est la façon dont vous aimez 
le Christ et le Père. Les mots ne signifient rien s’ils ne 
sont pas suivis d’actes—si vous dites que vous êtes dans la 
lumière, il faut que cela se ref lète dans votre amour pour 
les frères.

Si nous ne réglons pas nos problèmes les uns avec les 
autres, c’est que nous n’habitons pas dans la lumière! Il 
y a quelque chose mauvais si nous ne pouvons pas nous 
entendre! Il faut que nous allions à la cause pour résoudre 
nos problèmes humains. Si nous aimons le Christ, nous nous 
aimerons les uns les autres. Si nous ne nous aimons pas les 
uns les autres, c’est que nous n’aimons pas le Christ!

«Celui qui dit qu’il est dans la lumière». À nouveau, Dieu 
nous inspire de rendre tout cela personnel et individuel. Nos 
paroles sont sans valeur si nos actes ne nous unifient 
pas. Ce n’est pas ce que nous disons qui compte, mais ce que 
nous faisons.

Le Westcott Commentary dit: «Il n’y a, pour autant 
que cela puisse paraître, aucun cas où un individu, en tant 
qu’ homme [dans le monde], soit appelé ‘ frère …’» Cela 
signifie que nous sommes la famille de Dieu, et qu’il faut 
que nous vivions comme Dieu et le Fils ont vécu de toute 
éternité—dans une unité aimante.

Cela va bien au-delà de la famille physique, dans ce 
monde. Dans la famille de l’Église, nous pouvons mesurer, 
par nos fruits, notre amour pour Dieu.

Jean a prophétisé que nous aurions des rebelles dans 
l’Église de Dieu, parlant continuellement de l’amour, dans 
cette dernière heure. Et que, dans le même temps, il y aurait 
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«des branches» différentes, se rebellant contre l’unité de la 
famille de Dieu. Ils ne sont pas dans la lumière de Dieu.

Il s’agit de la façon dont vous marchez, pas de celle dont 
vous parlez. Les Laodicéens parlent d’amour, alors qu’ils se 
rebellent. Ils ont perdu leur vision de la famille de 
Dieu, qui doit produire la sorte la plus forte d’unité 
et d’amour. C’est l’amour de Dieu qui nous lie, comme il lie 
le Père et le Fils.

Nous devons donner au monde un exemple sur la façon 
de marcher dans la lumière—quelque chose que ce monde 
n’a jamais vu, et qui n’existe que chez les véritables élus 
de Dieu. Nos paroles auront peu ou pas d’effet si nous ne 
réussissons par à enseigner par l’exemple.

«Je vous écris, petits enfants, parce que vos péchés vous 
sont pardonnés à cause de son nom» (1 Jean 2:12). «À cause 
de Son nom» signifie que, sans le sacrifice du Christ, rien 
de cela n’est possible. À nouveau, «petits enfants» indiquent 
que Jean parlait à ceux qui apostasiaient, dans la majorité 
des cas. Il ne les appelle plus «mes petits enfants». Il dit que 
ceux qui marchent dans la lumière, et qui aiment leurs frères, 
ont leurs péchés pardonnés. C’est de cette manière qu’ils 
pourront, à nouveau, être appelés «mes petits enfants».

Au verset 13, Jean parle à ceux qui «ont connu le Père». 
Ils ne Le connaissent plus! Qu’avez-vous perdu si vous 
avez connu le Père? Ces membres perdent leur vie éternelle! 
Le verset 14 parle de membres qui ont la vérité de Dieu 
demeurant en eux, et qui «ont vaincu [conquis] le malin». Il 
y a beaucoup de Laodicéens qui ont la vérité de Dieu à un 
certain degré, mais qui ne vainquent plus le diable!

Une bataille fait rage entre le peuple de Dieu et le 
diable—et nous devons vaincre! Si vous connaissez Dieu, 
vous vaincrez. Si vous ne connaissez pas Dieu, vous serez 
vaincus. Les familles s’effondreront. Les problèmes couveront 
entre les gens. Jean parle de relations humaines dans l’Église!

Si nous gardons la loi d’amour de Dieu, nous résou-
drons ces problèmes.
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Comprenez bien: il faut que Dieu nous donne Son 
amour, sinon nous ne l’aurons pas. Nous ne pouvons pas 
seulement parler d’amour, et penser que, de façon ou d’autre, 
nous l’aurons. Il faut que Dieu le donne, et Il ne le fera que si 
nous Lui sommes obéissants.

Que de fois Jean a-t-il insisté sur la loi d’amour! 
Le monde passe, pour toujours. Ne soyez pas tenté par 
ce monde qui est mauvais, dans cette dernière heure 
(versets 17-18).

F I L S  D E  D I E U

1 Jean 3 est un des chapitres les plus profonds de la Bible. 
Vous ne pouvez pas le comprendre sans l’étudier profon-
dément! Cela s’applique vraiment à toutes les épîtres de 
Jean. Une étude ordinaire ne vous permettra jamais de 
comprendre son immensurable profondeur! Il faut que 
vous ayez un plan et une stratégie pour vraiment 
maîtriser ces épîtres profondes.

«Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que 
nous soyons appelés enfants de Dieu! Et nous le sommes. Si 
le monde ne nous connaît pas, c’est qu’il ne l’a pas connu» 
(1 Jean 3:1). Voyez! Prenez note! dit Jean. Quel amour 
est-ce, pour que des êtres humains—qui ne sont rien 
d’autre que de l’argile, qui sont même appelés VERS 
DE TERRE dans la Bible—soient appelés FILS par 
Dieu le Père? Voyez, c’est l’amour de tous les amours! 
Quel genre d’amour faut-il pour que le grand Dieu veuille 
nous donner la vie éternelle dans Sa famille? Pourquoi 
ce magnifique Être vous permettrait-il de parler avec Lui 
chaque jour, et de L’appeler Père? C’est quelque chose à 
considérer! Quel Père nous avons! Nous n’avons fait rien 
pour mériter cela.

Le grand malheur, c’est quand vous dites Considérez 
cette vision!—et que cela ne signifie rien pour la majorité du 
peuple de Dieu aujourd’hui! Même les véritables élus de 
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Dieu ne comprennent pas cela assez profondément! 
C’est la vérité de toutes les vérités! Voyez—comprenez! 
Jean suppliait pour avoir toute leur attention.

Quel amour de la part du Père—l’amour suprême! 
C’est extrêmement difficile à comprendre, même avec de 
gros efforts! Il faut que nous nous rapprochions, saisissions, 
creusions, et que nous demandions à Dieu tout ce qu’Il veut 
donner pour nous aider à comprendre!

Jean aimait les membres du peuple de Dieu, les appe-
lant «bien-aimés». «Bien-aimés, nous sommes maintenant 
enfants de Dieu, et ce que nous serons n’a pas encore 
été manifesté; mais nous savons que, lorsque cela sera 
manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous 
le verrons tel qu’il est» (1 Jean 3:2). Nous ne sommes pas 
seulement les fils de Dieu, en embryon. Quand le Christ 
reviendra, nous serons dieux—nés dans la famille de 
Dieu—avec l’éclat divin! C’est difficile à saisir. En fait, 
cette vérité est tellement stupéfiante, que le monde ne 
veut pas y croire, et la traite de blasphème! Qu’en est-il de 
nous? Croyons-nous de tout notre cœur que nous serons 
vraiment des dieux dans quelques années—nés dans la 
famille de Dieu?

Voyez! Le Dieu de l’univers, omnipotent et suprême, 
rend possible le fait que nous L’appelions Père! Parce que 
nous sommes maintenant Ses fils. Cette vérité transcende 
toutes les autres. Elle devrait nous laisser abasourdis!

Si nous devenons apathiques à l’égard de cette vérité, 
c’est que notre cerveau est en train de mourir spirituellement. 
C’est notre défi le plus grand—comprendre combien notre 
appel est, de manière indescriptible, merveilleux. Comme 
l’amour de Dieu est profond, et inégalé!

Ce monde est tellement séduit qu’il n’a même pas 
reconnu Dieu venu dans la chair, le Christ, quand Il est venu 
sur cette terre. Puis il L’a tué. Et maintenant, quand on lui 
explique notre potentialité, beaucoup de gens appellent cela 
du blasphème!
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L A  V I S I O N ,  P U I S  L A  L O I

Que signifie-t-il de comprendre profondément notre future 
famille Dieu? Comment cela nous affecte-t-il, aujourd’hui? 
«Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-
même [Dieu le Père] est pur» (verset 3). Réfléchissez à cela! 
Si vous avez vraiment l’espoir de ce dont Jean parle dans 
les deux premiers versets, vous serez occupé vous-même à 
chercher une pureté au niveau du père!

Est-il étrange que Dieu veuille que nous soyons aussi 
purs que Lui? Les parents ne veulent-ils pas que leurs enfants 
suivent leur exemple qui est juste?

Les premiers versets de ce chapitre sont très inspirants! 
Ensuite Jean revient directement à la loi. «Quiconque pèche 
transgresse la loi, et le péché est la transgression de la loi» 
(verset 4). Si nous devons naître dans la famille de Dieu, il 
faut que nous structurions notre vie selon la loi de Dieu. 
Tout comme des enfants, nous avons besoin d’être guidés.

Cette vision, c’est ce que, avant tout, les 
Laodicéens ont perdu. Si vous n’avez pas cet espoir, 
vous ne vous purifierez pas. «Quiconque a cette espérance 
en lui se purifie …» À nouveau, nous voyons comment Jean 
individualise cet espoir—il faut que chaque personne ait cet 
espoir essentiel, ou elle ne vaincra pas le diable, le monde et 
elle-même. Sans cet espoir, elle apostasiera.

Notre but, c’est d’être purs «comme lui-même est pur». 
Nous devons être purs comme notre Père est pur—parfaite-
ment pur. Il faut que cela soit notre but le plus exalté.

Vous ne pouvez vous tourner vers un commen-
taire biblique pour avoir la signification de ces 
versets. Vous ne pouvez pas même aller vers une 
grande partie du peuple de Dieu pour avoir cette 
compréhension! Dieu révèle Son espoir seulement à Ses 
véritables élus aujourd’hui. Il faut que vous alliez vers Dieu 
avec de ferventes prières pour comprendre où Dieu œuvre 
maintenant. Il faut que nous utilisions la puissance du 
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Saint-Esprit de Dieu. Alors nous pourrons vivre avec cet 
espoir extraordinaire, et aucun obstacle, aucune épreuve ne 
nous dissuadera.

Ce monde terrifiant est en train de s’effondrer. Le 
chaos règne. Il est sur le point d’éclater dans un holocauste 
nucléaire. Mais au milieu de ces troubles extrêmes et de cette 
confusion en masse, le petit troupeau de Dieu vit dans la 
paix et l’harmonie. Comment? En gardant la loi de Dieu.

Remarquez la façon dont cette vérité est présentée dans 
ce peu de versets. Tout d’abord, Dieu nous donne ce 
but transcendantal. Puis Il nous montre comment 
l’atteindre. Il faut que nous gardions la loi de Dieu, 
et que nous suivions le gouvernement qui la met 
en application.

Sur le plan charnel, nous avons un point de vue 
négatif quant à la loi d’amour de Dieu. Notre perception 
de ce concept est imparfaite quand nous plaçons la loi 
au-dessus de l’espoir, et nous n’arrivons pas à saisir la 
vision stupéfiante!

Il faut que nous ressemblions à David et disions: Combien 
j’aime ta loi! (Psaumes  119:97). Nous pouvons, seulement 
après, dire que nous avons la vision qui est pleine d’espoir, et 
ensuite nous efforcer, avec la force de la loi, de la réaliser.

Le monde et les Laodicéens de Dieu ont un faux amour. 
Jean décrivait l’amour de Dieu, au premier siècle, parce que 
l’Église de Dieu s’était fourvoyée dans un faux amour! Elle 
parlait continuellement d’amour, alors qu’elle se rebellait 
contre la loi d’amour de Dieu. Les Laodicéens ont le même 
problème aujourd’hui, mais cela implique beaucoup plus 
de personnes.

L’univers fonctionne correctement parce qu’il est soumis 
à la loi. Il faut qu’il en soit de même pour l’humanité. Mais 
l’esprit charnel déteste la loi de Dieu (Romains 8:7). Par le 
Saint-Esprit de Dieu, nous percevons cette vision, et 
ensuite nous voulons désespérément garder la loi de 
Dieu. C’est ainsi que nous construisons le caractère de Dieu.
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La vision doit venir d’abord. Souvent les parents 
essayent de marteler la loi de Dieu, et ne réussissent pas à 
enseigner cette vision (souvenez-vous que le Saint-Esprit 
de Dieu travaille vraiment avec nos jeunes). Les jeunes sont 
alors découragés, et veulent renoncer. Ou bien, s’ils voient 
leurs parents mener une vie avec peu ou pas d’espoir, ils sont 
déprimés. Il faut que les parents donnent l’exemple d’une 
vie remplie d’espoir. Cela signifie mettre la famille de Dieu 
avant la famille physique. La famille physique a été conçue 
comme une relation sur le plan divin pour nous aider à nous 
qualifier pour faire partie de la famille de Dieu.

Comme ce sujet est profond!
Nous sommes les «bien-aimés» de Dieu. Jean a travaillé 

très dur pour nous aider tous à voir la profondeur de l’amour 
de Dieu pour nous. Dieu vous aime énormément. Nous 
sommes appelés les fils de Dieu aujourd’hui, et «nous serons 
semblables à lui». Nous sommes sur le point de devenir 
comme le Dieu de l’Apocalypse!

Quel amour! Quel espoir! Quelle joie!
Dieu Se recrée. La loi, c’est la façon dont Il pense. Par 

conséquent, il faut que nous gardions cette loi. Ainsi, au 
milieu de toute la folie dans le monde, il y a un petit trou-
peau gardant la loi, qui croit dans la loi et le gouvernement de 
Dieu—des gens qui sont ravis d’être appelés les fils de Dieu.

Si vous voyez une église ou une famille s’embourbant, 
c’est là où chercher la source du problème. Mais vous ne 
pouvez insister sur la loi avec des gens qui manquent de 
vision. Jean a enseigné la VISION DE LA FAMILLE DIEU, 
avant tout! Voyez quel amour, il a dit. Il a inspiré des gens 
avec la vision, et a ensuite dit: Si c’est ce que vous voulez, il 
faut que vous observiez la loi!

Joe Tkach Jr a écrit un livre appelé Transformé par 
la vérité. Il écrit sur la façon dont il a rejeté les écrits de  
Herbert W. Armstrong. Il a déclaré que sous M. Armstrong 
il vivait dans l’obscurité, comme dans une caverne, mais 
que maintenant il est dans la lumière. Comme un chien 
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retournant à son vomi, il est retourné dans l’obscurité la plus 
épaisse qui soit, et appelle cela la lumière. Et cette obscurité 
est bien pis que celle qu’il connaissait avant que Dieu ne l’ait 
appelé. Il a totalement perdu cette vision concernant le fait 
de naître dans la famille de Dieu.

Tôt dans cette rébellion, M. Tkach a rejeté la loi d’amour 
de Dieu. Beaucoup de ces prétendus lettrés ont raisonné 
pour se retrouver dans «l’obscurité des ténèbres … pour 
l’éternité»—la mort éternelle—à moins qu’ils ne se repen-
tent! Ils avaient cet espoir de niveau divin; maintenant 
ils n’ont pas de lumière—seulement une fin très sombre. 
Aucune tragédie n’est aussi proche de l’horrible!

D É T O U R N E R  D U  M A L 
B E AU C O U P  D ’ H O M M E S

«Vous saurez alors que je vous ai adressé cet ordre, afin que 
mon alliance avec Lévi subsiste, dit l’Éternel des armées» 
(Malachie 2:4). M. Armstrong était un symbole de Lévi 
(pour avoir une explication, demandez notre livre gratuit Le 
Message de Malachie). Dieu a fait une alliance avec Lévi, le 
chargeant de prêcher l’évangile au monde, dans ce temps de 
la fin. Nous qui restions, étions appelés à soutenir Lévi.

«Mon alliance avec lui était une alliance de vie et de 
paix …» (verset 5). Il y a la vision. M. Armstrong n’avait pas 
un message décourageant. Il avait le message de 1 Jean 3:1-3! 
Il a offert la vie réelle et abondante, et la paix, dans son 
enseignement.

Le verset 5 continue: «Ce que je lui accordai pour qu’il 
me craigne; et il a eu pour moi de la crainte, il a tremblé 
devant mon nom.» L’idée de crainte est mentionnée trois fois, 
juste après cette monumentale vision. M. Armstrong avait 
une crainte vivante de violer la loi et le gouvernement de 
Dieu. Et à cause de cette crainte, Dieu a mis dans son esprit 
la vision la plus profonde! C’est la seule façon de recevoir 
la vie et la paix venant de Dieu. Il faut que nous soyons de 
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«petits enfants»—c’est-à-dire que nous ayons une attitude 
d’enfant, et soyons soumis à Dieu.

«La loi de la vérité était dans sa bouche, et l’iniquité ne 
s’est point trouvée sur ses lèvres; il a marché avec moi dans la 
paix et dans la droiture [‘l’équité’, (selon la King James), c’est-
à-dire le plein respect de la loi], et il a détourné du mal [de 
‘l’iniquité’ (selon la King James), c’est-à-dire du manque de 
respect envers la loi] beaucoup d’hommes» (verset 6). Dieu 
avait une haute opinion de cet homme! Pourquoi? Parce 
qu’il a mené une vie de justice—d’observation de la loi de 
Dieu—et il a évité à beaucoup de violer Sa loi.

Une raison fondamentale pour laquelle Dieu était si 
satisfait de lui passe par la loi. C’est à sa racine que l’on 
trouve ce que signifie faire l’Œuvre de Dieu: c’est 
détourner les gens du manque de respect envers la 
loi. Mais cela ne peut être fait sans la majestueuse vision 
familiale de Dieu. Combien de gens tournez-VOUS vers 
la justice? Combien soutenez-vous l’Œuvre de Dieu, 
qui tourne les gens vers la justice? Dieu nous juge par 
ces fruits.

Pourquoi les traducteurs utilisent-ils des mots comme 
équité et iniquité dans ce verset—obscurcissant la signifi-
cation de la loi? À cause de leur préjugé vis-à-vis de la 
loi de Dieu et de leur hostilité contre elle! Ils n’ont 
aucune vision. La création a été soumise à la vanité. La 
nature humaine hait la loi de Dieu parce qu’il lui manque le 
Saint-Esprit de Dieu, et la vision d’espoir de Jean. Il faut que 
notre œuvre avertisse ce monde, et détourne également les 
gens du mal.

Il y avait un homme, dans ce temps de la fin, qui a 
détourné beaucoup de personnes «de l’ iniquité», ou du 
manque de respect envers la loi. De mauvais enseignements 
contre la loi de Dieu n’ont pas été trouvés dans sa bouche. «Il 
a marché avec moi [Dieu] dans la paix et l’équité—dans le 
plein respect de la loi. Il a gardé la loi d’amour de Dieu et l’a 
enseigné à beaucoup de gens.
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Quand Théodore Roosevelt a conduit ses Dompteurs 
de chevaux dans les hauteurs de San Juan Hill, à Cuba, il 
n’a pas dit: «Chargez», et a, ensuite, suivi ses hommes. Il a 
dit: Suivez-moi. C’est ainsi qu’ils ont chassé les Espagnols. 
De même, M. Armstrong «a marché avec Dieu», et a donné 
l’exemple. Il a conduit la charge pour nous tous, et vivait 
ce qu’il enseignait. Il nous a donné le meilleur exemple qui 
soit, dans ce temps de la fin. Il a dit: Suivez-moi comme je 
suis le Christ.

Le Père a donné pouvoir au Christ pour diriger Sa 
famille de soldats spirituels. Jésus a été éprouvé et testé 
comme aucun homme. Cependant, Il a mené une vie 
parfaite, et sans péché. Le Christ est un exemple pour nous 
tous. Il a conduit la charge, et a dit: Suivez-moi.

Lévi a été trouvé juste parce qu’il a «détourné… 
beaucoup d’hommes» du mal. C’est le standard par 
lequel Dieu nous juge. Lévi les a remplis de l’espoir de 
Dieu. Cela s’est produit dans le contexte de la proclamation 
de l’évangile dans le monde entier.

Il faut que nous sachions qui était cet homme! 
C’est une prophétie du temps de la fin. Je sais que M. 
Armstrong a été celui qui a détourné du mal beaucoup 
d’hommes. C’est ce que Dieu dit, indépendamment de ce que 
des hommes méchants disent.

Aujourd’hui, les Laodicéens ont perdu la vision de Dieu, 
qui apporte la paix. «Mais vous, vous vous êtes écartés de 
la voie, vous avez fait de la loi une occasion de chute pour 
plusieurs, vous avez violé l’alliance de Lévi, dit l’Éternel 
des armées» (verset 8). Dieu identifie la racine du problème 
laodicéen: ils rejettent la loi que Dieu a établie, en utilisant 
Lévi. Plutôt que de détourner le peuple du mal, ils ont fait de 
cette loi une occasion de chute pour lui.

Si nous ne comprenons pas cette loi—si nous ne la 
demandons pas à la bouche de Lévi (verset 7)—c’est que 
nous n’avons pas la vision de 1 Jean 3! Il faut que nous soyons 
tous soumis à cette loi. Certains critiquent l’epd de ce qu’elle 
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fait trop référence à M. Armstrong. Mais, c’est lui qui a 
rétabli toutes choses! Dieu nous donne pour instructions de 
demander la loi à sa bouche! Cela signifie qu’il faut que nous 
tenions compte des écrits de M. Armstrong. Nous essayons 
seulement de le mettre au niveau auquel Dieu le met.

J U S T E  C O M M E  L U I - M Ê M E  E S T  J U S T E

«Or, vous le savez, Jésus a paru pour ôter les péchés, et il 
n’y a point en lui de péché» (1 Jean 3:5). Le Christ est né 
comme un enfant, a grandi, et est ensuite mort pour nos 
péchés—le sacrifice le plus transcendantal qui soit. Pensez-y: 
la crucifixion n’a pas été la seule partie difficile; considérez la 
souffrance qu’Il a eue durant Sa vie sans péché. «Il n’y a point 
en lui de péché». C’est cela, le caractère éternel—Il n’a jamais 
péché! C’est là l’exemple que nous devons suivre. Nous 
devons nous habituer à ce mode de vie, parce que c’est de 
cette façon que nous vivrons durant l’éternité! Il ne nous est 
pas demandé de faire quelque chose que Dieu n’a pas déjà fait.

«Jésus a paru». Qu’est-ce que cela signifie? Que Dieu est 
devenu chair pour ôter nos péchés. Il faut le sacrifice de Dieu 
dans la chair pour payer notre transgression de la loi.

«Quiconque demeure en lui ne pratique pas le péché; 
quiconque pratique le péché ne l’a pas vu, et ne l’a pas 
connu» (verset 6). Où demeurez-vous, ou vivez-vous? Dieu 
veut que nous vivions en Lui! Bien sûr, nous trébuchons 
de temps en temps, mais c’est là que nous devrions vivre. Le 
péché est étranger à Dieu. Si nous vivons dans le péché, nous 
ne connaissons pas Dieu.

«Petits enfants, que personne ne vous séduise. Celui qui 
pratique la justice est juste, comme lui-même [le Christ] est 
juste» (verset 7). Parler, tout simplement, de la justice ne sert 
à rien. Ce n’est pas qu’un acte juste occasionnel—c’est notre 
mode de vie. Il ne s’agit pas de propre justice, mais d’être 
juste comme Dieu est juste! C’est d’avoir la justice de Dieu 
en nous! Quel standard pour lequel vivre! C’est cela, notre 
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appel! Je garantis que nous ne comprenons pas entièrement 
la profondeur de cette déclaration du verset 7!

Vous pouvez lire les écrits de Jean sur la loi, l’amour et 
la justice, et croire que vous les comprenez. Mais si nous 
n’explosons pas d’enthousiasme pour cette vérité, c’est que 
nous ne la comprenons tout simplement pas!

Comment le peuple de Dieu peut-il jamais être divisé si 
nous sommes justes comme le Christ? Ou si nous demeu-
rons dans le Christ? Dieu et la Parole n’ont jamais 
été divisés durant l’éternité. Si nous sommes justes 
«comme lui-même est juste», nous serons unis!

C’est de cette manière que le monde entier sera uni dans 
la paix et dans la joie. Quelle vision pour ce monde dange-
reusement divisé!

Il faut que nous devenions justes «comme lui-même 
est juste» et «pur comme lui-même est pur». Il faut que 
nous observions la loi pour réaliser une justice aussi profonde.

L’expression «vous séduise» serait mieux traduite par 
«vous détourne». Cela signifie que vous êtes en grand danger 
de perdre ce dont il est question dans les trois premiers 
versets de 1 Jean 3!

«Celui qui pratique le péché est du diable, car le diable 
pèche dès le commencement. Le Fils de Dieu a paru afin 
de détruire les œuvres du diable» (verset 8). C’est ce que 
nous devrions faire dans notre vie et dans notre œuvre 
aujourd’hui—aider le Christ à détruire les œuvres du 
diable. C’est ce que le Christ a fait par notre intermédiaire 
lors du procès.

Le péché, c’est la voie du diable. Jean mentionne 
souvent le diable, qui devrait être réel, de façon 
précise, pour nous tous. Le Christ est venu pour détruire 
les œuvres du diable.

Remarquez comment Jean remonte aux origines de la 
justice et du péché. Nous voyons alors le tableau en entier. 
Nous sommes un reflet de notre père—soit de Dieu soit du 
diable. Dieu nous fait comprendre qui est notre Père réel!
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L E  P É C H É  D E  C A Ï N

«Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché, parce 
que la semence de Dieu demeure en lui; et il ne peut pécher, 
parce qu’il est né de Dieu. C’est par là que se font reconnaître 
les enfants de Dieu et les enfants du diable. Quiconque ne 
pratique pas la justice n’est pas de Dieu, ni celui qui n’aime pas 
son frère» (versets 9-10). Notre vie révèle si nous sommes les 
fils de Dieu ou les fils du diable. «C’est donc à leurs fruits que 
vous les reconnaîtrez» (Matthieu 7:20). Si nous aimons notre 
frère comme Dieu l’aime, nous sommes de Dieu. Il faut que 
nous travaillions à unifier la famille Dieu. Par exemple, nous 
devrions pratiquer l’hospitalité, avec piété. Si nous n’aimons pas 
notre frère selon la loi de Dieu, nous reflétons le mal de Satan.

Il faut que nous aimions le peuple de Dieu, pour lequel 
le Christ est mort. Il faut que nous aimions notre prochain 
qui est dans le monde en lui proclamant ce message d’amour, 
par l’œuvre puissante de Dieu.

«Car ce qui vous a été annoncé et ce que vous avez 
entendu dès le commencement, c’est que nous devons nous 
aimer les uns les autres, et ne pas ressembler à Caïn, qui 
était du malin, et qui tua son frère. Et pourquoi le tua-t-il? 
parce que ses œuvres étaient mauvaises, et que celles de son 
frère étaient justes» (1 Jean 3:11-12). Pourquoi Jean a-t-il voulu 
parler de l’un des crimes les plus violents de la Bible—Caïn 
tuant Abel? Parce que Dieu essaye de nous donner une 
image de ce qu’il en est quand nous n’aimons pas nos frères 
spirituels! Prenez-vous conscience de la façon dont Dieu 
voit les choses quand nous ne nous aimons pas? Pensez au 
meurtre atroce d’Abel! Cela est adressé au peuple de Dieu! 
C’est le langage de la dernière heure! Regardez votre péché, 
de manière spirituelle, comme Dieu le voit! Il FAUT que 
nous croissions dans cet amour précieux de Dieu!

Il faut que les relations humaines soient toujours enra-
cinées dans la loi d’amour. Spirituellement, agissez-vous 
comme le Christ, ou comme Caïn?
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Considérez comment les églises laodicéennes de 
Dieu ont traité les véritables élus de Dieu lors du procès. 
Spirituellement, si vous haïssez votre frère, vous êtes 
coupables de meurtre. La plupart des membres du peuple de 
Dieu commettent un meurtre odieux. Ils aident à détruire la 
foi du peuple de Dieu. Et c’est bien pis que ce que Caïn a fait. 
Il a seulement commis un meurtre physique. Jean, lui, parle 
de vie éternelle et de mort éternelle!

C’est le langage de la dernière heure. Il faut que nous 
caractérisions le meurtre tel qu’il est. Ce dont nous 
parlons a des conséquences éternelles.

Caïn «tua son frère». C’est bien ce que les Laodicéens 
sont en train de faire—tuer des frères spirituels.

Comment haïssons-nous nos frères? En n’expri-
mant pas l’amour de Dieu! Si nous avons l’amour de Dieu, 
nous sacrifions notre vie pour eux, comme le Christ l’a 
fait pour nous. Cela signifie un dur travail de sacrifice.

Nous pouvons aussi être coupables de sang à un autre 
niveau. «Et toi, fils de l’homme, je t’ai établi comme senti-
nelle sur la maison d’Israël. Tu dois écouter la parole 
qui sort de ma bouche, et les avertir de ma part. Quand 
je dis au méchant: Méchant, tu mourras! si tu ne parles 
pas pour détourner le méchant de sa voie, ce méchant 
mourra dans son iniquité, et je te redemanderai son sang» 
(Ezéchiel 33:7-8). Si nous ne proclamons pas le message 
d’avertissement plein d’amour de Dieu, nous sommes 
coupables du sang d’Israël et du monde! La majorité 
du peuple de Dieu ne soutient pas le message de la senti-
nelle d’Ézéchiel.

L’A M O U R  Q U I  C H A N G E R A  L E  M O N D E

Dieu révèle Son message aujourd’hui pour un but essen-
tiel. Il veut que ce message «atteigne la plus large audience 
possible». Si nous échouons, nous sommes coupables du 
péché meurtrier de Caïn.
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Nous avons été appelés, aujourd’hui, pour faire l’Œuvre 
de Dieu. Si nous échouons, nous perdrons notre position 
au Siège central éternel. Ceux qui se repentiront dans la 
grande Tribulation seront dans le royaume de Dieu, mais, 
de toute éternité, ils ne travailleront pas au Siège central de 
Dieu. (Pour une explication biblique de cette vérité, lisez Le 
Message de Malachie.) Il faut que nous fassions l’Œuvre de 
Dieu, ou bien nous aurons une amende éternelle.

«Ne vous étonnez pas, frères, si le monde vous hait. Nous 
savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce 
que nous aimons les frères. Celui qui n’aime pas demeure 
dans la mort» (1 Jean 3:13-14). C’est toute la différence entre 
la vie et la mort. Quand nous avons l’amour de Dieu en 
nous, nous connaissons la vie réelle—telle qu’elle sera 
dans le Monde à venir. Aimer nos frères et nos sœurs est un 
signe de VIE ÉTERNELLE! Cela montre que nous avons la 
vie, et que nous aimons Dieu.

Jean parle de vie et de mort. Faisant référence à l’expres-
sion «de la mort à la vie», le Westcott Commentary déclare: 
«La profondeur de l’expression est perdue, tant en latin qu’en 
[français].» On devrait lire: «La mort qui est vraiment la 
mort» et «la vie qui est vraiment la vie.» L’amour de 
Dieu qui, par le Saint-Esprit, coule dans notre esprit, c’est 
vraiment la vie—le signe de la vie éternelle! Ce qu’est 
«vraiment la mort», c’est autre chose. Sans l’amour de Dieu, 
nous sommes morts, et le serons pour toute l’éternité, à 
moins que nous ne changions cette condition.

La majorité du peuple de Dieu meurt spirituellement 
(2 Thessaloniciens 2:10). Cela doit être terriblement pénible 
pour Dieu.

Il y a des fois où je vois de merveilleux exemples d’amour 
chez les membres du peuple de Dieu. Ils vont jusqu’à faire 
des sacrifices étonnants pour l’Œuvre de Dieu, et pour 
les autres. Ces exemples m’émeuvent profondément. Et je 
suis sûr que même Dieu le Père verse quelques larmes de 
joie quand Il voit ces exemples. Voir des gens passer de 
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l’état d’êtres humains méchants et pécheurs—qui boivent 
l’iniquité comme de l’eau—à l’état d’êtres beaux, à cause de 
l’amour et du caractère divins, c’est profondément inspirant 
pour Dieu!

Les paroles d’amour vides sont bon marché! Les actes 
d’amour abondants sont très précieux!

«Quiconque hait son frère est un meurtrier, et vous 
savez qu’aucun meurtrier n’a la vie éternelle demeurant en 
lui. Nous avons connu l’amour, en ce qu’il a donné sa vie 
pour nous; nous aussi, nous devons donner notre vie pour 
les frères» (1 Jean 3:15-16). Si nous avons le Saint-Esprit et ne 
l’utilisons pas, Dieu prend alors ce talent et le donne à un 
autre. Le Saint-Esprit en nous est éternel. Si nous l’utilisons, 
nous devenons éternels. Nous avons la vie éternelle résidant 
en nous. «[L]a vie éternelle …» (Jean 17:3)

Quand je comprends la profondeur de ce dont parle 
Jean, je me sens plutôt nu, spirituellement. Cela devrait 
nous affecter tous de cette façon. Nous ne sommes pas à la 
hauteur. Nous devrions être inspirés pour grandir davantage 
et, dans le même temps, nous verrions comment résoudre 
les problèmes de ce monde. Il n’y a rien de plus beau que 
l’amour de Dieu! Quand les gens adopteront l’attitude dont 
parle Jean, ce monde deviendra plus beau et plus inspirant 
que nous pourrions jamais imaginer.

D E  L’A S S U R A N C E  D E VA N T  D I E U

«Bien-aimés, si notre cœur ne nous condamne pas, nous 
avons de l’assurance devant Dieu» (1 Jean 3:21). Si notre cœur 
ne nous condamne pas à cause du péché, nous aurons de 
l’assurance devant Dieu—nous aurons une confiance, ou 
une foi, inébranlable, dépourvue de crainte et résolue, en 
Lui. Il faut que nous évitions le péché afin d’avoir ce genre 
d’assurance.

Quelqu’un qui a de l’assurance devant Dieu aura 
un impact énorme sur ce monde! Voyez le Christ. Si nos 
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membres peuvent développer de l’assurance devant Dieu, 
nous n’aurons aucun problème à ce que l’œuvre soit faite. 
L’assurance est la clef permettant de faire cette œuvre. À 
quel point avez-vous de l’assurance?

Paul a écrit sa lettre la plus inspirante à la fin de sa vie, 
alors qu’il était en prison (2 Timothée). Jean a écrit le plus 
grand livre de prophétie de la Bible—l’Apocalypse—tandis 
qu’il était emprisonné à Patmos. Ces hommes avaient de 
l’assurance. Comment réagissez-vous lors des épreuves? 
Les utilisez-vous pour avoir plus d’assurance devant Dieu? 
Votre exemple, dans les épreuves et les tests, inspire-
t-il d’autres membres?

«Quoi que ce soit que nous demandions, nous le 
recevons de lui, parce que nous gardons ses commande-
ments et que nous faisons ce qui lui est agréable» (1 Jean 3:22). 
Imaginez-vous recevoir tout ce que vous avez demandé 
à Dieu! Cela exige plus que de simplement obéir à Dieu par 
devoir. Jean parle d’une attitude consistant à désirer faire tout 
ce qui est possible pour être agréable à votre Père! 
Cette attitude fait que vos prières obtiennent une 
réponse! Cela vous donne de l’ASSURANCE. Évidemment, 
vous demanderez les choses qui sont agréables à Dieu.

Que de membres du peuple de Dieu ne réussissent pas à 
comprendre cela! Bien entendu, Dieu ne va nous donner que 
ce qui est bon pour nous. Mais tout de même, nous devons 
instamment comprendre ce que Dieu promet à Son peuple 
obéissant. Dieu dit vraiment: «Quoi que ce soit que nous 
demandions, nous le recevons de lui»!

Nous ne devrions pas mettre de limites à ce qui pourrait 
nous être donné, si nous sommes obéissants et demandons 
à Dieu dans une attitude juste. C’est une promesse stupé-
fiante de Dieu, et nous NE DEVRIONS PAS la prendre 
à la légère. C’est une déclaration du Créateur de 
toutes choses!

C’est la formule du succès que le Christ a appliquée. 
Jésus a dit: «Celui qui m’a envoyé est avec moi; il [le Père] 
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ne m’a pas laissé seul, parce que je fais toujours ce qui 
lui est agréable» (Jean 8:29). Un père laisserait-il seul 
un enfant qui aurait une telle attitude? Non—il déferait 
un bataillon de soldats pour sauver ce fils! Prenez cette 
attitude, et votre Père céleste interviendra dans votre vie et 
fera que les choses se produisent pour vous! Avec cette atti-
tude, nous prenons de l’assurance devant Dieu, et les portes 
commencent à s’ouvrir.

«Et c’est ici son commandement: que nous croyions au 
nom de son Fils Jésus Christ, et que nous nous aimions les 
uns les autres, selon le commandement qu’il nous a donné. 
Celui qui garde ses commandements demeure en Dieu, et 
Dieu en lui; et nous connaissons qu’il demeure en nous par 
l’Esprit qu’il nous a donné» (1 Jean 3:23-24). Si nous obser-
vons la loi spirituelle, Dieu vivra en nous. Il faut l’Esprit de 
Dieu pour observer les Dix Commandements. Nous saurons, 
alors, que Dieu nous supporte et nous soutient. Notre assu-
rance et notre succès grandiront, alors, vigoureusement. En 
vainquant le mode de vie pécheur, nous deviendrons plus 
que des conquérants. Nous nous préparons à naître dans la 
famille de Dieu!
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Où se trouve l’Œuvre de Dieu? La majorité 
du peuple de Dieu ne le sait même 
pas. C’est une crise bouleversante aux 

conséquences éternelles—aucune duperie n’est plus mortelle. 
Jean nous montre comment être une partie essentielle de 
l’Œuvre de Dieu, aujourd’hui et pour toujours! Une fois que 
vous faites partie de l’Œuvre de Dieu, cela ne devrait jamais 
s’arrêter!

La dernière heure a sonné. À la fin de cette heure, Jésus-
Christ retournera. La terre et l’univers ne connaîtront que 
paix, joie et abondance, à partir de ce moment-là! Rien 
comme cela, même de loin, n’est jamais arrivé auparavant. 
La Famille de Dieu gouvernera cette terre et l’univers. Votre 
esprit peut-il pleinement comprendre que cet événe-
ment extraordinaire est à seulement une «heure»?

Six mille ans de règne de l’homme sur l’homme 
sont sur le point de finir, pour toujours!

Vous penseriez que cette réalité remplirait d’en-
thousiasme tout le peuple de Dieu, peuple qui voudrait 
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faire tout ce qu’il pourrait pour se préparer à cet événement—
avertir le monde et remplir les gens d’espoir.

Mais ce n’est pas le cas. La majorité du peuple de Dieu 
s’est détournée, et montre peu ou pas d’intérêt dans le retour 
du Christ!

Jésus-Christ Lui-même a commencé l’Église du 
premier siècle. Et pourtant, au moment où Jean (un de 
12 apôtres des origines choisis par le Christ) écrivait ses 
épîtres, les membres perdaient leur premier amour! 
Cela illustre la bataille qu’il faut mener pour vaincre notre 
nature humaine.

Imaginez l’horreur si la moitié d’une grande famille 
physique est morte dans un court laps de temps. Ce serait 
pourtant insignifiant quand on compare cela sur le plan 
spirituel. Cinquante pour cent de la famille spirituelle de 
Dieu aujourd’hui mourront pour toujours! C’est un désastre 
qui défie l ’entendement. C’est peut-être le plus grand 
désastre dans l’Église de Dieu!

Quand Jean écrivait ces épîtres, Paul avait récemment 
été tué, et il avait repris une bonne partie des territoires dont 
Paul s’occupait. C’était un temps où le peuple de Dieu aurait 
dû avoir, spirituellement, un sens de l’urgence—mais, ironi-
quement, une grande partie de ce peuple quittait la vérité!

L’Église de l’ère d’Éphèse mourait, tout comme l’Église de 
l’ère laodicéenne aujourd’hui. La mort spirituelle rodait tout 
autour. Il n’y a rien d’aussi tragique que cette sorte de crise.

Le Christ a récemment révélé ces épîtres pour 
amener notre esprit sur la DERNIÈRE HEURE . 
Pourquoi le facteur temps est-il si crucial? Parce que nous 
sommes dans une guerre spirituelle qui agonise, et elle est 
presque finie! Cette compréhension nous donne une attitude 
plus positive. Nous savons que le Christ va nous donner la 
victoire suprême très bientôt.

En remontant dans l’histoire de l’Église de Philadelphie, 
on s’aperçoit que Dieu a peut-être révélé plus de vérité pour 
nous, dans les épîtres de Jean, que dans n’importe quel autre 
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livre du Nouveau Testament. Pourquoi Dieu voudrait-il que 
nous étudiions aussi profondément ces courtes écritures, 
particulièrement dans cette dernière heure?

Une partie de la réponse se trouve dans l’attitude de Jean 
face à la tragédie spirituelle se produisant autour de lui. Jean 
n’a pas été déprimé. Il a été très attristé par ce qui se passait 
dans l’Église. Mais il fait comprendre dans ses épîtres qu’il 
se réjouissait! Il se réjouissait dans toute sa guerre spirituelle, 
même si c’était la pire à laquelle il eut jamais à faire face. Par 
les temps qui courent, nous devons tirer des leçons du succès 
spirituel de Jean.

L’A N C I E N

Dans le dernier sermon avant sa mort, M. Armstrong a 
fait une déclaration profonde: «Le gouvernement est basé 
sur le principe de l’amour de Dieu.» Il pensait comme 
l’apôtre Jean.

L’amour, c’est SE SOUMETTRE à notre Mari. C’est 
observer la loi de Dieu. C’est obéir au gouvernement 
de Dieu. De temps en temps, il expose même l’anté-
christ. Combien de membres comprennent vraiment 
cette sorte d’amour? La raison pour laquelle Jean en 
parlait tant, c’était que pratiquement personne ne compre-
nait cet amour, à l’époque! Même la majorité du peuple de 
Dieu se rebellait contre l’amour de Dieu. C’est également 
vrai de l’Église de Dieu aujourd’hui.

Jean passe une grande partie de sa première épître à 
parler d’amour. Dans ses deuxième et troisième épîtres, il 
devient plus direct et plus précis. Elles commencent toutes 
les deux par les mêmes mots: «L’ancien». Pourquoi? Parce 
que si nous voulons comprendre la loi d’amour de Dieu, 
nous devons découvrir où se trouve «l’ancien»—celui qui 
enseigne la loi de Dieu. Quand vous parlez de la loi de Dieu, 
vous parlez tout aussi bien de «l’ancien»! Le leader choisi de 
Dieu joue toujours un rôle clef sous le Christ!
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Où 95 pour cent des Laodicéens de Dieu chutent-ils 
surtout aujourd’hui? Encore une fois, la majorité du peuple 
de Dieu est conduite par des ministres qui font de la loi une 
occasion de chute (Malachie 2:7-8). Cela signifie qu’ils 
rejettent «l’ancien», qui enseigne la loi de Dieu!

L’apostasie massive tourne aujourd’hui autour de la loi 
de Dieu—et l’ancien de Dieu qui enseigne cette loi! À moins 
que nous ne puissions apprendre cette leçon profondément, 
nous allons nous laisser égarer!

C’est la leçon fondamentale qu’il faut que nous appre-
nions. C’est la raison pour laquelle Jean commence ses deux 
dernières épîtres avec «l’ancien». Tout d’abord, il a enseigné 
aux membres la loi d’amour de Dieu. Puis il s’est concentré 
sur «l’ancien» qui enseignait cette loi.

Il a gardé le sujet de «l’ancien» jusqu’à la fin de ses 
épîtres. Il voulait être aussi aimable que possible en ensei-
gnant les saints de Dieu.

Dans ces deux dernières épîtres, Jean soulignait les 
sérieux problèmes de gouvernement. Il y avait des dirigeants 
rebelles qui venaient, n’apportant pas cette doctrine (2 Jean 
10). Et, probablement, le pire rebelle auquel Jean eut à faire 
face était Diotrèphe (3 Jean 9).

Comme M. Armstrong disait toujours, le gouvernement 
est tout. C’est ce dont parle Jean. Partout dans la Bible, Dieu 
travaille avec un homme à la fois dans ce poste de «l’ancien». 
Ce n’est pas «un» ancien—c’est l’ancien de Dieu! Le Christ, 
le Chef de cette Église, n’utilise qu’un homme, à 
un moment donné, dans ce poste de direction. C’est 
vraiment fondamental. Il ne s’agit pas de mon idée—c’est la 
vérité fondamentale de Dieu! Nous sommes sur le point 
de faire connaître partout cet Évangile, cette vérité 
sur la famille de Dieu administrant le gouverne-
ment de Dieu—le même gouvernement que l’homme de 
Dieu a toujours enseigné!

Souvenez-vous, ces épîtres ont été écrites pour la 
dernière heure. Si nous voulons comprendre l’amour de 
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Dieu, ou la loi et le gouvernement de Dieu, il faut que nous 
trouvions «l’ancien» dans la dernière heure.

Pourquoi l’Église d’Éphèse a-t-elle perdu son premier 
amour? Parce que les membres ne regardaient pas vers 
«l ’ancien». Pourquoi l ’Église laodicéenne jette-t-el le 
la vérité de Dieu par terre, aujourd’hui? Parce que ses 
membres ne regardent pas vers «l’ancien» à qui Dieu révèle 
Sa vérité. Ils ne veulent tout simplement pas laisser Dieu 
les aimer!

Si vous voulez en savoir sur l’amour de Dieu, il n’y 
a qu’une solution: trouver le gouvernement de Dieu! 
Là, vous trouverez que Dieu aime Son peuple, déversant 
Son Esprit et Sa révélation. Si nous n’en apprenons pas sur 
«l’ancien», nous laisserons la vérité de Dieu se dissiper et 
nous deviendrons laodicéens.

Lucifer n’a pas réussi à administrer le gouver-
nement de Dieu. Dieu s’est décidé alors à Se recréer 
en l’humanité. C’est de cette seule façon qu’Il pour-
rait garantir l’administration de Son gouvernement. 
L’Église de Dieu est testée, en ce moment, pour voir si 
nous pouvons nous qualifier afin de régner avec Dieu 
pour toujours—là où Lucifer a échoué.

Cet avenir impressionnant est directement lié à la 
soumission, aujourd’hui, au gouvernement de Dieu. Il est 
toujours rappelé aux véritables ministres de Dieu de faire les 
membres regarder vers le Christ et l’ancien—pas seulement 
avec des paroles, mais aussi avec des actes. C’est là que le 
gouvernement de Dieu s’effondre toujours. C’est là que nous 
trouvons le test suprême.

À moins que nous ne prenions en considération 
«l’ancien», l’Église de Dieu se perdra dans des raison-
nements humains sans fin.

Vous pouvez avoir confiance en Dieu pour corriger, 
former et modeler cet “ancien. Si l’ancien se rebelle, et que 
Dieu ne peut pas le modeler, alors il sera remplacé. L’histoire 
récente de l’eud illustre cette leçon fondamentale.
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Jean commence ses deuxième et troisième épîtres 
par «L’ancien». Pourquoi? Jean met l’accent sur 
le gouvernement de Dieu parce que beaucoup de 
membres et de gens dans le monde attaquaient ce 
gouvernement!

C’est de la prophétie pour l’Église de Dieu 
aujourd’hui. Nous voyons la vaste majorité du peuple de 
Dieu se rebeller contre Son gouvernement, et l’attaquer. La 
cause de notre crise dans l’Église, en ce temps de la fin, a été 
prophétisée dans les épîtres de la dernière heure de Jean!

L’Église d’Éphèse perdait son premier amour pour 
une raison définie. Elle rejetait le gouvernement de Dieu, 
exercé par l’ancien. Dans cette dernière heure, le peuple de 
Dieu rejette également Son gouvernement, qui est admi-
nistré par l’ancien.

Rejetez l ’ancien, et vous poussez le Christ hors du 
tableau. C’est la pire catastrophe. Étudiez votre Bible et 
vous verrez que Dieu a toujours conduit Son Église de cette 
façon—avec un seul homme.

Ce n’est pas seulement une leçon pour que vous suiviez 
le gouvernement de Dieu—c’est tout autant une leçon 
à mettre en application par moi. Il y a des fois où je ne 
le veux pas, tout comme il y a des fois où l’on ne veut pas s’y 
soumettre. Nous sommes, humainement, ainsi faits. Mais 
si nous devons avoir une règle, en cette dernière heure, c’est 
celle de penser avec l’esprit du Christ.

Jean parlait à des gens qui apostasiaient tout autour de 
lui, et je parle de même. La vaste majorité du peuple de Dieu 
a apostasié, et Dieu dit qu’Il est tellement dégoûté d’eux qu’Il 
les vomira de Sa bouche! (Apocalypse 3:16). Cinquante pour 
cent d’entre eux seront perdus pour toujours parce qu’ils 
refusent de suivre le Christ—Et Son ancien.

Je suis sûr qu’il y avait des gens qui critiquaient Jean de 
ce qu’il faisait référence à lui-même comme «l’ancien». Voyez 
comment ce type se glorifie; comme s’il est le seul que Dieu 
utilise. Nous devons être prudents quant aux maux engendrés 
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par le gouvernement par un seul homme. Diotrèphe disait, 
certainement, de telles choses. Malheureusement, beaucoup 
parmi le peuple de Dieu l’ont cru!

Je crois que c’est une prophétie de ce qui sera le 
plus gros problème parmi les membres de l’epd, dans 
cette dernière heure!

Ce serait tellement facile pour nous de pousser de côté 
cette vérité. C’est ce que font les Laodicéens. Ils trébuchent 
sur le gouvernement et la loi de Dieu. Le gouvernement de 
Dieu est un préalable à l’établissement de la loi dans 
la véritable Église de Dieu.

Notre bataille, dans la dernière heure, va devenir de 
plus en plus acharnée et féroce! Je sais où la pire attaque sera 
concentrée. Tant que je servirai Dieu et Son Œuvre, il y aura 
les gens qui essayeront de me discréditer et me détruire. Il 
y aura des moments où nous serons sous le feu, et je n’aurai 
pas le temps de m’asseoir pour dire: Discutons! Je devrai 
prendre des décisions difficiles, et vous devrez savoir, de 
manière certaine, que Dieu utilise «l’ancien»! Il faut que 
nous apprenions cette leçon de gouvernement, ou 
nous ne survivrons pas à la dernière heure!

Beaucoup de personnes essayent de me dénigrer 
aujourd’hui. Vous devez savoir s’il faut les écouter ou pas. À 
travers ces épîtres, Jean dit que vous pouvez savoir qui est 
le dirigeant que le Christ a établi. Si vous ne le savez pas, un 
sombre avenir vous attend.

S E  R A P P R O C H E R  D U  M I N I S T È R E

Dieu nous donne Son gouvernement pour un dessein fonda-
mental. Nous devons en tirer profit.

Il est facile pour les gens de penser qu’ils peuvent 
résoudre leurs problèmes, alors qu’ils ont vraiment besoin 
d’aide. Nous avons tous tendance à compter trop sur nous-
mêmes. Il faut que nous apprenions à demander de l’aide 
quand nous en avons besoin.
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Les membres ne peuvent être dans l’Église de Dieu, et 
rester à distance de Son ministère. Quand c’est le cas, nous 
pouvons être certains qu’il y a quelque péché dans leur 
esprit! (Il y a des cas très rares, parmi les véritables élus de 
Dieu, où les ministres ont tort, et où il faut s’occuper de la 
situation. Soyez sûr que le Christ s’occupera du problème 
le moment venu.) Qu’est-ce qui se passe avec les membres 
qui ne veulent vraiment pas être proches de Dieu et des 
ministres de Sa famille? Ce n’est pas une mince affaire.

J’ai maintes fois vu des gens quitter cette Église, et qui, 
peut-être seulement une semaine auparavant, m’ont dit: 
«Je suis à cent pour cent derrière vous.» Je suis sûr que la 
majeure partie du temps les gens disent cela avec une bonne 
attitude. Mais quand vous y pensez, que veulent dire ces 
paroles si elles ne sont pas appuyées par des actes?

L’ É L U E

«L’ancien, à Kyria l’élue et à ses enfants …» (2 Jean 1). Nous 
sommes «l’élue». Nous sommes l’épouse royale de Jésus-
Christ. Le mot élue signifie choisie par Dieu. Nous n’avons pas 
choisi notre Mari ou notre Père. Notre Père nous a choisis 
comme épouse pour Son Fils! Il vous a choisis après beau-
coup de réflexion et de méditation pour déterminer si vous 
avez la potentialité qu’Il désire dans la future femme de Son 
Fils—la seule femme que le Christ aura, de toute 
éternité! Quelle «élue»! Le plus grand défi que nous 
avons, c’est de nous souvenir de qui nous sommes!

Voulez-vous vraiment vous détourner de cela parce que 
vous n’aimez pas le gouvernement de Dieu ou Sa loi? Nous 
devrions être remplis d’enthousiasme et d’étonnement à 
cause de notre mariage imminent avec le Christ. N’est-ce 
pas ainsi que se sentent deux personnes, alors qu’elles prépa-
rent leur mariage dans ce monde? Pourtant, ces mariages 
physiques ne sont rien comparés à ce mariage spirituel, où 
nous deviendrons l’épouse royale du Roi des rois!
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Cet appel devrait nous remplir d’enthousiasme, d’éton-
nement et de respect. Comprenons-nous vraiment cela? 
Priez ardemment pour que ce soit le cas. La famille de Dieu 
est la plus grande royauté sur la terre, et de loin!

L’Église est «notre mère» (Galates 4:26). Une mère élève 
et nourrit ses enfants. Si nous voulons être élevés et nourris 
de nouvelles révélations par Dieu, il faut que nous soyons 
dans la véritable Église de Dieu—l’élue.

L’A M O U R  D A N S  L A  V É R I T É

«L’ancien, à Kyria l’élue et à ses enfants, que j’aime dans 
la vérité, et ce n`est pas moi seul qui les aime, mais 
aussi tous ceux qui ont connu la vérité» (2 Jean 1). Jean a 
dû souligner «l’amour dans la vérité» parce que beaucoup 
de gens parlaient d’un faux amour, contraire à la vérité 
de Dieu.

Beaucoup de membres se détournaient de Dieu, et pour-
tant Jean les aimait encore dans la vérité! Nous devons 
comprendre la profondeur d’amour de Jean, ou nous devien-
drons laodicéens.

Nous aimons-nous les uns les autres «dans la vérité»? 
Dieu ne nous imposera pas cela. Il ne veut pas d’une 
épouse qui ne désire pas vraiment ce mariage. Quel 
mari voudrait d’une femme qui ne l’aime pas? Le Christ 
rejette ces membres qui n’ont pas un amour véritable et 
légitime. Il veut être aimé par Son peuple! Il a tout fait pour 
nous et, maintenant, c’est notre tour de faire quelque chose 
pour notre Mari.

La fin de 2 Jean 1, dans la Version standard révisée est: 
«tous ceux qui ont connu la vérité.» Si vous connaissez 
la vérité, vous savez où se trouve cette élue. Si vous ne 
connaissez pas la vérité, Jean ne vous adresse même pas son 
épître. Vous ne savez pas ce qu’est l’amour si vous n’aimez 
pas l’élue. Il faut que vous connaissiez et aimiez cette 
dame de vérité.
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U N E  P L E I N E  R É C O M P E N S E

«À cause de la vérité qui demeure en nous, et qui sera avec 
nous pour l’éternité» (verset 2). Un trillion d’années dans 
l’avenir, quand nous embellirons l’univers, la vérité 
précieuse de Dieu sera toujours avec nous.

«Que la grâce, la miséricorde et la paix soient avec vous 
de la part de Dieu le Père et de la part de Jésus Christ, le Fils 
du Père, dans la vérité et l’amour! J’ai été fort réjoui de 
trouver quelques-uns de tes enfants qui marchent dans la 
vérité, selon le commandement que nous avons reçu du Père» 
(versets 3-4). Le Père et le Fils sont fondés dans cette vérité, 
de toute éternité. C’est un amour plein d’inspiration de la 
famille Dieu.

Ils ont reçu un «commandement … du Père»—un 
commandement selon lequel il faut que nous marchions 
dans la vérité de Sa famille.

Certains des Laodicéens ne comprennent plus qu’ils 
doivent naître de nouveau dans cette famille. D’autres 
croient même en la Trinité. Cela signifie qu’ils ont perdu la 
compréhension de la famille Dieu—l’Évangile.

L’Église unie de Dieu a laissé l’eud, et a dit qu’elle 
expérimenterait un nouveau gouvernement—différent de 
celui qu’a enseigné M. Armstrong. Cela signifiait que ces 
Laodicéens se détournaient de l’autorité du Père pour se 
tourner vers un autre père—un autre dieu!—le dieu de ce 
monde (2 Corinthiens 4:4). Il n’est pas étonnant que Dieu les 
vomisse de Sa bouche.

«Et maintenant, ce que je te demande, Kyria—non 
comme te prescrivant un commandement nouveau, mais 
celui que nous avons eu dès le commencement—c’est que 
nous nous aimions les uns les autres» (2 Jean 5). Jean utilise 
le mot Kyria parce qu’il s’adresse à l’Église entière. L’église 
de Dieu est présentée comme une femme, dans la Bible.

Si nous nous détournons, notre propre histoire nous 
condamne—ce que nous «avons entendu dès le commence-
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ment». Dans cette dernière heure, cette expression a le nom 
de Herbert W. Armstrong attaché à elle puisqu’il a rétabli 
toutes choses.

«Prenez garde à vous-mêmes, afin que vous ne perdiez 
pas le fruit de votre travail, mais que vous receviez une 
pleine récompense» (verset 8). Dieu essaye-t-Il de nous 
faire du tort? Non—Il dit: Il faut que vous vous examiniez, ou 
vous ne recevrez pas de pleine récompense! La majorité 
des membres autour de Jean ne recevait pas une pleine 
récompense. Aujourd’hui, ceux qui se repentiront dans la 
Tribulation seront dans le royaume de Dieu, mais perdront 
leur récompense éternelle au Siège central. Cet échec fera 
partie de leur histoire pour toujours. Tout ce que Jean 
voulait pour ces membres, c’était qu’ils aient une 
PLEINE RÉCOMPENSE, pour toute l’éternité!

Voulez-vous une pleine récompense? Alors ne perdez pas 
«le fruit de votre travail»—ce pour quoi vous avez travaillé. 
Utilisez le Saint-Esprit, et examinez-vous. Voyez où vous 
péchez, et changez. Dieu veut que vous ayez une pleine 
récompense! Il vous veut au Siège central avec Jésus-Christ 
pour toujours!

Si nous nous examinons seulement avec notre 
esprit humain, nous ne verrons jamais ce que nous 
faisons mal, sur le plan spirituel. Cela exige l’utili-
sation de l’Esprit de Dieu, et votre examen, à genoux, en 
demandant à Dieu Son point de vue. Laissez le Saint-Esprit 
vous guider dans tout ce que vous faites. Tout cela dans le 
contexte du Christ venant dans la chair.

Nous avons l’occasion de régner à partir du Siège 
central pour toute l’éternité! C’est là, la pleine 
récompense que Dieu offre aujourd’hui!

Dieu n’est pas dur, mais Il nous teste vraiment. Il veut 
que nous sachions que si nous restons avec «l’ancien» et le 
gouvernement de Dieu, si nous aimons vraiment notre Mari, 
nous aurons une pleine récompense! Dieu essaye de nous 
donner la récompense suprême.
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Les enjeux ne pourraient être plus élevés. Dieu veut que 
nous ayons certaines des positions les plus hautes dans le 
royaume de Dieu. Et ces postes dureront pour toujours!

A N G E  D E  L U M I È R E

«Quiconque va plus loin et ne demeure pas dans la doctrine 
de Christ n’a point Dieu; celui qui demeure dans cette 
doctrine a le Père et le Fils» (verset 9). Le Père et le Fils sont 
un. Jean a continué à souligner l’unité de la famille que le 
Père et le Fils ont eue, de toute l’éternité.

«Si quelqu’un vient à vous et n’apporte pas cette doctrine, 
ne le recevez pas dans votre maison, et ne lui dites pas: 
Salut!» (verset 10) Cela s’applique encore plus à la dernière 
heure. Il y a des loups malveillants, et vous avez une lourde 
responsabilité. De quelle «doctrine» est-il question? Vous 
devez le savoir, de manière urgente! Si quelqu’un vient à 
vous, et ne vous porte pas cette doctrine—peut-être un 
ami ou même un membre de la famille venant d’une église 
laodicéenne—vous ne devez pas penser: Je dois faire atten-
tion à la façon dont je raisonne; je ne peux les laisser prendre 
l’avantage sur moi, parce que je pourrais avoir des ennuis 
si je n’utilise pas vraiment mon raisonnement humain. Si 
vous commencez à penser de cette façon, vous avez déjà 
commis une sérieuse erreur! Jean nous dit de fermer la 
porte! Obéissez au gouvernement de Dieu en cela—écoutez 
«l’ancien». L’ancien et le ministère sont là pour «veiller sur 
vos âmes»—sur votre vie éternelle! (Hébreux 13:17).

Il y avait des membres, à l’époque de Jean, disant aimer 
Dieu et l’Église—tandis qu’ils détruisaient l’Église! Il est 
tellement facile d’être séduit par des paroles. Nous voulons 
penser: Ils m’aiment, et je les aime. Mais ils n’aiment pas 
Dieu! Et ils ne vous aiment pas! Si ce n’était pas le cas, ils 
se soumettraient au Christ et à Ses ministres! Jean dit qu’il 
faut que nous prenions conscience du danger ici! La vie éter-
nelle est en jeu, et Jean traite des membres d’antéchrists! 
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Ils parlent d’amour tandis qu’ils se battent contre le 
Dieu qui EST Amour!

Nous ne pouvons f lirter avec ce danger. Vous pour-
riez avoir la sagesse de Salomon, et être quand même 
séduit! Il faut que vous compreniez qui est derrière cette 
personne. Satan sera beaucoup plus malin que vous si vous 
ne restez pas proche de Dieu.

L’accent principal est, ici, sur les antéchrists—ceux qui 
«sont sortis du milieu de nous». Ils viennent comme des 
«ange[s] de lumière» avec une autre doctrine. Ils ne cherchent 
pas la vérité. Leur but, c’est de vous prendre au piège. Ils sont 
tellement dangereux que vous devriez juste poliment fermer 
la porte.

Cela semble dur? Souvenez-vous, votre gloire éternelle 
est en jeu!

«Car celui qui lui dit: Salut! participe à ses mauvaises 
œuvres» (2 Jean 11). Ne les saluez même pas, ou vous serez 
coupables de leurs péchés. Il faut que nous voyions combien 
cette guerre spirituelle est dangereuse. Ces Laodicéens se sont 
déplacés du camp de Dieu vers l’œuvre du diable. Ils veulent 
désespérément que vous les rejoigniez. De manière certaine, 
ils savent qu’ils ont tort. Avoir plus d’associés dans le crime 
les fait se sentir un peu plus en sécurité dans leur illusion.

Il y a du danger dans les religions du monde. Mais il y 
a beaucoup plus de danger de la part de ces membres qui 
connaissaient Dieu, et qui se sont ensuite rebellés contre Lui. 
Ils sont appelés antéchrists parce qu’ils combattent le Christ 
qui était leur Chef, à une époque.

Même s’ils semblent repentants, ou le sont vraiment, ils 
devraient être adressés aux ministres de Dieu. Ce sont d’ha-
bitude de dangereux séducteurs faisant de votre vie éternelle 
leur proie. Ils sont en train de mourir spirituellement, et ils 
veulent que vous les rejoigniez!

La seule voie sûre, c’est d’obéir à la Parole de Dieu. C’est 
de cette façon que Dieu protège Sa Famille. Il est question de 
vie ou mort, pour toute l’éternité!
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Certains commentaires appellent ces rebelles des séces-
sionnistes. Mais Dieu les appelle des antéchrists. Seuls Lui et 
Sa véritable Église comprennent combien ils sont dangereux.

L’ère d’Éphèse a commencé avec plus de gloire qu’au-
cune autre ère. Le Christ l’a personnellement fondée. Mais 
cette ère a été humiliée et détruite par le diable. Il a trompé 
certaines des plus grandes intelligences de l’Église de Dieu. 
Ne prenons pas ces paroles de Dieu à la légère.
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«L’ancien, à Gaïus, le bien aimé, que 
j’aime dans la vérité (3 Jean 1). Ce n’est 
pas suffisant de parler d’amour. Il 

faut «aimer dans la vérité». Pourquoi Jean continue-t-il de 
répéter cette expression? Il en est de même de la façon dont 
M. Armstrong continuait de répéter maintes et maintes fois la 
vérité au sujet des deux arbres. Pourquoi? Parce que les gens ne 
comprenaient tout simplement pas!

Beaucoup de séducteurs et d’antéchrists parlaient, et 
parlent, d’amour continuellement. C’est l’approche de la 
majorité des faux ministres. Comme Satan, ils viennent tels 
des anges de lumière.

L’amour dans la vérité, c’est l’amour qui est décrit claire-
ment dans la Parole de Dieu, la Bible. Satan a un amour de 
contrefaçon qui est inique. Il attaque tout gouvernement 
qui oserait enseigner la loi d’amour de Dieu.

P R O S P È R E  À  T O U S  É G A R D S 
E T  S O I S  E N  B O N N E  S A N T É

«Bien-aimé, je souhaite que tu prospères [‘par-dessus tout’, 
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selon la King James] à tous égards et sois en bonne santé, 
comme prospère l’état de ton âme [ou que tu prospères 
spirituellement]» (3 Jean 2). Jean mentionne tout d’abord 
Gaïus—un homme qui était très dévoué à l’Œuvre de Dieu 
(peut-être n’était-il même pas ministre). Puis il parle de 
prospérité et de santé. Ce sont deux domaines où le 
peuple de Dieu est testé très sévèrement. Dieu nous 
teste tous par un manque de prospérité et de santé. Il ne 
faut donc pas que nous condamnions les membres qui sont 
testés dans ces domaines. Cela mis à part, Jean dit que la 
meilleure façon d’avoir un maximum de santé et de 
prospérité, c’est de donner sa vie pour cette œuvre! 
C’est ce que Gaïus faisait. Il faut que nous comprenions 
qu’il y a souvent un manque de prospérité et un manque de 
santé parce que nous n’avons pas appris à mettre l’Œuvre de 
Dieu en premier, comme nous le devrions.

Dieu souhaite PAR-DESSUS TOUT que nous prospé-
rions et que nous soyons en bonne santé, comme nous 
prospérons spirituellement! Dieu veut nous bénir dans ces 
domaines! Si vous voulez la prospérité suprême et la santé 
suprême, voici votre occasion la meilleure de recevoir ces 
bénédictions: Donnez votre vie à cette œuvre comme Gaïus!

Il y eut plusieurs fois où j’étais indisposé, et je devais 
faire quelque chose pour l’Œuvre. Je voulais juste aller le 
faire, confiant dans le fait que c’était ce que Dieu voulait. 
Presque chaque fois, ma santé s’est améliorée.

Pourquoi Dieu parle-t-Il de santé et de prospérité dans 
ce contexte? Parce que chacun désire la santé et la prospérité. 
Vous obtiendrez une grande partie de ces deux bénédictions 
si vous prospérez spirituellement, comme Gaïus.

Dieu est vraiment passionné par Son Œuvre! Le Christ 
a dit: «Ma nourriture est de faire la volonté de celui qui m’a 
envoyé, et d’accomplir son œuvre» (Jean 4:34). L’Œuvre de 
Dieu était la vie du Christ—et l’est toujours!

Si vous voulez aider l’Œuvre de Dieu de tout votre 
être, pensez-vous que, en règle générale, Dieu ôterait votre 
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prospérité et votre santé? Ou dira-t-Il: Bénissez cet individu, 
parce que Je sais qu’il mettra mon Œuvre en premier, avec son 
énergie et son argent! Nous devons penser à cela, à la façon 
de Dieu. Il fait tout avec une grande passion. Si vous voulez 
utiliser votre prospérité et votre santé pour l’Œuvre de Dieu, 
vous allez avoir plus de prospérité et plus de santé! Cela ne 
signifie pas que vous serez toujours prospère et en santé, 
mais vous aurez davantage de ces bénédictions.

Si votre vie est faite de mauvaise santé et de peu ou pas 
de prospérité, vous devriez vous examiner de près, quant 
au péché. Dieu souhaite «par-dessus tout» que nous pros-
périons et que nous soyons en bonne santé. Bien entendu, 
nous devrions nous examiner, en ce qui concerne le péché, 
tout le temps.

Comme le Christ, il faut que notre première prio-
rité soit d’investir notre santé et notre prospérité 
dans l’Œuvre de Dieu.

U N  E X E M P L E  P O S I T I F

«J’ai été fort réjoui, lorsque des frères sont arrivés et ont 
rendu témoignage de la vérité qui est en toi, de la manière 
dont tu marches dans la vérité» (3 Jean 3). Dans ses trois 
épîtres, qui ont été écrites pendant la pire crise à laquelle il 
avait jamais fait face, Jean parle de sa joie. Une joie réelle! 
Nous avons vraiment de quoi beaucoup nous réjouir! Voyez 
ce que Dieu fait pour cette œuvre! Voyez le f lux constant 
de révélations. Voyez le dévouement du peuple de Dieu, qui 
permet de proclamer cette révélation. Nous sommes témoins 
de miracles que Dieu fait par Son peuple!

Mais ne pensez pas qu’il n’y aura pas d’opposition. 
Tandis que Dieu veut nous donner une joie parfaite, Satan 
veut l’enlever et nous rendre aussi malheureux que lui! 
Le diable fait un travail énorme afin de rendre ce monde 
malheureux — faisant en sorte que les gens s’adonnent aux 
maux qui sapent toute leur joie.
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Dieu vous dit: Réjouissez-vous avec moi et je vous 
donnerai une joie parfaite et une pleine récompense! Si 
des membres ne veulent pas de cela, c’est leur choix; Dieu ne 
leur imposera rien. Mais vous pouvez être sûrs que, comme 
n’importe quel bon parent, Il fera tout ce qu’Il peut pour 
aider à se redresser n’importe lequel de Ses enfants qui se fait 
du tort. Il veut nous donner une joie parfaite.

Jean s’est réjoui quand il a entendu des membres rendre 
témoignage de Gaïus marchant dans la vérité. Gaïus ne s’est 
pas contenté de parler de bonnes actions à faire—il a marché 
dans la vérité! Il ne s’est pas contenté de parler d’amour. Il a 
exprimé son amour par des actes.

Jean a utilisé cet exemple inspirant pour montrer 
aux membres comment prospérer et être en bonne 
santé. Gaïus était pour eux un merveilleux exemple à suivre. 
Sa vie entière gravitait autour de l’Œuvre de Dieu. Quelle 
merveille, un tel exemple pour l’Église de Dieu! C’est la façon 
la plus efficace d’enseigner la vérité de Dieu. C’est ainsi qu’il 
nous sera accordé une pleine récompense.

Comme Gaïus, si vous marchez dans la vérité, vous 
servirez avec passion l’Œuvre de Dieu.

Pourquoi Jean mettait-il tellement d’accent sur cela?
Au verset 10, nous lisons que Diotrèphe faisait exacte-

ment l’opposé—détournant les membres de la vérité.
Jean a donc commencé cette épître en parlant d’un 

exemple qui tournait les membres vers Dieu et vers la justice. 
Jean était triste de ce que davantage de membres n’aient pas 
suivi un si merveilleux exemple; il aurait dû y avoir eu beau-
coup plus de membres à le faire. Mais, néanmoins, Jean se 
réjouissait parce que Gaïus sacrifiait sa vie pour l’Œuvre—et 
parce qu’il regardait vers le Christ et l’ancien.

Il n’y a rien dans les Écritures qui indique que Gaïus 
était ministre. C’était probablement un membre laïque, 
aidant Jean à faire l ’Œuvre de toutes les façons qu’il 
pouvait. Quelle que soit la personne que Jean enverrait, 
Gaïus l’aiderait. Et d’autres membres reviendraient vers 
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Jean et lui diraient quelle grande œuvre Gaïus accomplis-
sait—comment Gaïus les servait. Gaïus ne pouvait cacher 
ses bonnes œuvres. Aucun d’entre nous ne devrait afficher 
sa bonté devant quiconque, mais si vous faites de bonnes 
œuvres, les gens le savent souvent—particulièrement ceux 
que vous servez!

Vos œuvres impressionnent-elles Dieu? S’il en est ainsi 
de grandes choses arriveront dans votre vie!

«Je n’ai pas de plus grande joie que d’apprendre que mes 
enfants marchent dans la vérité » (verset 4). Jean parle 
avec la profondeur de Dieu le Père! Sa joie la plus 
grande, c’était que ses «enfants marchent dans la 
vérité». Ce sont là des paroles directement sorties de 
l’esprit de notre Père aimant.

Quelle profondeur d’amour de la part de Jean!
Jean, ce grand homme de Dieu, s’est réjoui quand il a 

entendu parler de Gaïus. Si vous voulez donner de la joie à 
votre ministre, voici comment: comme Gaïus, marchez dans 
la vérité; faites tout ce que vous pouvez pour servir l’Œuvre 
de Dieu. Quand je vois le peuple de Dieu se lever pour servir, 
ou quand cette nouvelle me parvient, je suis très reconnais-
sant à Dieu! Certains secteurs de l’Œuvre s’effondreraient 
tout simplement s’il n’y avait pas de tels membres!

Jean a commencé ses trois épîtres en parlant de 
la joie. Il était probablement au milieu de la pire 
crise à laquelle il avait jamais fait face. Mais la 
joie de Dieu est toujours là pour ceux qui marchent 
dans la vérité. Jean savait comment se réjouir dans 
ses épreuves. Le peuple de Dieu devrait toujours avoir une 
joie réelle.

Avez-vous la joie parfaite?

F A I T E S  AVA N C E R  L’ Œ U V R E

«Bien-aimé, tu agis fidèlement …» (verset 5) Bien-aimé—Jean 
a souvent utilisé cette expression dans ces épîtres. Il aimait 
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vraiment les membres. Mais la plupart des membres du 
peuple de Dieu pensaient que Jean ne les aimait pas.

«Bien-aimé, tu agis fidèlement dans ce que tu fais pour 
les frères, et même pour des frères étrangers, lesquels ont 
rendu témoignage de ton amour, en présence de l’Église. Tu 
feras bien de pourvoir à leur voyage d’une manière digne 
de Dieu» (versets 5-6). Le sujet, c’est Gaïus, et ce que lui et 
d’autres comme lui faisaient. Des membres ont témoigné de 
leur amour agape ou amour de Dieu. Combien il est précieux 
pour Dieu de voir une famille ou un individu faire tout ce 
qu’ils peuvent pour soutenir Son Œuvre!

Ces membres voyaient les ministres qui soutenaient l’an-
cien, et ils faisaient tout ce qu’ils pouvaient pour que ceux-ci 
avancent afin se servir l’Œuvre de Dieu encore plus. Je suis 
sûr qu’ils les nourrissaient et donnaient toutes les offrandes 
nécessaires afin d’aider ces hommes en cours de route. Nous 
devons tous offrir un service digne de Dieu.

Si nous gardons tous cette attitude, l’Église de 
Philadelphie de Dieu ne peut mourir! Les congrégations 
de l’epd qui ont des dirigeants comme cela sont florissantes! 
Ces membres prennent sur eux-mêmes pour conduire et 
aider à construire la Famille de Dieu. C’est vraiment cela, 
marcher dans l’amour.

Nous sommes testés et éprouvés pour déterminer la 
qualité de notre amour. Faisons-nous tout ce que nous 
pouvons pour faire avancer cette œuvre? Quand j’étudie les 
épîtres de Jean, je me rends compte que je dois tirer plus de 
profondeur de la Bible pour renforcer l’Œuvre de Dieu! Il 
faut de réels efforts pour comprendre cette sorte d’amour!

Nos efforts sont-ils «dignes de Dieu»? Faisons-nous 
l’Œuvre d’une façon que Dieu approuverait? C’est une belle 
expression et un concept profond. C’est ainsi que Dieu 
sépare des Laodicéens des véritables élus. Il faut que nous 
nous sacrifiions comme le Christ pour l’Œuvre de Dieu.

Cette œuvre peut soutenir l’émission de télévision de 
Dieu, publier des livres, des brochures et des magazines, et 
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bien d’autres projets. Si nous sommes ceux qui «pourvoyons» 
les dirigeants de Dieu afin qu’ils fassent l’Œuvre, notre 
récompense sera au-delà de notre imagination.

Si l’Œuvre meurt, l’Église meurt! Faire l’Œuvre de 
Dieu, c’est ce qui garde les vrais chrétiens vivants! 
Les Laodicéens n’ont pas de porte ouverte parce qu’ils 
ont arrêté de faire l’Œuvre de Dieu (Apocalypse 3:7-20). 
C’est pourquoi ils sont en train de mourir spirituellement! 
(2 Thessaloniciens 2:10).

Aider à garder vivante l’Œuvre de Dieu, et cela 
vous gardera vivant, spirituellement! C’est la raison 
pour laquelle vous avez été appelé aujourd’hui—
«hors de saison». Notre vie spirituelle tourne autour du fait 
qu’il faut faire avancer l’Œuvre.

«Car c’est pour le nom de Jésus-Christ [‘pour l’amour 
de son nom’, (d’après la King James)] qu’ils sont partis, sans 
rien recevoir des païens» (3 Jean 7). Il y avait des ministres 
qui étaient tellement aimables avec les membres prospects, 
qu’ils ne leur demandaient même pas leurs dîmes, que Dieu 
nous ordonne de donner. Ils ne pensaient pas à leurs propres 
besoins en premier. Ils traitaient ces gens comme des fleurs 
fragiles, afin d’aider à les sauver pour Dieu.

Gaïus et d’autres membres voyaient ce que ces ministres 
faisaient, et ils disaient: Je veux donner ma vie pour cela. 
Je veux faire avancer l’Œuvre! Que se serait-il passé s’ils 
n’étaient pas intervenus et n’avaient pas pourvu aux besoins 
de ces ministres, pour les laisser avancer? Au mieux, 
l’Œuvre aurait stagné.

Quelle était la motivation de ces gens? Ils faisaient cela 
pour «l’amour de son nom»—pour Dieu. Ils connaissaient 
et aimaient Dieu. C’est pourquoi ils faisaient Son Œuvre. 
Ils suivaient l’exemple des apôtres, «joyeux d’avoir été jugés 
dignes de subir des outrages pour le nom de Jésus» (Actes 
des Apôtres 5:41).

Pensez-vous que Dieu ne ferait pas prospérer 
quelqu’un qui pense comme cela?
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O U V R I E R S  AV E C  E U X  P O U R  L A  V É R I T É

«Nous devons donc accueil lir de tels hommes, af in 
d’être ouvriers avec eux pour la vérité» (3 Jean 8). 
Jean a canonisé dans les Écritures leurs bonnes actions, 
pour toujours! Ce livre est adressé «à Gaïus le bien-aimé». 
Combien de gens ont un livre de la Bible qui leur 
est adressé—sans compter que c’était quelqu’un 
qui n’était probablement pas ministre? Les sentiments 
de Dieu pour Gaïus sont enregistrés afin que tous puis-
sent voir. Dieu a fait canoniser cela pour que nous 
voyions combien il est valorisant pour quelqu’un de 
soutenir l’Œuvre. Dieu voit ce que font Ses saints! Il 
leur montre combien Il est heureux, en les faisant prospérer 
et en leur donnant la santé et d’autres bénédictions.

Cette épître est un monument énorme pour tous 
les frères dispersés qui SERVENT L’ŒUVRE! Dieu veut 
que nous sachions qu’Il voit tout cela. Dieu est conscient de 
nos actes. Comment saurait-il, pour nous donner une pleine 
récompense, s’Il ne savait pas tout de nos bonnes œuvres? Il 
ne saurait qui récompenser et qui punir. Notre Père sait ce 
que Ses enfants font!

1 Corinthiens 3:9 dit: «Car nous sommes ouvriers 
avec Dieu». Quel honneur! Si vous comprenez ce que nous 
faisons, qui ne voudrait participer? Gaïus a dit: Moi, je veux 
être ouvrier avec Dieu! C’est l’Œuvre DE DIEU! Je veux en 
faire partie! Il était loyal quand la majorité du peuple de Dieu 
apostasiait, au milieu d’un temps de perfidie. Dieu dit qu’Il 
donnera une pleine récompense à une telle personne.

Le mot accueillir dans 3 Jean 8 est traduit par soutenir 
dans la Version standard révisée. Je pense que c’est un 
meilleur mot. Vous pourriez recevoir des ouvriers de Dieu 
chez vous, mais les réprimander parce qu’ils font l’Œuvre de 
Dieu. Ce que nous devrions toujours faire, c’est les soutenir.

Voici l’un des exemples les plus instructifs de toute la Bible, 
et il est pour nous aujourd’hui. Ézéchiel parle des fils royaux de 
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Tsadok (par ex. Ezéchiel 44:15), des gens qui sont toujours loyaux 
envers le trône de David, indépendamment des circonstances. 
Même l’apostasie ne les déroute pas, parce qu’ils savent qu’ils 
sont ouvriers avec Dieu! Aucune autre œuvre dans le monde 
ne peut, même de loin, être comparée à l’Œuvre de Dieu!

M. Armstrong a dit: «J’ai toujours remarqué que ceux 
dont le cœur—et le portefeuille tout aussi bien—sont vraiment 
dans l’Œuvre de Dieu sont ceux qui restent spirituels, proches 
de Dieu, et qui croissent spirituellement. Et, sans exception, 
chaque membre simple de l’Église de Dieu qui a déjà perdu 
tout intérêt dans cette Œuvre de Dieu, œuvre qui consiste à 
porter l’évangile au monde … commence à reculer spirituel-
lement. Bientôt de telles gens vont vers de fausses doctrines. 
Leur compréhension est fermée. Ils commencent à croire 
des erreurs et des mensonges. Ils deviennent de plus en plus 
amers, malheureux, et ou ils retournent dans le monde ou ils 
vont dans une fausse ramification qui ne porte pas de fruit, et 
échoue totalement dans la réalisation de la mission confiée par 
le Christ—l’Œuvre de Dieu! (Good News, mars 1960).

Dans un autre article il écrit: «Mais certains dans 
l’Église, aujourd’hui, se lasseront de bien faire. Ils se vanteront 
d’être la véritable Église—pensant qu’ils sont spirituellement 
riches, quand ils sont, en fait, presque spirituellement indi-
gents. Parce qu’ils sont indifférents à l’Œuvre réelle de Dieu, 
tièdes, manquant de zèle, le Christ les vomira de Sa bouche. 
Ils ne peuvent être utilisés dans Son Œuvre! Ils perdront le 
salut même qu’ils se glorifiaient de posséder, à moins qu’ils ne 
se repentent! Que Dieu vous aide à ne jamais vous retrouver 
dans l’Église laodicéenne!» (Good News, janvier 1960).

Jean a fait face à des problèmes semblables, et a tiré les 
mêmes conclusions.

D I O T R È P H E

J’ai écrit quelques mots à l’Église; mais Diotrèphe, qui aime à 
être le premier parmi eux, ne nous reçoit point. (3 Jean 9).
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Voici un exemple diamétralement opposé à celui de 
Gaïus. Diotrèphe était ministre, directeur régional. Le grec 
montre ici qu’«il aime à être le premier». Gaïus aimait faire 
tout ce qu’il pouvait pour aider les hommes qui servaient 
Jean. Gaïus mettait les serviteurs et l ’Œuvre de Dieu 
en premier. Diotrèphe, lui, AIMAIT à SE mettre en 
premier! Quand tout s’écroulait dans l’Église de Dieu, il 
aimait à être le premier! Cette attitude l’a rongé. Il 
a probablement perdu la vie éternelle. Il était dévoré par la 
vanité et le désir, de mauvais goût, d’être numéro un. Tout ce 
que Gaïus voulait, c’était d’être ouvrier avec Dieu.

Tandis que Diotrèphe s’enfonçait dans la boue, Gaïus 
était glorifié.

«C’est pourquoi, si je vais, je rappellerai les actes qu’il 
commet, en tenant contre nous de méchants propos; 
non content de cela, il ne reçoit pas les frères, et ceux qui 
voudraient le faire, il les en empêche et les chasse de l’Église» 
verset (10). L’Anchor Bible Dictionary dit de Diotrèphe: Il 
«a rejeté l’autorité de l’ancien qui a écrit 3 Jean, a attaqué 
l’ancien en public, a interdit à quiconque de recevoir les 
émissaires de l’ancien, et a exclu tous ceux qui l’ont fait»—
tout l’opposé de Gaïus!

De façon intéressante, le nom Diotrèphe signifie “nourri 
par Zeus”. Cela vous donne-t-il un indice sur ce qui arrivait 
à cet homme? Il était tout comme un homme dans l’Église 
de Dieu, au temps de la fin. Et la majorité des gens 
pensent aujourd’hui que cet homme du péché a beau-
coup d’amour! Ils pensent qu’il donne un merveilleux 
exemple d’amour parce qu’il en parle tout le temps!—
alors qu’il bafoue la loi d’amour de Dieu.

Diotrèphe était un symbole de l’antéchrist du temps 
de la fin. Son gros problème n’était pas dans le rejet de la 
doctrine. Il avait soif de pouvoir. Son gros problème, c’était 
qu’il voulait le poste au sommet! C’était exactement le 
problème de Satan! Cet homme méchant marchait avec 
l’esprit de Satan. Il se peut qu’il ait été possédé par le diable.
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Jean a dit qu’il redresserait les choses «si» il venait. Cela 
indique que Jean aurait pu être en prison. Au milieu d’une 
crise aussi sévère dans l’Église, il aurait sûrement fallu 
quelque chose comme être en prison pour garder Jean au loin!

Cette expression: «Tenant contre nous de méchants 
propos» est prophétique. Jean annonce ce que les gens diront 
à mon sujet et à celui des ministres de l’epd. Dans cette 
dernière heure nous verrons beaucoup de charges calom-
nieuses dirigées contre nous. «De méchants propos» signifie, 
en grec, rempli de labeur, de peine et de méchanceté. Les 
gens inspirés par le diable travaillent à la destruction de 
l’Œuvre de Dieu.

Pensez-vous que Diotrèphe imaginait que son exemple 
misérable pourrait être canonisé dans la Bible de Dieu, pour 
toujours? Quelle tragédie quand un ministre se conduit mal!

De temps à autre, Dieu devient très précis. Dieu donne 
certains noms, des bons et des mauvais. N’oubliez jamais 
l’exemple de Gaïus—ni celui de Diotrèphe.
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Je crois que l’expression «dès le commencement» 
est la plus profonde de la Bible! Seul un très 
petit nombre de personnes sur la planète 

Terre comprend cette vision. Seuls des gens qui sont fortement 
dévoués à Dieu peuvent espérer que cette compréhension leur 
soit révélée!

«Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons 
entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous 
avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant 
la parole de vie» (1 Jean 1:1). Remarquez combien de fois Jean 
répète l’expression dès le commencement dans ces épîtres, 
puis comprenez pourquoi.

«Je vous écris, pères, parce que vous avez connu celui qui 
est dès le commencement. Je vous écris, jeunes gens, parce 
que vous avez vaincu le malin. Je vous ai écrit, petits enfants, 
parce que vous avez connu le Père. Je vous ai écrit, pères, 
parce que vous avez connu celui qui est dès le commen-
cement. Je vous ai écrit, jeunes gens, parce que vous êtes 
forts, et que la parole de Dieu demeure en vous, et que 
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vous avez vaincu le malin… Que ce que vous avez entendu 
dès le commencement demeure en vous. Si ce que vous 
avez entendu dès le commencement demeure en vous, 
vous demeurerez aussi dans le Fils et dans le Père» 
(1 Jean 2:13-14, 24).

«Celui qui pratique le péché est du diable, car le diable 
pèche dès le commencement. Le Fils de Dieu a paru afin 
de détruire les œuvres du diable… Car ce qui vous a été 
annoncé et ce que vous avez entendu dès le commence-
ment, c’est que nous devons nous aimer les uns les autres» 
(1 Jean 3:8, 11).

«Et maintenant, ce que je te demande, Kyria, – non 
comme te prescrivant un commandement nouveau, mais 
celui que nous avons eu dès le commencement, – c’est 
que nous nous aimions les uns les autres. Et l ’amour 
consiste à marcher selon ses commandements. C’est 
là le commandement dans lequel vous devez marcher, 
comme vous l ’avez appris dès le commencement» 
(2 Jean 5-6).

Retournons maintenant en arrière, et regardons cette 
expression de plus près.

L A  PA R O L E

«Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons 
entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous 
avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la 
parole de vie» (1 Jean 1:1). [Parole devrait s’écrire avec un «P» 
majuscule]. Ce mot fait référence au Dieu qui est devenu le 
Christ. Pour mieux comprendre qui était cette Parole, nous 
devons regarder d’autres écritures.

Ce même apôtre Jean a écrit l’Évangile qui porte son 
nom. «Au commencement était la Parole, et la Parole était 
avec Dieu, et la Parole était Dieu (Jean 1:1). Il nous donne LA 
PERSPECTIVE de DIEU—la vue d’ensemble. C’est la vision 
la plus inspirante qui soit. Gardez cela à l’esprit.
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Le Thayer’s Lexicon définit Parole de cette façon: «La 
doctrine qu’il [le Père] a ordonné de livrer» et la «chose 
parlée»—autrement dit, le message de la famille Dieu.

Laissez-moi vous répéter ceci: Jean était le seul 
auteur du Nouveau Testament à désigner le Christ 
comme la Parole! Il le fait seulement dans quatre versets: 
Jean 1:1, 14; 1 Jean 1:1; Apocalypse 19:13). Voyons cette 
dernière référence. «Et il était revêtu d’un vêtement teint 
de sang. Son nom est la Parole de Dieu» (Apocalypse 19:13). 
C’est la Parole qui a créé toutes choses, et qui était éternelle 
avant que les anges ou l’univers n’aient été créés. Le vêtement 
de ce grand Être est teint de sang. Il est devenu un homme, et 
a versé Son sang pour de modestes hommes—pour vous!

Souvenez-vous du prix qui a été payé pour vos péchés! 
C’est ce dont vous devez vous rappeler «dès le 
commencement»—vous devez comprendre profondé-
ment qui est mort pour vous! Cette compréhension 
doit être d’une très grande importance dans votre 
esprit.

Jean nous rappelle, et à lui-même aussi, qui était vrai-
ment ce Jésus-Christ—qui Il était dès le commen-
cement. C’est l’Être que les apôtres avaient vu de leurs 
propres yeux et «contemplé», et que leurs mains avaient 
touché! Ce n’était pas qu’un simple homme, envoyé de Dieu. 
C’était l’un des deux grands membres de la famille 
Dieu, qui sont éternels. Jean voulait être certain de ne 
jamais oublier toute la merveilleuse histoire—dès le 
commencement.

L’expression signifie évidemment retourner au début, 
quand le Christ était sur la terre. Jean vous indique alors le 
début réel, avant que les anges et l’univers n’aient été créés. 
Il nous ramène toujours au début, au moment où il y avait 
seulement Dieu et Parole.

Si vous écoutez Jean, vous serez fondé dans l’éblouis-
sante inspiration de Dieu! Si vous saisissez ce message dès le 
commencement, cela vous coupera le souffle!
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Aujourd ’ hui,  si  nous retournons au temps de 
M. Armstrong, nous voyons qu’il a rétabli toutes choses 
(Matthieu 17:10-11). C’était le début des Philadelphiens du 
temps de la fin. Mais M. Armstrong nous a enseigné ce 
qui est arrivé dès le commencement. Il faisait très souvent 
référence à Jean 1:1 comme étant le début, et non pas Genèse 
1:1. L’epd en fait de même aujourd’hui.

Pourquoi est-il tellement important que nous ayons ce 
point de vue? Parce que c’est celui de Dieu! Il faut que 
les êtres créés aient le point de vue du Créateur—
s’ils doivent eux-mêmes devenir créateurs! Si nous 
devons naître dans la famille de Dieu, il faut que nous ayons 
la perspective de Dieu. L’ambition de Diotrèphe devient 
alors de la folie spirituelle! Rien, même de loin, ne peut être 
comparé à ce que Dieu offre. Cependant, il n’est pas facile 
d’utiliser le Saint-Esprit de Dieu pour découvrir les choses 
profondes. Quelle récompense extraordinaire Dieu a-t-il 
pour ceux qui comprennent!

Si les gens écoutaient Jean, ils auraient pensé qu’il allait 
mentionner le Christ. Au lieu de cela, il a parlé de la Parole. 
Le but de Jean, c’était de nous montrer la vie éternelle—
manifestée dans la chair! La Parole a vécu éternellement 
avec Dieu, et S’est manifestée dans la chair. Jean essayait de 
rendre réel ce message époustouflant! Beaucoup de membres 
perdaient cette compréhension. Autrement, ils n’auraient 
jamais suivi Diotrèphe!

L U C I F E R  S E  R E B E L L E

Quel était le péché majeur de Lucifer? «Celui qui pratique le 
péché est du diable, car le diable pèche dès le commencement. 
Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable» 
(1 Jean 3:8).

Satan a péché dès le commencement. Pour comprendre 
ce que cela signifie, il faut que nous comprenions qu’autre-
fois Lucifer dirigeait la Terre. Il a péché en ne réussissant 
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pas à administrer le gouvernement de Dieu sur la terre. Si 
vous comprenez ce début, vous connaîtrez aussi l’histoire de 
Satan dès le commencement.

Cela signifie qu’il faut que vous sachiez qu’il était autre-
fois un grand chérubin protecteur du trône de Dieu. Il a été 
créé pour cette responsabilité. Il a été instruit dans la 
façon de gouverner selon la voie de Dieu—avec le 
gouvernement AIMANT de Dieu. Aucun ange ne devrait 
mieux savoir comment régner! Il a dû s’asseoir aux pieds de 
Dieu durant des années—peut-être des millions. Puis Lucifer 
a été envoyé sur la terre pour appliquer ce qu’il avait appris.

Nous devons instamment comprendre cette histoire dès 
le commencement—ou nous serons des échecs misérables et 
sans espoir.

Concernant les sérieux problèmes de l’eud, dans les 
années 1970, M. Armstrong parlait souvent des attaques de 
Satan sur l’Église de Dieu. Il savait qui était l’ennemi réel. 
Seul l’epd pense de cette façon aujourd’hui. Ce n’est pas de la 
vantardise—c’est la réalité!

«Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu 
fus créé Jusqu’à celui où l’iniquité a été trouvée chez toi» 
(Ezéchiel 28:15). Quelle iniquité? Satan, comme Diotrèphe, 
voulait la prééminence. Il voulait diriger à sa façon—pas à 
celle de Dieu.

«Ton cœur s’est élevé à cause de ta beauté, tu as 
corrompu ta sagesse par ton éclat; Je te jette par terre, Je te 
livre en spectacle aux rois» (verset 17). Il était très vain et 
corrompu. Il pensait pouvoir gouverner l’univers sans le 
gouvernement de Dieu!

Pourquoi l’apôtre Jean parle-t-il de Satan? Parce que 
c’était Satan qui s’est emparé de Diotrèphe quand ce 
dernier voulait la prééminence.

C’est également Satan qui s’empare des dirigeants laodi-
céens aujourd’hui. Satan conduit les ministres laodicéens 
à penser qu’ils peuvent régner avec un nouveau gouverne-
ment—c’est vraiment une rébellion importante! Satan a 
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déjà démontré que cela ne fonctionnerait pas—dès 
le commencement.

Quand Lucifer et les anges ont été créés, Dieu leur a 
enseigné Son gouvernement et Sa loi. La même loi qui avait 
gardé l’amour, la paix et l’harmonie dans l’univers, de toute 
éternité. Les anges savaient ce qu’il en était, dès le commen-
cement!

Quand Lucifer et un tiers des anges se sont 
rebellés, ils ont introduit la haine et la guerre dans 
l’univers. Il en n’avait JAMAIS été ainsi auparavant!

Dieu a essayé de faire voir, de nouveau, à Lucifer 
comment étaient les choses dès le commencement 
de leur création, et même avant leur création—
comment étaient les choses, de toute éternité. Mais 
ils ont refusé de se repentir. Maintenant, ils font face à 
«l’obscurité des ténèbres … pour l’éternité»! (Jude 13).

L’ È R E  L A O D I C É E N N E

L’ère laodicéenne est la dernière ère de l’Église de Dieu. À 
cause de leurs péchés, Dieu vomira les Laodicéens de Sa 
bouche lors de la grande Tribulation. Cela signifie que la 
majorité du peuple de Dieu s’égare, en ce temps de la fin! 
C’est pourquoi l’ère est qualifiée de tiède. Mais pourquoi? 
Comment cela pouvait-il arriver? C’est parce qu’ils perdent 
la vision de «dès le commencement». Ils tombent alors 
dans les travers de ce monde.

«Écris à l’ange de l’Église de Laodicée: Voici ce que 
dit l’Amen, le témoin fidèle et véritable, le commence-
ment de la création de Dieu: Je connais tes œuvres. 
Je sais que tu n’es ni froid ni bouillant. Puisses-tu être 
froid ou bouillant! Ainsi, parce que tu es tiède, et que 
tu n’es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche» 
(Apocalypse 3:14-16). Jésus-Christ incarne «le commence-
ment de la création de Dieu». C’est le même message que 
Jean 1:1 et 1 Jean 1:1.
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La Parole, qui est devenue le Christ, a été utilisée par 
Dieu pour créer toutes choses. Cela nous ramène donc, de 
nouveau, à Dieu et à la Parole, au «commencement de la 
création de Dieu»—juste avant qu’Ils ne créent les anges.

Ce verset d’introduction révèle la vision que les 
Laodicéens ont perdue. Ils ont perdu leur compréhension 
de la Parole. «Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si 
quelqu’un entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez 
lui, je souperai avec lui, et lui avec moi» (Apocalypse 3:20). 
Le Christ est à l’extérieur de leur vie, frappant à la porte 
pour entrer à l’intérieur!

Souvenez-vous, il s’agit du peuple de Dieu. À une époque, 
le Christ était à l’intérieur de leur vie. Ils ont mis le grand 
Dieu à l’extérieur de leur temple spirituel. Y a-t-il une 
plus grande tragédie? Spirituellement, c’est le plus colossal 
des désastres!

C’est la raison pour laquelle Dieu dit que les Laodicéens 
sont aveugles. Ils ne voient pas le désastre spirituel ultime 
qui a frappé leur vie.

Les Laodicéens s’enthousiasment pour des biens 
physiques—pour des choses terrestres. Mais ils ne peuvent 
s’enthousiasmer sur le fait d’être l’épouse du Christ, 
et d’hériter «toutes choses»!

«Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j’aime. Aie 
donc du zèle, et repens-toi» (verset 19). Des hommes sont 
toujours utilisés pour faire l’Œuvre de Dieu. Dieu utilise 
donc un petit reste pour frapper à la porte et reprendre, espé-
rant que les Laodicéens se repentiront. Certaines personnes 
nous accusent de manquer d’amour quand nous avertissons 
les Laodicéens. C’est tout le contraire. Nous les avertissons 
du danger qu’ils courent: perdre ce qu’ils ont reçu dès le 
commencement. Nous agissons ainsi parce que Dieu nous 
motive à les aimer. Ils sont en train de perdre la seule grande 
vision et le seul grand dessein qu’ils aient jamais eus!

Ces versets révèlent que les Laodicéens ne sont pas 
facilement corrigés. Dieu frappe à la porte, reprend et fina-
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lement applique un châtiment avant que certains d’entre eux 
ne répondent.

C’est un avertissement très fort pour nous tous, en ce 
temps de la fin! Sommes-nous extrêmement sensibles et 
réceptifs à ce que dit le Christ? Sommes-nous prompts à 
écouter Sa réprimande? Notre avenir éternel repose sur 
notre attitude d’enfant à l’égard de la correction 
de la Parole!

«Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon 
trône, comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec mon Père 
sur son trône» (verset 21). C’est la même vision dont Jean 
parle dans ses autres livres. Il y a le Père, le Fils et «celui qui 
vaincra», ou l’épouse du Christ. Nous allons aider notre 
Mari—la Parole—à être le Porte-parole de notre Père. Nous 
serons tous assis sur des trônes, et gouvernerons les habi-
tants de la terre. Dieu est en train de construire Sa Famille. 
Il faut que nous nous préparions, aujourd’hui, à régner 
sur des milliards de gens qui doivent être ressuscités dans 
l’avenir. Nous sommes appelés à devenir des enseignants 
pour Dieu. Il faut qu’aujourd’hui nous nous préparions à 
enseigner le monde.

Le dernier avertissement à l’ère de Philadelphie était que 
personne ne prenne ta couronne (verset 11). C’est précisément 
ce que les Laodicéens permettent! Ils ont perdu le gouver-
nement de la famille de Dieu, qui leur a été donné par M. 
Armstrong, le même gouvernement que Lucifer a rejeté—le 
même gouvernement qui a gardé Dieu et la Parole unis 
dans l’amour, pour toujours. Ils ont perdu ce qui leur a été 
enseigné au sujet des couronnes, des trônes et de leur appel 
pour gouverner la terre en tant que membres du gouverne-
ment de la famille de Dieu! Ils ont presque tout perdu, ce qui 
signifie qu’ils ont tout perdu!

Si Jean était ici aujourd’hui, vous l’entendriez s’entretenir 
de la Parole, aussi bien que du Christ. Cela nous donnerait 
cette image magnifique dès le commencement. Pour avoir 
une vision forte de l’avenir, il faut que nous gardions 
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cette vision majestueuse du passé! C’est la vision passée 
éternelle qui nous garde concentrés sur l’avenir 
éternel! La Parole devrait susciter dans notre esprit ce 
passé formidable. Nous pourrions alors voir clairement 
le plan de Dieu pour Sa famille, et notre participation en 
son sein—pour toujours! (Faites la demande de notre 
livre La Vision de la famille Dieu pour en savoir plus sur ce 
sujet inspirant.)

La Parole n’était pas qu’un homme nommé Jésus. Ou un 
homme appelé le Christ. C’était la Parole—dès le commen-
cement. C’est de ce commencement dont parle Jean dans 
ses épîtres.

Jean a fait de son mieux pour faire comprendre ce 
message. Cependant, beaucoup de membres du peuple de 
Dieu ont perdu leur salut. Beaucoup de saints font les mêmes 
erreurs, dans ce temps de la fin. C’est la plus grande 
tragédie sur terre aujourd’hui! Pas à cause de quelque 
punition qu’ils reçoivent, mais parce qu’ils rejettent le plus 
grand appel et la plus haute récompense que Dieu 
donne à des êtres humains!
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